
Проблемы и решения

Парковкам табу
Люди испытывают неудобства из-за шума подъезжаю-

щих автомобилей и выхлопных газов. Машины съедают 
места на детских игровых площадках, а самим ребятам 
приходится играть в опасной близости от припаркованных 
автомобилей. Подобных жалоб на горе-водил в Законода-
тельное собрание области приходит множество.

Служу роССии

Весна в сапогах
Это не шутка - 1 апреля старту-

ет очередной призыв граждан на 
военную службу. Президент Рос-
сии Владимир Путин уже пописал 
соответствующий указ. Призыв 
продлится до 15 июля. Что не-
обходимо сделать новобранцам 
и как готовиться к медкомиссии, 
выяснял корреспондент «НГ».
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ТВ-Программа  
на ВСю неделю!

стр. 8

ноВоСТи одной СТрокой

Симбир ► ский Покровский некрополь 
будет благоустроен. 

  ► 2 призовых места на фестивале  
во Франции заняли воспитанники  
детского дома «Соловьиная роща»  
из Ульяновской области.

По прогнозам метеорологов,   ►
ближайшая неделя в регионе будет 
прохладной и солнечной.

  ► 4 апреля на улице Минаева  
в Ульяновске пройдет областной  
предпасхальный фестиваль  
продуктов питания.

стр. 27

иСПыТано на Себе

Заварили «кашу»
А вы знаете, как проверяют покрытие, 

по которому ездят автомобили, и каким 
оно вообще должно быть? В сотрудника 
отдела контроля качества работ депар-
тамента автодорог Ульяновской обла-
сти временно переквалифицировался 
корреспондент «НГ». 
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По поручению губернатора в регионе реализуется комплекс мер по легализации трудовых отношений.   ►
В течение года планируется официально трудоустроить 58 тысяч ульяновцев.

Фермеры готовы  
к работе
Подготовка к весенним полевым работам идет полным 
ходом. Депутаты Законодательного собрания лично 
в этом убедились, посетив фермерское хозяйство 
Вячеслава Салюкина, находящееся в селе Новая Воля 
Цильнинского района.
Доля	фермеров	в	сельском	хозяйстве	региона	достаточ-

но	серьезная.	В	прошлом	году	ими	было	собрано	около	20	
процентов	от	всех	зерновых	культур.	По	сахарной	свекле	
и	того	больше	-	40	процентов.	Растет	поголовье	свиней,	
крупного	рогатого	скота,	развивается	овцеводство.	
Все	 это	 говорит	 об	 оживлении	фермерской	 части	

аграрного	сектора	в	Ульяновской	области.	Не	случайно	на	
прошедшем	месяц	назад	общероссийском	съезде	пред-
ставителей	фермерских	хозяйств	Ульяновская	ассоциация	
крестьянско-фермерских	хозяйств	была	названа	в	числе	
лучших	в	стране.
Все	в	порядке	и	у	Вячеслава	Салюкина.	Заканчивается	

сортировка	семян,	завершается	ремонт	сельхозтехники.	
Закуплено	несколько	новых	машин,	в	 том	числе	немец-
кий	посадочный	 комбайн,	 подготовлены	минеральные	
удобрения,	предусмотрен	запас	 горюче-смазочных	ма-
териалов.
По	итогам	2014	года	фермерское	хозяйство	имеет	хо-

рошие	показатели.	Обрабатывается	более	2	000	гектаров	
земли,	 урожайность	 зерновых	 -	 около	 40	центнеров	 с	
гектара,	сахарной	свеклы	-	350	центнеров	с	гектара,	под-
солнечника	-	16,5	центнера	с	гектара.	
По	мнению	депутата	ЗСО,	председателя	по	аграрным	

вопросам,	продовольствию,	развитию	сельских	террито-
рий,	природопользованию	и	охране	окружающей	среды	
Виктора	Антипова,	необходимо	прилагать	усилия,	чтобы	
таких	фермеров,	как	Вячеслав	Салюкин,	в	регионе	стано-
вилось	больше.
Есть,	конечно,	и	проблемы,	но	куда	сегодня	без	них?	Это	

земельные	вопросы,	которые	решаются	иногда	долго.	Не	
разрешают	предпринимателям	строить	свои	инженерные	
коммуникации,	 съезды	с	дорог,	 возникают	сложности	с	
разрешениями	по	передвижению	сельхозтехники	по	ав-
тодорогам.	
Эта	проблема	не	нова,	она	возникала	и	в	прошлые	годы.	

Ее	уже	пора	решить.	И	почему	бы	не	в	этом	году?	Особенно	
когда	мы	переходим	на	импортозамещение.	Нужно	больше	
продуктов	местного	производства.

Транспорта 
стало  
больше
С 1 апреля в Ульяновске 
курсируют дополнитель-
ные рейсы на автобусных 
маршрутах. 
Такое	решение	было	при-

нято	в	связи	с	многочислен-
ными	обращениями	жителей.	
Дополнительные	 машины	
будут	 пущены	 в	 опытном	
режиме	 по	маршруту	№	 6		
«Ул.	Мостостроителей	-	пр-т	
Врача	Сурова»	с	отправлени-
ем	от	улицы	Мостостроителей	
в	6.30,	а	также	по	маршруту		
№	58	«Ул.	Пожарского	-	Цен-
тробанк»	-	в	10.20	с	отправле-
нием	от	улицы	Пожарского.
По	информации	комитета	

дорожного	 хозяйства,	бла-
гоустройства	и	 транспорта	
администрации	Ульяновска,	
это	поможет	разгрузить	уже	
использующийся	транспорт	
на	 самых	 популярных	 на-
правлениях.
Напоминаем,	 с	 начала	

года	 транспортные	службы	
города	обновляют	автопарк.	

СпРаВКа «Нг»
По	всем	вопросам	организа-
ции	транспортного	обслужи-
вания	в	Ульяновске	горожане	
могут	обращаться	в	комитет	
дорожного	 хозяйства,	 бла-
гоустройства	 и	 транспорта	
по	 телефонам:	 27-07-45,	
27-07-46.

Святослав	ПРОЗОРОВ

С 3 по 12 мая ветеранам и инвали-
дам Великой Отечественной войны 
предоставят бесплатный проезд на 
железнодорожном транспорте по 
всей России.
В	честь	70-летия	со	дня	Победы	в	

Великой	Отечественной	войне	по	всей	
стране	 проводятся	 всевозможные	
празднества.	 Более	 того	 -	 тем,	 кто	
защищал	Родину	в	страшные	военные	
времена,	 устанавливают	 все	 новые	
льготы.	Очередная	 хорошая	новость	
-	 ветеранам	 и	 инвалидам	Великой	
Отечественной	выделят	десять	дней,	
в	течение	которых	они	смогут	посетить	
все	 желаемые	 города	 совершенно	
бесплатно.	Условие	лишь	одно	-	путе-
шествовать	можно	на	поезде.
Оформление	бесплатных	проездных	

документов	на	поезда	дальнего	сле-
дования	начнется	сегодня,	1	апреля.	
Уже	издан	соответствующий	указ	пре-
зидента.	Количество	поездок,	совер-
шаемых	пассажиром	в	установленные	
десять	дней,	не	ограничено.
Бесплатные	билеты	будут	оформ-

ляться	 в	 купейные	 вагоны,	 за	 пре-
доставленные	 постельные	 принад-
лежности	 здесь	 денег	 не	 возьмут.	
Ничего	 не	 будут	 стоить	 ветеранам,	

инвалидам	войны	и	места	для	сиде-
ния	в	вагонах	всех	категорий	поездов:	
высокоскоростных	поездов	«Сапсан»	
и	скоростных	поездов	«Ласточка»	 (во	
втором	классе	обслуживания),	а	также	
пригородных,	 скорых,	фирменных,	
пассажирских	поездов.	Бесплатным	
станет	также	проезд	на	поездах,	сле-
дующих	транзитом	через	иностранные	
государства,	поездах	формирования	
инодорог.	Лишь	при	оформлении	про-
езда	 в	 Калининградскую	 область	 и	
обратно	транзитом	через	Литовскую	
Республику	 будут	 придерживаться	
прежнего	порядка.

ОАО	«РЖД»	предоставит	бесплатный	
проезд	всем	участникам	Великой	Оте-
чественной	войны,	будь	они	граждана-
ми	РФ	либо	постоянно	проживающими	
на	территории	РФ	иностранными	граж-
данами	и	лицами	без	гражданства.	Ко	
всему	прочему	проезд	оплатят	одному	

человеку,	сопровождающему	инвалида	
или	ветерана	ВОВ.
Сборы	за	оформление	-	резервиро-

вание,	переоформление,	восстановле-
ние,	возврат	-	проездных	документов	
взиматься	не	будут.	Также	не	возьмут	
денег	 за	 сервисные	 услуги,	 в	 том	
числе	 постельные	 принадлежности	
и	питание,	 в	поездах	формирования	
ОАО	«РЖД»	и	АО	ФПК.	В	поездах	и	в	
вагонах	иностранных	государств	плата	
будет	взиматься	по	правилам	каждого	
государства.
Оформлять	 бесплатные	 билеты	

будут	в	билетных	кассах	на	основании	
следующих	документов:
-документа,	удостоверяющего	лич-

ность;	иностранцам	и	тем,	у	кого	нет	
гражданства,	нужно	будет	предоста-
вить	вид	на	жительство;
-документа,	 дающего	 право	 бес-

платного	 проезда:	 удостоверение	
участника	 Великой	Отечественной	
войны,	инвалида	Великой	Отечествен-
ной,	удостоверение	о	праве	на	льготы	
(с	отметкой	«Инвалид	__	группы	имеет	
право	на	льготы,	установленные	ста-
тьей	14	Федерального	закона	«О	вете-
ранах»),	удостоверение	о	награждении	
медалью	«За	оборону	Ленинграда».

Иван	ПОРФИРЬЕВ

Журналисты «Народной газеты» стали 
лауреатами «Честной премии», которая 
проводилась федеральным мобильным 
оператором Tele2.
Конкурс,	 в	 котором	приняли	 участие	

наши	корреспонденты,	проводился	сре-
ди	журналистов	и	блогеров	нескольких	
регионов	Поволжья.	В	 итоге	 участие	 в	
нем	приняли	18	работников	СМИ	и	пятеро	

блогеров	из	Нижнего	Новгорода,	Ульянов-
ска,	Чувашии	и	Мордовии.
Всего	на	соискание	«Честной	премии»	

из	 четырех	регионов	 пришло	58	работ,	
представленных	в	 четырех	номинациях:	
«Честность»	 -	 работы	должны	были	от-
ражать,	как	честность	помогает	в	жизни;	
«Копилка»	-	работы,	помогающие	сберечь	
и	 приумножить	 средства;	 «Техника	для	
жизни»	-	материалы	о	телекоммуникациях	
и	новинках	в	уже	известных	технологиях;	
«Сделано	для…»	-	номинация	для	компа-
ний,	которые	выстроили	хорошие	взаимо-
отношения	с	клиентами.
В	двух	из	этих	номинаций	журналисты	

«Народной»	 заняли	 призовые	 места.	
Причем	 присланные	 на	 конкурс	мате-
риалы	должны	были	отвечать	нескольким	
строгим	 критериям:	 таким,	 как	 глубина	
разработки	 темы,	 резонансность	 или	
практическая	значимость	материала,	ис-
пользование	дополнительных	источников	
информации,	аналитика,	статистика	или	
мнение	экспертов.
В	итоге	наибольшая	конкуренция	раз-

горелась	 в	 номинациях	 «Техника	 для	
жизни»	и	 «Сделано	для...».	В	первой	из	
них	второе	место	взял	материал	Вален-
тины	 Каманиной	 «Умная	 фазенда»,	 в	
котором	 рассказывалось	 о	 необычных	
новшествах	садовой	техники	и	оборудо-
вания,	появившегося	в	последние	годы.	
А	материал	Игоря	Улитина	«Манит,	манит,	
манит	этикетка»	стал	третьим	в	номина-
ции	«Копилка»,	где	шла	чуть	менее	острая	
борьба.	В	статье	рассказывалось	о	 том,	
на	какие	маркетинговые	уловки	идут	тор-
говые	сети	и	 компании-производители,	
чтобы	получить	 от	 клиентов	 как	можно	
больше	денег.

Читайте	«Народную	газету».		
У	нас	все	по-честному!

Все по-честному

10 дней путешествий
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Потери в доходах организаций транспорта, возникающие  
в связи с обеспечением бесплатного проезда инвалидов  
и участников ВОВ, компенсируют в виде субсидий.

Ульяновцы -  
ИТ-чемпионы!
Восемь ульяновских студентов стали победителями 
поволжской олимпиады по информационным техноло-
гиям «Волга ИТ-2015».
Подведение	итогов	состоялось	29	марта.	В	торжествен-

ной	церемонии	награждения	принял	участие	губернатор	
Сергей	Морозов.
Всего	в	этой	олимпиаде	приняли	участие	почти	2	000	

человек.	Это	представители	более	чем	35	регионов	Рос-
сии,	среди	которых	большинство	составляют	конкурсанты	
из	Ульяновской	(452	человека),	Самарской	(231	человек)	
и	Нижегородской	(190	человек)	областей.	В	финал	вышли	
175	человек,	а	победителями	в	разных	номинациях	стали	
24.	Таким	образом,	треть	лучших	студентов-айтишников	
Поволжья	-	из	нашего	региона!	Почти	все	они	-	из	Ульянов-
ского	государственного	технического	универстета. Бесплатные билеты 

будут оформляться в 
купейные вагоны, за  
постельные принадлеж-
ности денег не возьмут. 
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Дмитрий ЧУРОВ 

По данным соцопросов, 
более 50 процентов жителей 
Ульяновской области 
недовольны состоянием 
своего здоровья. Но делают 
ли они что-то для того, чтобы 
исправить свою жизненную 
ситуацию? К сожалению, чаще 
всего нет. Но с сегодняшнего 
дня у всех есть отличный 
повод начать здоровый образ 
жизни.

В Ульяновской области сегодня стар-
товал (и закончится 7 апреля) фестиваль 
здорового образа жизни, в котором мо-
жет принять участие каждый человек. Не 
только в Ульяновске и Димитровграде, 
но и во всех муниципальных образова-
ниях региона пройдет около 600 раз-
личных акций и мероприятий.

Главная цель фестиваля профилак-
тическая, просветительская. Не лечить 
людей, а научить их не болеть. Объяс-
нить, как надо правильно питаться, по-
чему нужно заниматься физкультурой, 
что такое нравственные и духовные 
ценности.

Например, если только соблюдать 
пять несложных правил (следить за 
артериальным давлением, уровнем 
холестерина и глюкозы, массой тела 
и не курить), можно не бояться, что у 
вас появится какое-нибудь сердечно-
сосудистое заболевание. А ведь это 
одна из главных причин смертности в 
Ульяновской области.

Если говорить о медицинской со-
ставляющей фестиваля, в ней за-
действованы все больницы и поли-

клиники. В первой половине дня в них 
бесплатно примут всех желающих для 
профилактики здоровья. Даже в тор-
говых центрах появятся медицинские 
площадки. Шире откроют свои двери 
спортивные центры.

Сегодня в Димитровграде проходит 
антиалкогольный конгресс, 2 апре-
ля в Павловском районе состоится 
эстафета «К здоровью без лекарств», 
в Чердаклинском районе - заседание 
клуба «Исцели себя сам». На 3 апреля 
запланирована акция «Единый день 
здоровья». Через день в облцентре 
пройдет суперфинал всероссийских 

соревнований среди школьных баскет-
больных клубов.

В субботу пройдет всеобщая за-
рядка для врачей. В этот же день в 11 
часов дня в Ульяновске на площади Ле-
нина все желающие смогут пробежать 
марафон в пять километров. Впрочем, 
здесь главное - участие. Можно даже 
просто пройти 500 шагов. 

И это только маленькая толика всего 
интересного, что произойдет с 1 по 7 
апреля в регионе. В фестивале уча-
ствуют и священники, которые, напри-
мер, расскажут о ценностях семейной 
жизни. Ведь здоровый образ жизни 
- это не только спорт и правильное 
питание, но и чистая душа. 

Обо всех мероприятиях рассказать 
невозможно, для этого потребуется, 
наверное, половина газеты. С под-
робной программой ознакомиться 
нетрудно. Она специально распро-
странялась по школам, предприятиям, 
другим учреждениям. Висит наглядная 
агитация и на улицах. Если у кого воз-
никнут вопросы, можно обращаться в 
оргкомитет по телефону 41-34-93.

О главном

В суперфинале чемпионата школьной баскетбольной лиги «КЭС-БАСКЕТ», который проходит   ►
в Ульяновске, примут участие 30 команд из России и две из Монголии. 
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С понедельника - новая жизнь
В преддверии 1 апреля корреспонденты «НГ» задались самыми вечными вопросами. 
Изучайте с удовольствием наши «исследования» и улыбайтесь!

25 марта   ►
Официальный сайт правительства Ульяновской области 
опубликовал информацию об инициативе Сергея Морозова 
о создании в регионе уникального регионального коорди-
национного центра Агентства развития профессиональных 
сообществ и рабочих кадров WorldSkills Russia.
- Мы должны создать на территории нашего края передо-
вую модель взаимодействия власти, бизнеса и общества для 
отбора, формирования и подготовки команды участников 
чемпионатов рабочих профессий. Решению этой задачи будет 
способствовать данный региональный координационный 
центр, - сказал губернатор.

26 марта   ►
Сергей Морозов посетил детский сад № 6 регионального цен-
тра, где закончен капремонт. Работа организована в рамках 
исполнения майского указа президента по ликвидации очеред-
ности в дошкольные учреждения.
В этот же день губернатор в седьмой раз выступил перед де-
путатами Законодательного собрания с отчетом о работе пра-
вительства за 2014 год. Парламентское большинство высоко 
оценило отчет Сергея Морозова о результатах деятельности 
правительства. 

27 марта   ►
Глава региона встретился с  коллективом Научно-
исследовательского института истории и культуры имени 
Н.М. Карамзина и членами историко-архивной комиссии. 
Речь шла о переформатировании деятельности института, 
усилении его популяризаторской и просветительской работы. 
Приоритетные направления развития сферы культуры Сергей 
Морозов обсуждал с экспертным сообществом на заседании 
губернаторского совета.

28 марта   ►
В субботу Сергей Морозов работал в Мелекесском районе. 
Глава региона поручил провести капитальный ремонт муллов-
ской школы № 2, он лично посетил образовательное учрежде-
ние. Также в этот день губернатор вручил ветеранам Великой 
Отечественной войны из Димитровграда юбилейные медали 
и два свидетельства на приобретение жилья.

29 марта   ►
Губернатор принял участие в торжественной церемонии на-
граждения победителей Поволжской олимпиады по инфор-
мационным технологиям «Волга ИТ-2015».
- Вы вышли в финал одной из самых престижных в стране  
ИТ-олимпиад. И за вашими успехами здесь наблюдали не 
только строгое жюри, но и потенциальные работодатели, - от-
метил Сергей Морозов. 

30 марта    ►
В понедельник глава региона провел традиционное аппарат-
ное совещание, после чего улетел в Москву, где провел ряд 
рабочих встреч, в том числе и с новыми потенциальными ин-
весторами, готовыми вложить деньги в развитие области. 

31 марта   ►
Сергей Морозов посетил Пензу, где прошло заседание совета 
округа, посвященное вопросам жилищного строительства. Вел 
совещание полномочный представитель президента России в 
Приволжском федеральном округе Михаил Бабич.
Вторую половину дня губернатор работал в Радищевском и 
Новоспасском районах.

дневнИк губернатора

ЗОЖ - это не только спорт 

Если говорить о меди-
цинской составляющей 
фестиваля, в ней задей-
ствованы все больницы 
и поликлиники.
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19 ноября ►

Экономика
 Татарстан подписал соглашение о со-

вместной реализации инвестиционного 
проекта по производству акриловых ванн и 
душевых кабин с турецкой компанией. На 
прошлой неделе здесь прошел татарстано-
турецкий форум. Представители Турции 
заявили, что планируют увеличить объемы 
инвестиций в предприятия Татарстана до 
30%. Сейчас вложения составляют порядка 
25% от общей суммы всех инвестиций, в 
республике расположено восемь крупных 
турецких компаний.

 В рамках программы импортозамещения в 
Удмуртии планируется развить сеть оптово-
распределительных центров и центров 
по глубокой переработке сырья. Также в 
регионе планируется наладить крупное про-
изводство овощей с тепличным хозяйством, 
обеспечивающим полный цикл от выращива-
ния до реализации.

общество
 В Пермском крае запущен проект «Скорая 

социальная помощь». Его задача - решение 
нестандартных проблем через взаимодей-
ствие государственных и общественных 
структур. Помощь будет оказываться лю-
дям, находящимся в трудной жизненной 
ситуации. Сейчас на телефон горячей линии 
могут обращаться выпускники детдомов, 
одинокие, молодые мамы, другие граждане, 
оказавшиеся в сложных обстоятельствах.

 Неоднозначную реакцию общественности 
вызвал студенческий конкурс боди-арта 
в Ижевске. В этом году он был посвящен  
70-летию Победы. Работы участников кон-
курса с нарисованными на телах Вечным 
огнем, военной техникой, георгиевскими 
лентами, выложенные в Интернет, пользо-
ватели сочли некорректными.

образование 
 В связи с подорожанием цен на тарифы 

мобильной связи власти Татарстана заяви-
ли о прекращении рассылки родителям 
школьников SMS-уведомлений об оценках 
их детей. Средства на это выделялись из 
бюджета Татарстана, для мам и пап такие 
уведомления были бесплатными. С апреля 
о пятерках и двойках своих чад можно будет 
узнать через push-уведомления, которые 
доступны для пользователей мобильного 
приложения «Услуги РТ». Кроме того, можно 
следить за учениками в электронном днев-
нике на портале государственных и муници-
пальных услуг Татарстана. 

 В Казани возрождают традицию строитель-
ства подростковых клубов по месту житель-
ства. Для этих целей в республике стартовала 
программа по ремонту социально значимых 
учреждений. В нее вошло пять клубов, на ре-
конструкцию которых из бюджета Татарстана 
выделили более 38 млн. рублей. 
Лицей информационных технологий плани-
руют открыть в Ижевске. В образовательном 
учреждении будут обучаться 300 школьников 
с 7-го по 11-й класс с углубленным изучением 
физико-математических и естественных наук. 
Рассматривается также возможность прожи-
вания детей на территории лицея. 

Путешествия
 Автопробег «География Победы», по-

священный 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, стартует из Пензы  
24 апреля. Его участники проедут по боль-
шинству регионов европейской части Рос-
сии и Республики Беларусь, посетят музеи и 
мемориалы, побывают в населенных пунктах, 
в которых шли кровопролитные бои. 

 Казань заняла третье место среди самых 
популярных российских городов для тури-
стов. Лидером рейтинга уже не в первый раз 
стал Санкт-Петербург. «Серебро» досталось 
столице России. В десятку наиболее попу-
лярных туристических городов для путеше-
ствий попали Екатеринбург, Калининград, 
Сочи, Челябинск, Ярославль, Красноярск, 
Нижний Новгород. 
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Жители региона приглашаются к участию в обсуждении проблем здравоохранения и выработке  ►
инициатив по повышению качества помощи. Предложения можно оставлять на сайте «Доктор73».

Новости соседей Пора прибраться после зимы
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Алекс МИТРИЕВ

Поскольку в среду в Ульяновской 
области стартует первый 
фестиваль здорового образа 
жизни, тема здоровья была 
одной из главных на аппаратном 
совещании в региональном 
правительстве в понедельник. 
Она же непрерывно связана с 
вопросом благоустройства города, 
улиц, домов, где мы живем.

«камни» в город
Вновь от губернатора достается руковод-

ству города Ульяновска. Сергей Морозов 
сказал о том, что уже почти год они всяче-
скими путями не идут навстречу области в 
плане создания одной, большой компании, 
которая займется теплообеспечением 
жителей областного центра. Речь идет о 
поэтапном переходе ряда организаций в го-
сударственное предприятие «Облкомхоз».

По предложению губернатора, сначала 
надо взять под государственный контроль 
обеспечение теплом всех социальных объ-
ектов, потом муниципальные организации. 
В итоге это сократит управленческий аппа-
рат, что даст экономию средств, во-вторых, 
это позволит навести порядок и, в-третьих, 
повысить качество оказываемых услуг. Да 
и деньги за использованный газ и тепло 
начнут платиться, а не копиться постоянно 
долгами.

- У меня вызывает негодование мощное 
лобби компаний, занимающихся жилищно-
коммунальными услугами. Власти города 

делают все, чтобы похоронить проект, - 
подчеркнул глава региона.

Еще один «камень» попал в огород адми-
нистрации Ульяновска, когда Сергей Мо-
розов говорил о программе капитального 
ремонта жилья. Люди платят свои взносы, а 
городские власти, на балансе которых есть 
ряд помещений, не платят ни копейки. И 
это, конечно же, неправильно.

Не утверждены в муниципальных об-
разованиях схемы летней торговли, хотя 
уже пора бы. Опять подзабыта тема мини-
рынков, вокруг грязь да мусор. Как, на-
пример, на территории поликлиники № 2 
(на улице Железной Дивизии). Областной 
бюджет выделяет средства, чтобы к июлю 
отремонтировать медицинское учрежде-
ние, а в мэрии, видимо, думают, что заодно 
и территорию вокруг благоустроят. Но это 
должны делать они сами.

- Улица Железной Дивизии сегодня очень 
некомфортная. Остановка затрапезная, 
лавок нет, вышел из поликлиники - присесть 
негде, - обратил губернатор внимание руко-
водства города на беспорядок.

«семенной» сертификат 
Из других новостей с аппаратного со-

вещания: не за горами официальный старт 
садоводческого сезона (со 2 мая), и людям 
потребуется помощь. Глава региона просил 
на это обратить внимание:

- Нам нужно поддержать финансово са-
доводческие товарищества. Надо запустить 
акцию не только овощной, но и «семенной» 
сертификат.

Всех интересует тема паводка, но в этом 
году он может быть на самом минимальном 
уровне за последние годы. Осень сухая, 
зима малоснежная, весна ранняя. Все служ-
бы готовы к возможным катаклизмам, но, как 
говорится, природа непредсказуема. Также 
все будет зависеть от уровня воды в Волге.

Уже с этой субботы в регионе начнутся 
весенние благоустроительные работы по 
уборке мусора после зимы. С другой сторо-
ны, никто не запрещал любому жителю выйти 
убраться перед своим домом. Инициатива 
руководителей различного уровня также при-
ветствуется - организуйте субботник и убери-
тесь на территории своего предприятия.

В регионе стартуют все новые и новые проекты, направленные  
на здоровье человека. Народный проект «Доступное здравоохранение» 
нацелен на создание максимальных условий для бесплатного  
диагностирования населения.

Всех интересует тема  
паводка, но в этом году  
он может быть на самом 
минимальном уровне.

Единая Россия начала обновление 
городской власти. 30 марта стартовала 
процедура предварительного народного 
голосования на выборах в Ульяновскую 
городскую думу.

О запуске предварительного народного 
голосования «Единой России», в ходе кото-
рого будут определены кандидаты от партии 
на выборах в городскую думу, заявил губер-
натор Ульяновской области, член президиу-
ма регсовета партии Сергей Морозов:

 - Конкурентность, открытость, легитим-
ность должны быть в основе выборов в 
Ульяновскую городскую думу. Искренне 
верю, что независимо от партийной при-
надлежности ульяновцы примут участие в 
предварительном народном голосовании 
«Единой России».

В этом году эта процедура пройдет по са-
мой открытой модели, при которой любой 
желающий может стать как кандидатом, так 
и выборщиком. Благодаря этой процедуре 
ульяновцы выберут наиболее достойных 
кандидатов в парламент города. 

- Важно понимать, что это не внутрипар-
тийное кулуарное мероприятие. Канди-

датами и выборщиками могут быть члены 
разных партий и беспартийные. Лучших 
выбирают открыто и честно. Только так 
может быть сформирована компетентная 
сильная городская дума, - отметил главный 
редактор национальных телепрограмм ТРК 
«Наш век» Олег Мустаев.

Практика проведения предварительного 
народного голосования, которая существу-
ет только у «Единой России», хорошо заре-
комендовала себя в Ульяновской области. 

- Два года назад я участвовала в народ-
ном голосовании. Тогда жители региона 
оказали мне доверие. Сегодня я обращаюсь 
ко всем, кто любит город Ульяновск, кому 
он дорог, с просьбой принять участие в на-
родном голосовании! - прокомментировала 
депутат Законодательного собрания Улья-
новской области, член фракции «Единая 
Россия» Лидия Жуковская-Латышева.

Заявки от участников будут приниматься 
в период с 30 марта по 26 апреля. 

- В течение этого времени каждый улья-
новец сможет подать заявление на участие 
в процедуре предварительного народного 
голосования. Затем кандидаты представят 
свои программы, расскажут о своем личном 
вкладе в общее дело, цель которого - сде-

лать жизнь ульяновцев лучше. В ходе голосо-
вания по всему городу будет задействовано 
более 160 площадок, - отметил секретарь 
Ульяновского регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» Виктор Корнев. 

Предложения, получившие наибольшую 
поддержку, войдут в Общенародную про-
грамму стратегического развития Ульянов-
ска до 2030 года.

Документы от кандидатов на участие в 
процедуре предварительного народного 
голосования принимаются с 30 марта по 
26 апреля по будням - с 9.00 до 17.00, по 
выходным - с 10.00 до 14.00 по следующим 
адресам:

Ленинский район: г. Ульяновск, ул. Лени-
на, 146 (тел.: 42-28-69, 42-28-74),

Железнодорожный район: г. Ульяновск, 
ул. Хрустальная, д. 41а (тел. 36-28-79),

Заволжский район: г. Ульяновск, пр-т Со-
зидателей, 62, 2-й этаж (тел. 21-03-26),

Засвияжский район: г. Ульяновск, Мо-
сковское шоссе, д. 53 (тел. 48-18-48).

На сайте Ульяновского отделения «Еди-
ной России» в разделе «Положения» 
(http://ulyanovsk.er.ru/polozhenia/) можно 
скачать бланки заявления-анкеты и под-
писного листа.

Сергей Морозов: 
Выберем самых достойных!
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гионального продукта, создание 
условий для экономического роста 
через модернизацию экономики 
и привлечение инвестиций, повы-
шение качества жизни в регионе, 
понимаемое как увеличение до-
ходов семей, развитие социальной 
инфраструктуры и сохранение 
социально-политической стабиль-
ности.

Теперь, по мнению губернатора, 
нужно сохранить то, чего мы так 
непросто добились. И не оста-
навливаться на месте, стараться 
идти вперед, как бы это сложно 
ни было.

- Сейчас государственная ста-
бильность должна вновь стать 
мощным защитным каркасом для 
развития экономики, культуры 
и социальной жизни. Спокой-
ствие в каждом отдельно взятом 
регионе страны будет означать 
стойкость всего нашего народа 
и сплочение вокруг курса пре-
зидента России, - сказал Сергей 
Морозов.

Сельчан поддержат
Вопрос с ценами сейчас про-

блема, которая волнует жителей 
России даже больше, чем сфера 
ЖКХ. Сдерживание их роста, про-
довольственная стабильность 
- очень важные факторы для со-
хранения достойного уровня жизни 
населения. И тут Ульяновская об-
ласть тоже одна из лидеров. Пра-
вительством в 2014 году уделялось 
серьезное внимание сельскому 
хозяйству и производству пищевой 
продукции. 

Вопрос импортозамещения и 
продбезопасности важен для обла-
сти и страны в целом. Приоритет, 
по мнению губернатора, должен 
быть отдан продуктам питания, по 
которым у нас имеется дефицит 
производства.

- Мы поддержим производство 
социально и экономически важных 
культур: картофеля, овощей, са-
харной свеклы, крупяных культур, 
в первую очередь гречихи, - под-
черкнул глава региона.

И, конечно же, никто не соби-
рается бросать сельчан и в этом 
году. Более того, помощь только 
увеличивается.

По словам Сергея Морозова, 
поддержку окажут путем предо-
ставления более высоких ставок 
погектарных субсидий. По отдель-
ным культурам ставка будет уста-
новлена в размере 1 000 рублей 
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За последние 10 лет количество рабочих мест в сфере малого и среднего бизнеса   ►
Ульяновской области значительно увеличилось - с 44 до 200 тысяч человек.

№

Развиваться  
вопреки санкциямВыСтояли год

В прошлом году ситуация в стра-
не и мире серьезно изменилась. И 
хоть об этом уже много сказано, 
не учитывать подобного факто-
ра по отношению к социально-
экономическому развитию региона 
нельзя. Мы выстояли и продолжа-
ем развиваться дальше. 

Сохранение социальной стабиль-
ности даже в условиях непростой 
обстановки глава региона назвал 
главным достижением 2014 года. 
По мнению губернатора, основным 
девизом работы региональной 
власти есть и будет: «Согласие. 
Порядок. Созидание».

- Позитивные оценки работы 
для нас сегодня даже более зна-
чимы, чем в прошлые годы, ведь 
работать в 2014 году пришлось в 
условиях более сложных. В тече-
ние всего года с разных сторон 
предпринимались попытки «рас-
качать» ситуацию, сыграть на ре-
альных и мнимых противоречиях, 
на различиях во взглядах. Однако 
в этот сложный период ради об-
щей цели - развития региона - мы 
смогли подняться над личными 
и групповыми интересами. Это 
наше «Согласие» дорогого стоит. 
Благодаря ему мы смогли со-
хранить в обществе «Порядок». 
Направив общие усилия на «Со-
зидание» в самом широком смыс-
ле этого слова, - сказал Сергей 
Морозов.

Прошлый год регион закон-
чил с положительным (хоть и не 
большим) ростом индекса про-
мышленного производства. По-
прежнему к нам едут иностранные 
инвесторы, а из тех, кто уже здесь 
работает, никто не ушел. Один из 
самых низких уровней безрабо-
тицы, перевыполненный план по 
созданию новых рабочих мест, 
рекордные показатели в сельском 
хозяйстве. 

идем дальше
Самое главное, в регионе со-

хранена социальная стабильность. 
Правительство с каждым годом 
берет на себя все больше обяза-
тельств перед жителями. Растет 
и средний уровень зарплаты, по 
некоторым отраслям даже с пре-
вышением среднего уровня. 

В числе базовых принципов, ко-
торых придерживалась региональ-
ная власть, реализуя стратегию 
развития региона, Сергей Морозов 
назвал увеличение валового ре-
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на гектар, по другим - порядка 150 
рублей. Кроме того, в 2015 году 
планируется провести ряд меро-
приятий по компенсации части 
затрат на приобретение оборудо-
вания для производства гречневой 
крупы.

любить родину
Еще один важный момент, ко-

торому уделил внимание Сергей 
Морозов, - это роль патриотизма 
и идентичности. 

- В год Великой Победы слова о 
выживании народа - это не просто 
фигура речи. Мы все помним, ка-
кой ценой нам достались свобода, 
независимость и мир. Подвиг и 
общая победа - вот основа нашей 
национальной идентичности. Па-
мять о героическом прошлом - это 
наша обязанность перед предками 
и потомками, - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Глава региона напомнил о за-
даче, поставленной президентом 
Владимиром Путиным, - вести про-
светительскую работу и отстаивать 
правду о войне, а также о вкладе 
советского народа в Победу. 

Отметим, что в отношении па-
триотического воспитания молоде-
жи в регионе выстроена грамотная 
политика.

Анатолий Васильев, предсе-
датель федерации профсоюзов 
Ульяновской области, член 
общественной палаты Ульянов-
ской области:

- Доклад губернатора оцениваю 
высоко, в том числе и саму его 
форму построения. В нем не было 
тем, по которым проще всего отчи-
тываться, остались самые острые 
вопросы. Самое главное, что в 
докладе просматривается ясная 
и понятная ориентация на разви-
тие экономики. Губернатор четко 
видит будущее региона. Будет 
экономика, будет и все остальное 
работать!

Николай Лазарев, руково-
дитель рабочей группы регио-
нального штаба ОНФ «Обще-
ство и власть», депутат Улья-
новской городской думы: 

- Отчет губернатора был пре-
жде всего социально ориенти-
рованным. Главное - в нем были 
учтены все вопросы, на которых 
делал акцент президент Влади-
мир Путин в своем послании. Для 
нас как для участников боевых 
действий важно, что огромное 
внимание уделяется и будет 
уделяться вопросам патриоти-
ческого воспитания молодежи и 
патриотизму вообще. Отрадно 
и то, что губернатор обратил 
внимание на состояние Вечных 
огней по всей области. ОНФ 
исследовал их состояние, и мы 
пришли к выводу, что оно не вез-
де удовлетворительное. 

Нина Гончарова, врач цен-
тральной городской клиниче-
ской больницы Ульяновска:

- В отчете губернатора особен-
но порадовало то, что за прошлый 
год снизилась убыль населения, 
произошла модернизация обо-
рудования в медучреждениях, а 
молодые специалисты стали чаще 
оставаться работать в больницах. 
Та часть отчета, что была посвя-
щена медицине, свидетельствует 
об улучшении качества нашего 
здравоохранения. 

Ольга Шейпак, председатель 
Ульяновского регионального 
отделения «Союз писателей 
России»:

- Очень важно, что губернатор 
понимает необходимость сохра-
нения общественного согласия. 
Мы живем в многонациональном 
регионе, поэтому нам необходима 
поддержка культурной политики, 
рассчитанной на взаимопонимание. 
В связи с этим нужно решать про-
блемы воспитания подрастающего 
поколения. Мне импонирует, что 
губернатор приводит слова патри-
арха о том, что ребенок должен с 
юного возраста усваивать твердые 
представления об истинных ценно-
стях и уметь различать добро и зло. 
Нам всем нужно поставить правиль-
ные ценности во главе воспитания и 
образования. Ульяновская область 
считается родиной талантов, и это 
нам поможет противостоять всем 
трудностям и дружно решать все 
возникающие проблемы.

НАРОДНОЕ ОБСУЖДЕНИЕ

Алекс МИТРИЕВ 

Жизнь нас бьет, а мы крепчаем. Такая фраза  
пришла на ум после отчета губернатора  
Ульяновской области Сергея Морозова перед 
депутатами Законодательного собрания региона 
по итогам работы правительства в 2014 году.

губернатор ульяновской области Сергей морозов:
- Наша с вами задача - научиться развиваться в 
новых условиях вопреки санкциям. Стабильность и 
согласие - основной фактор благосостояния граж-
дан. И это справедливо для любого общества. Без 
этого нет и не может быть успехов в экономике, в 
повышении жизненного уровня. 

Снижение рождаемости

Рост рождаемости
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Более 150 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 160 тысяч человек.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газетыСтало легче дышать

В последнее время я заметила, что на ули-
це все реже встречаются люди с сигаретой. 
Нет, культура еще не полностью проникла в 
массы, но курящих в общественных местах и 
правда стало гораздо меньше. Для меня как 
для человека, не переносящего сигаретный 
дым, это очень важно.

Даже такое бывает - курит человек, до-
пустим, на остановке, а рядом стоящие 
делают ему корректное вежливое замечание 
- значит, людям не все равно! Это напомнило 
мне советское время, когда никто не боялся 
отвечать за правду и легко мог пристыдить 
лодыря или хулигана. Теперь и с внуками 
могу спокойно гулять на улице - шанс, что 
детей задымят, минимальный. Спасибо пра-
вительству и всем разработчикам за анти-
табачный закон! Спасибо людям, которые 
пропагандируют здоровый образ жизни!

Тамара Степанова, Ульяновск

где подСнежники?
Весной всегда повторяется одна и та же 

картина - мусор, оставшийся из-под оттаяв-
шего снега, противно и зловонно разбросан 
везде. Эти «подснежники» портят всю радост-
ную весеннюю картину. Такой пейзаж можно 
наблюдать буквально до лета. Хочу поделить-
ся своими недавними наблюдениями. В этом 
году я был очень удивлен - еще не наступила 
настоящая весна, только-только растаял снег, 
а мусор уже убрали. Так быстро центральные 
улицы города не приводили в порядок уже 
давно. Например, чисто на улицах Радище-
ва, Симбирской. В целом на город приятно 
смотреть. Спасибо дворникам. Увы, вас мало 
кто хвалит и ценит по заслугам, но вы такие 
рабочие, без которых наш город уж точно по 
уши погрязнет в отходах.
Егор Васильевич Володаров, Ульяновск

лаСковые БарСики и шарики
Недавно узнала об общественных орга-

низациях в помощь бездомным животным 
«Кошкин дом» и «9 жизней». Там трудятся 
люди, душой болеющие за брошенных и по 
воле судьбы оставленных без хозяев домаш-
них животных. Вы представляете, волонтеры 
их сами лечат, кормят, ласкают, заботятся, как 
могут. И находят для своих питомцев новый 
уютный и теплый дом. Таких организаций в 
Ульяновске, оказывается, еще несколько. 
Спасибо тем, кто не оставляет в беде братьев 
наших меньших! Вы необыкновенные люди с 
необъятным добрым сердцем. С вами этот 
мир становится человечнее.

Светлана

не замерзнем
А у нас радость: маршрутка № 3 - един-

ственная доезжающая до нашего микрорайо-
на, стала ездить чаще! Не знаем пока, с чем же 
это связано, но теперь на улице в ожидании 
транспорта мы не успеваем замерзать.

Семья Ситниковых

теплота в душе
Спасибо водителю трамвая 4р под номе-

ром 1165. В понедельник, вдали завидев на 
остановке трамвай, я побежала, чтобы успеть 
сесть на него, но, к сожалению, вагончик 
тронулся… Как же это часто бывает, особенно 
когда спешишь куда-нибудь… Завидев меня, 
остановившуюся, с ужасно расстроенным, 
наверное, лицом, седой мужчина - води-
тель, успев отъехать от остановки метров 
пять, остановил трамвай… Открыв двери, 
он с улыбкой помахал мне, мол, «беги сюда, 
успеешь, только давай быстрее». И я успела! 
Хочу обратиться к этому водителю трамвая 
- не знаю, как вас зовут, но спасибо вам за 
улыбку и за душевную теплоту, проявленную 
на работе! Среди всей этой городской суеты 
и беготни забота о простом пассажире, не-
знакомом человеке, так приятна!

Кристина

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью.

Пенсионерам  
в помощь

добрые вести

вопрос - ответ

Встречая победу

Первое официальное упоминание о  
1 апреля как о празднике розыгрышей 
относится к 1685 году - это значит, что 
сегодня Дню смеха исполняется 330 лет! 

Так уж сложились цифры на календаре, 
что очередной номер «НГ» выходит именно 
первого числа. Поскольку журналисты - люди 

творческие, обойти этот праздник стороной 
мы никак не могли. С розыгрышем нам по-
мог классик отечественной прозы - в честь 
Года литературы один из самых читаемых за 
рубежом русских писателей принял участие 
в подготовке номера «НГ». Какой? Надеем-
ся, догадаетесь! Хотя поймать такую «утку», 
безусловно, сложнее, чем ту, что в луже! 

Звоните в редакцию 
«НГ» по телефону 
30-17-00 сегод-
ня с 14.00 до 
15.00. Первый 
читатель, правиль-
но разгадавший первоапрельский 
ребус, получит фирменный приз.

Нам пишут

Поймай утку

Сейчас ежедневно по мест-
ному радио и телевидению 
идут передачи, рассказы-
вающие о ветеранах Великой 
Отечественной войны, о тех 
далеких битвах и сражениях, 
которым исполняется 70 лет, 
которые вместе с фронтови-
ками уходят в историю.

 Являясь читателем библи-
отеки № 1 «Мир искусств», 
расположенной на улице Ка-
мышинской, общаясь с ее ра-
ботниками, а это очень вни-
мательные, отзывчивые и 
творческие люди, я обратила 
внимание на необычную вы-
ставку. Она состояла из ре-
продукций картин художников 
советского времени на во-
енную тему и стихотворений, 
отражающих основной сюжет 
картин (репродукций). Эта вы-
ставка, называющаяся «Слава 
солдатская, сила богатырская», 
раскрывает различные стороны 
военной жизни.

Вот перед нами репро-
дукция картины художника  
В. Васильева «Прощание сла-
вянки». Сколько силы, сколь-
ко мощи, непокоренности 
в фигуре женщины-матери, 
прижимающей ребенка. Она 
встала на защиту земли рус-
ской, на защиту своих детей, 
их будущего. А рядом репро-
дукция картины А.А. Дейнеки 
«Оборона Севастополя», как 
бы продолжающая сюжет кар-
тины К. Васильева «Умрем, но 
не сдадимся!». 

Сила богатырская, непобе-
димость духа русского солда-
та, показанная художниками, 
перекликается со строчками 
стихотворения В. Лазарева:
Дрогнул воздух 

туманный и синий,
И тревога коснулась висков,
И зовет нас на подвиг Россия,
Веет ветром от шага полков.

Сколько трагизма, нечело-
веческого горя несет в себе 
картина А. Пластова «Фашист 
пролетел». Распростертое 

тело мальчика, вой собаки - 
все это на фоне прекрасной 
осенней природы - вызывают 
чувство ненависти к нелюдям, 
нарушившим мирную жизнь 
людей:
Березки багрянцем объяты…
И озимь блестит по полям,
Убил ты сейчас не солдата - 
Фашист, ты в ребенка стре-
лял!

Такой же ребенок изобра-
жен на картине Н.Н. Соколова 
«Таня». Девушке всего 17 лет, 
но фашисты не сумели сломить 
богатырский дух юной парти-
занки. Ю. Мельников пишет: 
«Истерзанной и босой… //… 
По снегу в бессмертье ушла». 
Фашисты оказались бессильны 
сломить, поставить на колени 
русский народ, и люди от-
дают дань любви и уважения 
воинам-освободителям.

Огромная работа ведется 
сотрудниками библиотеки по 
патриотическому воспитанию 
молодежи: здесь проходят 
встречи с ветеранами Вели-
кой Отечественной войны. 
Такая встреча состоялась с 
А.А. Земляковой, старши-
ной медицинской службы, 
хирургической медсестрой, 
которая прошла через кровь, 
стоны, страшные ранения, но 
спасала бойцов, помогала об-
легчить страдания раненым. 
Также в библиотеке есть по-
стоянно действующие книж-
ные выставки: «В книжной 
памяти мгновения войны», 
«День за днем - хроника во-
енных лет», «Никто не забыт, 
ничто не забыто». Здесь же 
организуются конкурсы, вик-
торины, проходят беседы и 
уроки памяти среди детей, 
читателей библиотеки.

Все эти мероприятия вос-
питывают и обязывают нас хра-
нить память о самой страшной 
войне, которая не обошла ни 
одну семью. И День Победы 
должен оставаться славным 
праздником для всех.

В.С. Хвойницкая,  
Ульяновск

Здравствуйте, слышала, 
что в скором времени пла-
нируется очередное по-
вышение пенсии. Правда 
ли это? Если да, то каких 
категорий граждан коснут-
ся изменения и на какую 
сумму проиндексируют 
выплаты?

Мария Хабарова,  
Цильнинский район

Отвечает пресс-служба от-
деления Пенсионного фонда по 
Ульяновской области:

- С 1 апреля социальные 
пенсии жителей Ульяновской 
области вырастут на 10,3%. 
Средний размер соцвыплат 
увеличится на 777 рублей и со-
ставит 7 405,2 руб.

Также на 10,3% повышаются 
пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению, 
размеры дополнительного 
ежемесячного материаль-
ного обеспечения и других 
социальных выплат, суммы 
которых определяются ис-
ходя из соответствующего 
размера социальной пенсии. 
Эти изменения коснутся более 
30 тысяч человек. В течение 
года минимальный уровень 
пенсионного обеспечения 

граждан по-прежнему будет 
не ниже прожиточного мини-
мума пенсионера в регионе 
(6 210 рублей - в Ульяновской 
области). Если размер пенсии 
в совокупности с другими 
причитающимися неработаю-
щему пенсионеру выплатами 
сложится ниже прожиточного 
минимума, ему установят фе-
деральную социальную допла-
ту к пенсии.

Также с 1 апреля на 5,5% 
увеличатся ежемесячные де-
нежные выплаты отдельным ка-
тегориям граждан - ветеранам 
войны, инвалидам, гражданам, 
подвергшимся воздействию 
радиации, Героям Советского 
Союза, Героям Социалистиче-
ского Труда и др. Это увеличе-
ние коснется более 146 тысяч 
человек.

Напомним, с 1 февраля 2015 
года страховые пенсии более 
370 тыс. ульяновских пенсио-
неров были проиндексированы 
на 11,4 % исходя из роста по-
требительских цен за 2014 год. 
В августе 2015 года проведут 
перерасчет страховых пенсий 
работающих пенсионеров на 
беззаявительной основе.
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В Ундорах станет  
больше чистых машин
Уникальный даже по городским меркам объект появился в Ундорах на прошлой 
неделе. Огромный, современный автомобильный сервисный центр. Мимо никак 
нельзя проехать, не оценив всю его красоту, ведь он стоит на самом въезде в 
населенный пункт.

Новый сервисный центр - это 
инвестиционный проект Ундоров-
ского завода минеральной воды 
«Волжанка». В него вложено около 
50 миллионов рублей! Но это еще 
и социальный объект, ведь появи-
лось 20 новых рабочих мест, кото-
рые заняли в основном местные 
жители. Это налоговые отчисления 
в бюджет сельского поселения. А 
значит, средства для дальнейшего 
развития инфраструктуры насе-
ленного пункта.

Построен комплекс всего за 
полгода. Необходимость в данном 
объекте была уже давно. И не толь-
ко для местных жителей в зимний и 
особенно летний сезон. 

- В группе компаний «Волжанка» 

сегодня праздник. Мы долго шли 
к открытию данного прекрасного 
автосервисного центра, - сказал на 
открытии председатель правления 
потребительского общества «Ундо-
ровский завод минеральной воды 
«Волжанка» Михаил Горшков. - Мы 
стараемся и делаем много для раз-
вития Ундоровского сельского по-
селения, и этот объект - еще одно 
доказательство наших намерений. 
Это не только необходимый, но и 
социальный объект. Здесь созданы 
рабочие места, появилось допол-
нительное торговое обслуживание 
для поселения. Хочу всех поздра-
вить с открытием автосервисного 
центра. В добрый путь!

Чтобы обойти все двухэтажное 

здание автосервиса, надо, на-
верное, не менее получаса. В ав-
тосервисном центре три моечных 
поста, один из которых оборудован 
специально для большегрузных 
машин. Называется он моечным 
порталом, который уникален пока 
в Поволжье. В него с легкостью 
помещаются даже огромные фуры, 
и вся автоматизированная мойка 
занимает всего 12 минут. Такую 
мойку и в Ульяновске-то еще по-
искать надо.

В этом же центре можно про-
вести шиномонтаж и другие ре-
монтные работы практически для 
любых машин. Здесь установлено 
самое современное оборудование. 
Прямо во время открытия прошла 

демонстрация возможностей тех-
нического обслуживания.

 На втором этаже большой авто-
магазин. Рядом продовольствен-
ный магазин и мини-кафе. Все, как 
говорится, для удобства посетите-
ля. Пока его автомобиль находится 
на обслуживании, есть чем занять 
свой досуг.

Отметим, что в автомагазине 
цены на уровне городских. А выбор 
впечатляет. Впрочем, если чего-то 
не найдется, все можно заказать, 
в том числе и по Интернету. По 
словам менеджера магазина, срок 
доставки товара не превысит боль-
ше двух недель.

В планах руководства автосер-
висного центра расширение услуг. 
В частности, сейчас прорабаты-
вается вопрос о возможности 

проведения инструментального 
контроля и оформления страхова-
ния автомашин прямо в здании, в 
том же отделе, где принимаются 
заказы на мойку или ремонт транс-
портных средств. Таким образом, 
в перспективе здесь можно будет 
пройти и ежегодный технический 
осмотр автомобиля.

Как сказал на открытии центра 
настоятель храма Воскресения 
Христова отец Андрей, у россиян 
всегда было стремление к чистоте, 
и не только внешней, но и чистоте 
души. Глядишь, и новая автомойка 
будет отмывать не только грязь с 
машин, но поможет сделать мир 
вокруг более красивым. И пусть 
в этот центр, как сказал кто-то из 
гостей, никогда не заканчивается 
очередь.

Вручение символического ключа.
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За госуслугами - через детский уголок
Данила НОЗДРЯКОВ

Губернатор Сергей Мо-
розов провел выездное 
совещание, посвященное 
проблемам развития МФЦ. 
Оно прошло в недавно 
открытом многофунк-
циональном центре в 
Железнодорожном районе, 
равняться на который при-
звал глава области.

Качество -  
в приоритете

Губернатор отметил, что в на-
стоящее время доступ к получению 
государственных и муниципальных 
услуг по принципу одного окна 
имеют всего 71% жителей об-
ласти. К концу 2015 года нужно 
выйти на минимальный уровень в 
90%, а в идеале - даже 100. Такая 
цель поставлена майским указом 
президента № 601 «Об основных 
направлениях системы государ-
ственного управления». 

Приоритетным было признано 
повышение качества обслуживания 
населения.

- У нас должны быть террито-
рии, которые созданы максималь-
но комфортно для приходящих 
людей. люди часто приходят с 
детьми, поэтому должны быть 
детский уголок, мини-площадка, 
какие мы сделали в некоторых 
домах культуры и в «воздушных 

воротах» региона - аэропортах. 
Хотелось бы, чтобы и здесь они 
появились, - высказал свое поже-
лание губернатор.

плюс 74 оКна  
до Конца года

Сергей Морозов поставил за-
дачу к 1 июля в районах области 
открыть 50 окон приема. Запла-
нировано открытие в Димитров-
граде второго крупного МФЦ 
на 14 окон приема заявителей. 
Кроме того, отделения на четы-
ре окна откроются в Новоулья-
новске, а также в Барышском и 
Инзенском районах. МФЦ на три 
окна будут созданы в восьми 
муниципальных образованиях: 
Вешкаймском, Николаевском, 
Те р е н ь г у л ь с к о м ,  Ку з о в а т о в -
ском, Майнском, Павловском, 
Ульяновском и Чердаклинском 
районах. Второй этап расши-
рения сети МФЦ планируется 
завершить до 1 декабря, открыв 
24 окна в восьми муниципальных 
образованиях Ульяновской об-
ласти: Базарносызганском, Кар-
сунском, Новомалыклинском, 
Новоспасском, Радищевском, 
Старокулаткинском, Старомайн-
ском и Цильнинском районах.

Задача не из простых. Главам 
администраций нужно найти и 
привести в порядок помещения, 
располагающиеся в связи с обяза-
тельным условием на первых эта-
жах. В одних районах МФЦ могут 
открыть в муниципальных зданиях, 
в других - придется арендовать 
квадратные метры у частников, при 
этом уложиться в заданный бюджет 
и до конца года принять на работу в 
МФЦ 500 человек.

В 2015-м планируется рост не 
только количества окон приема, 
но и числа услуг. Помимо этого 

должно быть упрощено их по-
лучение.

МФц поМогут  
найти Место  
для бизнеса

В ходе совещания обсудили 
и роль многофункциональных 
центров во взаимодействии го-
сударства и бизнеса. Принято 
решение выйти на федеральный 
уровень с инициативой создания 
специализированных центров 
предоставления услуг, ориен-
тированных на бизнес. Глава 

региона поручил до середины 
апреля создать соответствую-
щую концепцию. 

- Почему мало востребованы 
предоставляемые услуги, ориен-
тированные на бизнес? Потому 
что многим людям зачастую проще 
обратиться непосредственно в ор-
ганы власти. Без прямого контакта 
с органами власти можно добиться 
снижения уровня коррупции, - от-
метила первый зампред Светлана 
Опенышева.

По прогнозам специалистов, 
проект «МФЦ для бизнеса» позво-
лит сократить сроки регистрации 
юридических лиц и предпринима-
телей до 10 рабочих дней, а также 
обеспечит комплексное и опера-
тивное оказание полного спектра 
государственных услуг для субъек-
тов малого предпринимательства 
по принципу одного окна, что будет 
способствовать росту и развитию 
малого предпринимательства в 
регионе, увеличению налоговых 
отчислений, организации новых 
рабочих мест.

В 2015-м планируется 
рост не только коли-
чества окон приема, 
но и числа услуг. 

В настоящее время 
доступ к получению 
государственных и 
муниципальных услуг 
по принципу одного 
окна имеют всего 71% 
жителей области. 
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Депутаты Госдумы предложили вернуть нулевое промилле для водителей. Разрешенные   ►
в последние годы 0,3 промилле могут в скором времени заменить настоящим сухим законом.
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ОДН: в поисках разумного подхода  
и точного расчета 
Александр СТЕРХ

Тема начисления платы 
за электроэнергию на 
общедомовые нужды (ОДН) 
в многоквартирных домах 
вызвала недоумения и 
массу вопросов у жителей, 
привлекла внимание 
органов власти и СМИ, 
превратилась  
в предмет спекуляций и 
популистских заявлений 
различных лиц.

Проблема высоких размеров ОДН на 
электроэнергию возникла в Ульяновске 
осенью прошлого года, когда жильцы 
многоквартирных домов были переведены 
на так называемое «прямое абонирова-
ние» к ресурсоснабжающей организации. 
Причиной таких изменений стало рас-
торжение гарантирующим поставщиком 
договоров энергоснабжения с целым 
рядом управляющих компаний (преимуще-
ственно муниципальных). Энергетики свой 
шаг по разрыву договорных отношений с 
коммунальщиками объяснили лаконично 
- огромные долги, исчисляющиеся десят-
ками миллионов рублей, и невозможность 
управляющих компаний уйти от галопи-
рующего роста задолженности перед 
ресурсниками. В итоге отношения между 
жильцами и поставщиком электроэнер-

гии начали осуществляться напрямую, 
минуя управляющую компанию. Согласно 
законодательству, ресурсоснабжающая 
организация независимо от наличия или 
отсутствия у нее договора с управляю-
щей компанией не вправе прекратить или 
ограничивать электроснабжение граждан, 
проживающих в многоквартирном доме. 
Все это было бы понятно и ясно (да и, 
скорее всего, практически не затронуло 
бы самих жильцов), если бы не одно боль-
шое но - размер ОДН на электроэнергию 
с этого момента у многих горожан стал 
исчисляться огромными суммами. 

С этого момента стоит углубиться в нюан-
сы. Как известно, жильцы в многоквартир-
ном доме должны вносить в составе платы 
за «коммуналку» отдельно и плату за услуги, 
потребляемые в процессе использования 
общего имущества в многоквартирном 
доме, то есть на ОДН. В нашем случае это 
электроэнергия, которая используется на 
освещение подъездов, работу лифтов и 
прочего энергоемкого оборудования, уста-
новленного в доме.

«Правилами предоставления комму-
нальных услуг собственникам и пользо-
вателям помещений в многоквартирных 
домах и жилых домов» (постановление 
правительства РФ от 6 мая 2011 года  
№ 354) предусмотрено, что объем ОДН за 
расчетный период не может превышать 
объема, рассчитанного исходя из норма-
тивов потребления коммунальной услуги, 
предоставленной на ОДН. Иными словами, 
есть утвержденный норматив, выше кото-
рого не может быть размер ОДН. Так это 
и было - коммунальщики начисляли ОДН 
строго по установленному нормативу, а 
реальные затраты на ОДН копились в виде 
многомиллионных долгов управляющих 
компаний перед энергетиками. При этом 

(надо признать) всем было безразлично, 
что круглосуточно в подъездах и подвалах 
горит свет, что к общедомовым электро-
сетям подключены рядом расположенные 
киоски и автостоянки, что в некоторых 
многоквартирных домах на первых эта-
жах располагаются различные офисы и 
организации, которым ОДН совершенно 
не начисляется, что некоторые не всегда 
и вовремя оплачивают свое энергопотре-
бление… Словом, все и всех устраивало, 
кроме ресурсников, перед которыми долги 
росли как снежный ком. И подобная карти-
на сложилась не только в Ульяновске, но и 
во многих других российских городах.

Именно по этой причине по всей стране 
ресурсоснабжающие организации в рам-
ках данных им законодательством прав 
и начали расторгать договоры с управ-
ляющими компаниями, чтобы не допустить 
коммунального коллапса. И здесь кроется 
еще один маленький, но очень важный 
нюанс. При прямых взаимоотношениях ре-
сурсников и жильцов теми же «Правилами 
предоставления коммунальных услуг…» 
предусмотрено, что ОДН рассчитывается 
и распределяется между потребителями 
пропорционально размеру общей площади 
принадлежащего каждому потребителю 
или находящегося в его пользовании жило-
го или нежилого помещения в многоквар-
тирном доме. Иными словами, норматива 
на ОДН в данном случае не существует. 
И нельзя сказать, что такие доводы не-
безосновательны: ресурсоснабжающая ор-
ганизация не управляет многоквартирными 
домами, а лишь продает коммунальный 
ресурс - электроэнергию. И этот ресурс 
должен быть оплачен. Но как и за чей счет? 
За счет управляющей организации? За счет 
ресурсников? Или за счет собственников-
жильцов, которые в силу закона владеют, 

пользуются и распоряжаются своим иму-
ществом и, соответственно, должны нести 
и бремя его содержания?

Не поддаваясь на популистские высказы-
вания и не уподобляясь призывам некото-
рых псевдоэкспертов, призывающих вовсе 
отказаться от оплаты энергоресурсов, в 
данных реалиях нужно рассматривать пути 
решения проблемы. А они, как показывает 
практика, есть. При должном контроле, 
активности самих жильцов и их общем же-
лании сократить расходы по строке «ОДН» 
вполне возможно. Подобные примеры 
имеются в многоквартирных домах, где 
выявлены и искоренены факты воровства 
энергоресурсов, где установлены совре-
менные приборы учета, где производится 
регулярное и своевременное снятие по-
казаний общедомового и индивидуальных 
счетчиков, где организации и учреждения, 
располагающиеся на первых этажах, опла-
чивают свое энергопотребление и размер 
ОДН как юридические лица… Сегодня в 
Ульяновске уже наработана практика по 
многоквартирным домам, в которых раз-
мер ОДН по электроэнергии совместными 
усилиями и при обоюдном желании удалось 
снизить в два (!) раза, и имеются прецеден-
ты, когда пресловутые ОДН стали ниже, 
чем были бы при расчете нормативным 
методом.

Безусловно, в решении озвученной 
проблемы очень важно не только само-
сознание граждан-жильцов, но и четко 
отрегулированные нормативные акты, 
направленные на заинтересованность 
всех сторон.  Как утверждают феде-
ральные эксперты, сейчас уже гото-
вятся законодательные инициативы, 
которые должны быть вскоре приняты. 
Поэтому ставить точку в данной про-
блеме пока рано. 
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территории детских площадок и газонов. 
Но потом прокуратура Ульяновской области 
вынесла протест, и этот пункт в судебном 
порядке отменили. 

Аналогичные нормы законов в других го-
родах России также признавались противо-
речащими законодательству. Специалисты 
ссылались на Закон РФ «О безопасности 
дорожного движения», по которому единый 
порядок дорожного движения, включая раз-
мещение транспортных средств, устанавли-
вается правилами дорожного движения. То 
есть федеральным законодательством сей-
час не прописаны четкие правила и запреты 
для стоянки автомобилей и ответственности 
за их нарушение.

Наступит деНь…
Поскольку уповать на воспитание и мо-

ральные качества горе-водителей не при-
ходится, депутаты областного парламен-
та, принимая во внимание участившиеся 
обращения жителей, приняли решение, 
что ситуацию необходимо срочно менять. 
Здесь камень преткновения - только на 
федеральном уровне может быть принят за-
кон, устанавливающий административную 
ответственность за стоянку транспортных 

средств на детских, спортивных площадках 
или газонах. Таким образом, ответствен-
ность за подобные нарушения должна быть 
установлена Кодексом РФ об администра-
тивных правонарушениях.

Уже имеется неутешительный опыт по 
восстановлению справедливости - попытки 
изменить действующее законодательство не 
увенчались успехом в некоторых регионах 
России. Так, в июне 2013 года Орловский об-
ластной совет народных депутатов внес из-
менения в Кодекс РФ об административных 
правонарушениях в Государственную думу 
РФ. Согласно документу, устанавливалась 
ответственность за стоянку транспортных 
средств на детских игровых, спортивных 
площадках и озелененных территориях. 
Однако этот проект Федерального закона 
Госдума РФ отклонила. 

По мнению Василия Гвоздева, необходи-
мо вернуться к этому вопросу и, прописав 
четкие правила, ликвидировать правовую 
брешь, чтобы к лету обеспокоенные жители 
уже получили ответ. Профильный комитет 
еще обсудит пути выхода из сложившейся 
ситуации с руководством Законодательного 
собрания области и в итоге подготовит соот-
ветствующий документ.

Парковкам табу
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Василий Гвоздев, 
 депутатов ЗсО:

- Да, дворы сегодня перегружены, 
заездные карманы для парковок есть 
не везде, но это не повод нарушать 
права детей, родителей и, наплевав 
на все морально-этические нормы, 
заезжать на детские площадки, места 
отдыха пожилых людей и внутри-
дворовые территории. Убедительно 
просим вас проявить сознательность 
и поддержать наше обращение кон-
кретными действиями.

Кирилл МЕРЦАЛОВ 

Депутаты намерены запретить 
парковки в неположенных 
местах 

Вот сколько ульяновцам не объясняй, что 
парковаться на детских площадках и газонах 
нельзя, они упрямо продолжают нарушать 
закон. люди испытывают неудобства из-за 
шума подъезжающих автомобилей, рабо-
тающей сигнализации, выхлопных газов. 
машины съедают места на детских игровых 
площадках, а самим ребятам приходится 
играть в опасной близости от припаркован-
ных автомобилей. Подобных жалоб на горе-
водил в Законодательное собрание области 
приходит множество.

ЗакОН Не писаН
Встревоженные непослушанием автовла-

дельцев, местные жители часто обращаются 
в органы внутренних дел. Но результата 
никакого.

- Этот вопрос не урегулирован во многих 
городах России, - пояснил председатель 
комитета по государственному строитель-
ству, местному самоуправлению и разви-
тию гражданского общества ЗСО Василий 
Гвоздев. - Депутаты Законодательного 
собрания области IV созыва до 2012 года 
принимали по требованию жителей регио-
нальный закон, который содержал пункт об 
ответственности водителей за парковку на 
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С апреля по середину лета на военную службу отправятся  
150 145 молодых россиян, сообщает «Российская газета». 
Это почти на четыре тысячи меньше, чем было минувшей осенью 
и весной прошлого года. Своего обещания постепенно уменьшать 
набор призывников за счет постановки в строй военных профессио-
налов руководители Минобороны пока придерживаются. В Ульянов-
ской области призывников в этом году будет чуть более 1 400.

Федор ДУМОВ 

Это не шутка - 1 апреля 
стартует очередной призыв 
граждан на военную службу. 
Президент России Владимир 
Путин уже подписал 
соответствующий указ. 
Призыв продлится  
до 15 июля. Что необходимо 
сделать новобранцам и как 
готовиться к медкомиссии, 
выяснял корреспондент «НГ».

Собирайте  
характериСтики!

Резонно отметить, что готовить себя к 
службе в армии стоило со школьной ска-
мьи. Но если у нынешних ребят нормы ГТО 
и начальная военная подготовка в школе 
уже вошли в привычный обиход, то для по-
коления начала 90-х все это в диковинку. 
Так что нелишним будет попытаться при-
вести себя в форму - особенно это касается 
студентов, у которых на это есть почти три 
месяца!

Помимо этого следует уже сейчас начать 
собирать характеристики - с места работы 
и/или с места учебы. От характеристики 
(в том числе) будет зависеть, в какой род 
войск вас распределят, - ответственные 
ребята с высшим техническим образова-
нием попадут в ракетные войска. Преуве-
личивать собственные способности, тем не 
менее, не стоит.

Молодые люди, которые собираются 
продолжить заниматься наукой и поступить 
в аспирантуру, как известно, имеют право 
на дополнительную отсрочку - они пойдут 
служить еще через несколько лет, когда 
получат и это образование. Не путайте 
отсрочку со словом «откосить». Делать по-
следнее не рекомендуем - если вы следите 
за новостями, то знаете, что на двух жите-
лей нашего региона за это дело уже завели 
уголовные дела. 

А всего по итогам осеннего призыва 
111  человек были привлечены к админи-
стративной ответственности и еще шесть 
- к уголовной. Напоминаем, граждане, 
достигшие 27-летнего возраста и не про-
шедшие воинскую службу без законных на 
то оснований, получают соответствующую 
запись в военный билет и не могут работать 
на государственной службе.

контракт или  
Срочная Служба?

Дипломированных новобранцев (а их 
с каждым годом становится все больше) 
ждет сложный выбор: у них есть право 
встать под ружье на год - стать срочни-
ком или на два года - контрактником. 
Если они подпишут контракт, они станут 
полноценными профессиональными сол-
датами - их обучат всему необходимому, 
они получат право на все льготы и будут 
получать всю зарплату, но… так или иначе 

им придется связать свою ближайшую 
жизнь с армией. Выбравшие срочную 
службу будут получать всего по 2 000 руб- 
лей (или чуть больше, если заработают зва-
ние), но из привычной жизни выпадут всего 
на год. Деньги и тем, и другим будут пере-
числяться сразу на электронные карточки.

Да, кстати, для того чтобы пойти слу-
жить по контракту, минуя срочную службу, 
здоровье все-таки нужно иметь хорошее. 
Если вам поставят последнюю группу год-
ности или временную негодность - даже не 
рассчитывайте!

Группу вашей годности определит во-
енкомат. Перед тем как отправиться на 
медкомиссию по месту жительства, ничего 
делать не нужно - первый осмотр будет по-
хож, скорее, на прием у терапевта. Если у 
вас обнаружат что-то подозрительное (или 
у вас будут на что-то жалобы) - отправят 
на обследование в обычную гражданскую 
больницу. Готовиться - соответственно, не 
принимать гормональных препаратов, ал-
коголя и наркотиков, перед анализами - не 
есть, ну и так далее.

В ВойСка по теСтам
По результатам обследования будет 

определена ваша категория годности. 
Чтобы попасть в морскую пехоту, десант 
или в погранвойска, требуется идеальное 
здоровье, а вот в радисты возьмут и с не-
которыми проблемами - вроде несильно 
выраженного плоскостопия, гастрита или 
незначительной вегето-сосудистой дис-
тонии. Полный перечень соответствия 
болезней уровням годности приводить нет 
смысла - вам и так все разъяснят в военко-
мате, но для особенно любопытствующих 
все данные есть в Интернете.

Требования для срочников на этом за-
канчиваются. Будущим контрактникам 
предстоит пройти еще тест на интеллекту-
альные способности (от этого тоже будет 
зависеть род войск), его демонстраци-
онная версия есть на официальном сайте 

Священный долг
Федор ДУМОВ

Русская православная церковь проводит 
регулярные встречи с военнослужащими, 
которые проходят службу по контракту.

- Воинский долг - священная обязанность 
каждого верующего человека по защите 
своего Отечества. А встречи с батюшкой 
проводятся еженедельно по благословению 
митрополита Симбирского и Новоспасского 
Феофана, - рассказал клирик Воскресенско-
Германовского собора Ульяновска игумен 
Серафим (Ляхов).

Каждая встреча с военнослужащими, 
по признанию святых отцов, проходит по-
разному. Но темы остаются общими: надеж-
да России на армию и церковь, националь-
ная идея, которую не надо выдумывать, - она 
давно создана в веках… 

Очередную встречу игумен Серафим про-
водил с военнослужащими 623-го Межвидо-
вого регионального учебного центра войск 
связи. Со срочниками и с личным составом 
центра он провел занятие, посвященное 
духовно-нравственному и патриотическому 
воспитанию. Кроме того, собравшиеся мог-
ли задать священнику любые вопросы, он 
охотно на них отвечал.

- Воины должны понимать, что такое жерт-
венное служение на благо Родины, - отметил 
он, - и что воинская служба - это исполнение 
заповеди Христа. «Нет больше той любви, 
как если кто положит душу свою за други 
своя».

Главной темой этого выступления была 
славная ратная история нашего государства. 
Она, кстати, неразрывно связана с право-
славием: православные воины освобождали 
Русь от татаро-монгольского ига, побеждали 
рыцарей-захватчиков и наполеоновскую 
армию… И даже в годы Великой Отечествен-
ной войны, отмечает Русская православная 
церковь, воин Красной армии оставался с 
Богом - ведь он защищал свой дом от зла, 
которому в истории не было равного.

Напомним, 623-й Межвидовой региональ-
ный учебный центр войск связи был сформи-
рован 1 июля 1991 года в Екатеринбурге. В 
феврале 2009 года центр передислоцирован 
в Ульяновск на базу расформированного 
Ульяновского высшего военного инженер-
ного училища связи. Но 623-й - не един-
ственное армейское соединение, которое 
старается быть ближе к Богу.

Есть храм и в 31-й отдельной гвардейской 
десантно-штурмовой бригаде. Священ-
нослужители, окормляющие Воздушно-
десантные войска, по всей стране регулярно 
проводят работу в частях и соединениях. 
Перед первыми прыжками и принятием 
воинской присяги совершаются молебны. 
В плановом режиме работы проходят и в 
повседневных мероприятиях: занятия с во-
еннослужащими, проведение бесед, участие 
в богослужении. В храмах частей и соедине-
ний ВДВ совершаются богослужения.

- Сегодня трудно себе представить прове-
дение крупных мероприятий в Вооруженных 
силах без участия священнослужителей, 
- говорит протоиерей Михаил Васильев, на-
стоятель патриаршего подворья при штабе 
ВДВ. - У нас нет никакого средостения и 
противления со стороны начальства, мы 
спокойно и планомерно трудимся.

Так что служить - с Богом!

Министерства обороны. Тест несложный, 
не ЕГЭ, но если чувствуете, что в «боевой 
обстановке» будете волноваться - пройдите 
его онлайн пару-тройку раз.

научная рота,  
СпортиВная рота

Подробнее о том, по каким войскам и ве-
домствам будут распределены новобранцы, 
в ближайшее время расскажут представи-
тели Генштаба - такую информацию из года 
в год они сообщают журналистам накануне 
или сразу после выхода президентского 
указа.

Все результаты ваших обследований, все 
биометрические данные в результате будут 
занесены в персональную электронную 
карту призывника - это новшество. Всего 
в ней 300 параметров. Как и в прошлом 
году, для каждого новобранца на сборных 
пунктах подготовили армейский несессер с 
шампунем, гелем для душа, зубной щеткой 
и пастой, станком и кремом для бритья, де-
зодорантом, кремом для рук, полотенцем и 
другими необходимыми предметами личной 
гигиены.

Кстати, как сообщает пресс-служба Ми-
нистерства обороны, у самых талантливых 
выпускников вузов есть возможность добро-
вольно записаться на службу в научные роты. 
Правда, туда довольно большой конкурс и 
жесткий отбор. А призывников-атлетов мо-
гут распределить в спортивные роты. Шанс 
оказаться в таких подразделениях в первую 
очередь имеют победители престижных со-
ревнований, члены сборной страны, мастера 
и кандидаты в мастера спорта.

На двух жителей региона  
за уклонение от службы уже 
завели уголовные дела.

В персональной  
электронной карте  
призывника более  
300 данных!
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С начала года более 400 человек стали участниками программы «Оказание содействия добровольному  ►
переселению в Ульяновскую область соотечественников, проживающих за рубежом».

Митрополит ФеоФан: 

Вера - прививка от бед
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Ирина АНТОНОВА

Чуть более полугода 
Симбирскую 
митрополию 
возглавляет владыка 
Феофан, и многие 
читатели «нГ» 
интересуются его 
жизнью. Их вопросы 
мы задали митрополиту 
во время интервью в 
студии издательского 
дома «Ульяновская 
правда».

Детская вера 
оберегла

- Нашим читателям хо-
телось бы узнать, как вы 
пришли к Богу?
- Меня часто спрашивают 

об этом. Я родился в глубоко 
верующей семье, и для меня 
вопрос веры никогда не стоял. 
Проблема была в другом: хотя я 
всегда хорошо учился и не был 
зашоренным, в момент моего 
взросления, ближе к армии, был 
период, когда я чувствовал, что 
выпадаю из общей сферы. Вре-
мя тогда было атеистическое, и 
влияние извне было сильным.

Мне неизбежно пришлось 
соприкоснуться с молодежной 
средой. И вот, представьте, 
даже здесь, в Ульяновске, когда 
я служил в армии, приходи-
ли ребята, хвалились своими 
какими-то похождениями, ко-
торые мне были чужды. А потом 
закрадывалась мысль: «Может, 
попробовать? Они вон какие 

свободные!». И я доходил до 
какой-то черты, а потом мне 
становилось очень стыдно и я 
отступал. И вот эта детская вера 
меня оберегала от поступков, 
которые шли вразрез с верой, 
привитой мне с детства.

Если вернуться к вопросу о 
воспитании, часто слышу: «За-
чем детям религия, правосла-
вие? Вырастут, сами решат». А я 
всегда шучу: зачем мы прививку 
от оспы делаем? Пусть рябым 
станет, а потом лечите его. Нет, 
мы же делаем прививку, чтобы 
рябым не стал. Так и детская 
вера, она способна уберечь че-
ловека от очень многих бед.

- То есть вы здесь, в Улья-
новске, приняли решение 
пойти по пути служения 
Господу?
- Нет, это решение я принял 

позже. После армии я поехал 
в семинарию, она мне очень 

понравилась. Тогда я и решил в 
нее поступить.

ревизия своей Души
- Сейчас у православных 
идет Великий пост. В наши 
дни слово «поститься», то 
есть сидеть на диете, го-
лодать, как некоторые по-
нимают значение этого 
слова, стало модным. Вла-
дыка, читатели спрашива-
ют, что для вас означает 
это слово?
- В чем суть поста? В измене-

нии своей жизни в лучшую сто-
рону. Это ревизия своей души, 
своих дел. Читай книгу своей 
жизни, листай… Много чего 
найдешь, что не так делал. Где-
то оклеветал, кого-то обидел. 
Может, найдешь и более тяжкие 
грехи: сблудил, попьянствовал, 
своровал. Их много у каждого 
человека. Самое главное в пост 

- оставить грех, покаяться, дать 
обещание и начать жить соглас-
но правде. Это главное, к чему 
надо стремиться. А к воздержа-
нию в пище лучше относиться 
не как к диете, а как к норме, 
которую Бог определил. Это, по 
сути, послушание, средство, ко-
торое помогает обуздать свою 
нередко необузданную плоть.

Кстати, вы знаете, как объ-
езжают лошадей? Их выводят в 
глубокий снег или в глину - та-
кую, чтобы ноги вязли. И, когда 
наездник садится на лошадь, 
она рвется, пытается сбросить 
человека, но никак не получает-
ся. Затем постепенно начинает 
привыкать и успокаивается. Так 
и плоть наша, как дикий конь, 
иногда тащит нас не туда, куда 
надо. Иногда ее надо пристру-
нить. Для этого и дан пост.

- Владыка, что бы вы по-
желали сегодня право-
славным?
- Жить во Христе, жить по 

правде, по заповедям Божьим, 
по совести. Многие говорят: «Я 
не знаю заповедей…». Да все 
знают! Лукавят только. Если уж 
и не знаешь заповедей, лучший 
подсказчик тогда - совесть. Вот 
слушайся ее и не ошибешься. 
Захотел сделать что-то не очень 
порядочное, а она говорит: «Ну 
не надо, ну что ты, перестань». 

А если кто не постился еще 
- начинайте. Поверьте - не про-
гадаете, потому что Бог в долгу 
никогда не бывает. Без поста, 
без Страстной седмицы никогда 
не бывает такой радостной Пас-
хи. Поэтому потрудись - и тогда 
с радостью встретите Пасху 
Христову.

если уж и не знаешь 
заповедей, лучший 
подсказчик тогда - 
совесть.

К воздержанию  
в пище лучше  
относиться не как к 
диете, а как  
к норме, которую 
Бог определил.

Газету - в дом  
каждого ветерана
«народная газета» проводит социальную акцию,  
приуроченную к 70-летию Великой Победы. ее участником  
могут стать каждый неравнодушный человек, любое пред-
приятие, общественная организация региона. 

В рамках акции самые преданные друзья газеты и 
герои наших публикаций - ветераны войны получат сер-
тификаты на подписку «Народной газеты». 

Последовать «народному» примеру можете и вы. Вы-
пишете любимую газету в подарок к празднику родным 
отцам, матерям, дедушкам, бабушкам и просто знако-
мым ветеранам и труженикам тыла. 

Сделать это очень просто. Для этого достаточно лишь 
оставить заявку и оформить сертификат в редакции  
(г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11). 

Подробности по телефону 8 (8422) 41-04-32.

научат взрослой 
жизни
Андрей ТВОРОГОВ

В России будет создан единый регистр ин-
валидов. Эта информация была озвучена 
на всероссийском форуме социальных 
работников в Ярославле. 

Наша делегация под руководством замести-
теля министра здравоохранения и социально-
го развития Ульяновской области Екатерины 
Смороды прибыла в Ярославль 27 марта. 

- Приоритетной задачей социального на-
правления Ульяновской области является 
семейная и демографическая политика, 
- заявила она. - В сложных социально-
экономических условиях нашими новыми 
принципами региона стали адресность, нуж-
даемость и консолидация взаимных обяза-
тельств государства и человека по целевому 
расходованию средств, предоставленных в 
качестве меры поддержки.

Ключевой темой форума стало создание 
единого регистра инвалидов. Внимание на 
важность развития реабилитационных услуг 
обратила директор Ульяновского реабилита-
ционного центра для детей и подростков с 
ограниченными возможностями «Подсолнух» 
Татьяна Лучникова в ходе работы дискусси-
онной площадки, посвященной проблемам 
социальной защиты семьи, материнства, 
отцовства и детства.

- Для решения существующих проблем 
необходимо, - полагает она, - принять меры, 
направленные на развитие системы под-
готовки и обучения воспитанников навыкам 
самостоятельного проживания и самообслу-
живания в организациях для детей-сирот, 
а также в образовательных организациях 
интернатного типа, реализующих адаптиро-
ванные образовательные программы.

Кроме того, Лучникова предложила для 
улучшения постинтернатного сопровождения 
и адаптации воспитанников создать единый 
межведомственный регистр инвалидов. Заме-
ститель министра труда и социальной защиты 
Российской Федерации Алексей Вовченко от-
метил, что создание регистра уже началось и к 
2016 году он должен быть сформирован.

Замминистра также подчеркнул, что 
деятельность реабилитационных центров 
регулируется законодательством в сфере 
образования, здравоохранения и социаль-
ной защиты, что является дополнительной 
трудностью в организации межведомствен-
ного взаимодействия. Участники дискуссии, 
отметив актуальность вопроса, предложили 
дополнительно его изучить.

Обсуждалась на форуме и демографиче-
ская политика. Здесь опыт нашего региона 
презентовала сама Екатерина Сморода как 
руководитель партийного проекта «России 
важен каждый ребенок».

- Ульяновская область стала одной из 
первых, где был разработан региональный 
закон о дополнительных мерах социальной 
поддержки семей, имеющих детей, в соот-
ветствии с которым выдаются сертификаты 
на получение именного капитала «Семья», 
- отметила она. - В результате ряд демогра-
фических показателей уже сейчас имеют 
положительную динамику. В регионе идет 
тенденция как на повышение рождаемости, 
так и на понижение смертности. 

За последние годы, добавила она, почти 
вдвое увеличилось количество многодет-
ных семей (с 4 913 до 8 113), одновременно 
с этим на 4% уменьшилось общее число 
детей-сирот. 

Создание регистра  
уже началось, и к 2016 году 
он должен быть  
 сформирован.
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Более пяти тысяч человек посетили областной географический фестиваль «Фрегат «Паллада».  ►
Он проходил с 25 по 28 марта во Дворце творчества детей и молодежи.
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Мальчишкам  
и девчонкам
Иван ПОРФИРЬЕВ

«НГ» попросила Ульяновскую областную 
библиотеку имени С.Т. Аксакова соста-
вить список пяти книг современных авто-
ров, рекомендуемых для чтения детям и 
подросткам.

Большинство наших соотечественников, если 
у них спросить про детские книги, в первую 
очередь вспомнят, скорее всего, сказки вроде 
«Колобка», а также произведения Андерсона, 
Астрид Линдгрен, Николая Носова и Алексан-
дра Волкова. Среди книг для подростков, пожа-
луй, назовут «Остров сокровищ», «Приключения 
Тома Сойера» и «Тимур и его команда». Однако 
замечательные книги для детей и подростков 
есть и у современных авторов. 

До Десяти лет
Станислав Востоков «Ветер делают дере-

вья». Это книга, в которой шестилетние дети 
размышляют о воспитательной работе, о 
смысле жизни и даже… о манной каше. Напри-
мер, о том, кто же подбрасывает в нее комки.

Роберт Манш «Навсегда». Книга рассказы-
вает о том, что, каким бы взрослым ни был 
человек, для кого-то он навсегда остается 
ребенком. Этим кем-то является мама, кото-
рая будет вас любить, кем бы вы ни были. 

Сергей Георгиев «Собаки не ошибаются». В 
книге собраны истории, которые рассказыва-
ют об обычных современных мальчишках. То 
они откроют водопад. То соберут водолазный 
костюм. В общем, делают все то, что взрос-
лым кажется странным, а детям нормальным. 

Тамара Крюкова «Кот на счастье». Если 
вы мечтали узнать о том, что про вас думает 
ваш кот, это книга для вас. В ней, с точки зре-
ния четвероного товарища, рассказывается 
о людях и о самих животных, жизнь которых 
лишь на первый взгляд кажется скучной. 

Кейт ДиКамилло «Удивительное путеше-
ствие кролика Эдварда». Это тоже история о 
зверьке. Только об игрушечном - о фарфоро-
вом кролике, который, упав с борта корабля, 
отправляется в путешествие. В нем заносчи-
вая игрушка научится добру и любви. 

от Десяти и старше
Андрей Жвалевский, Евгения Пастернак 

«Время всегда хорошее». Есть выражение, что 
любую проблему можно решить, если найти не-
стандартный подход. Эта книга как раз о таком 
нестандартном подходе. А также о взаимоотно-
шении детей и родителей, которые развивают-
ся на фоне путешествий во времени. 

Кэндзиро Хайтани «Взгляд кролика». Кни-
га этого японского автора рассказывает об 
учителе, который старается быть для детей 
не просто учителем, но и другом. При этом он 
посоянно работает над тем, чтобы совершен-
ствовать себя и исправлять имеющиеся ошиб-
ки. В общем, книга не только для подростков. 

Андрей Жвалевский, Евгения Пастернак 
«Правдивая история Деда Мороза». Несмо-
тря на сказочность названия, в книге пове-
ствуется о правдивой истории, связанной 
с новогодними чудесами, произошедшей в 
России ХХ века. 

Даниэль Пеннак «Глаз волка». Это снова 
история про животное. Но только на сей раз 
про такое, которое ненавидит людей. Это 
история про одноглазого волка, которого 
человек лишил семьи и посадил его в клетку. 
Но находится один мальчик, который пытает-
ся понять этого зверя. 

Анджелла Нанетти «Мой дедушка был виш-
ней». Это история о том, как иногда бывает 
полезно что-то делать для других, на время 
забывая о себе. Например, ухаживать за 
вишневым деревом, которое когда-то де-
душка посадил для внука. 

2 апреля -  
МеждуНародНый 
деНь детской кНиги

Селфи с философом
Данила НОЗДРЯКОВ

Наш корреспондент узнал, почему зал 
философской книги будет носить имя 
Василия Розанова. 

Какие мысли приходят на ум, когда речь 
заходит о философии? 

Многие представители молодого по-
коления, особенно вчерашние студенты, 
недавно окончившие курс «любви к мудро-
сти», вполне могут высказаться о ней как 
о предмете малопонятном и не имеющем 
прямого отношения к жизни. Или даже как 
о скучном, а скучными вещами совершенно 
не хочется заниматься в юности. «Филосо-
фия, как Сова Миневры, начинает свой по-
лет лишь с наступлением сумерек», - гласит 
известный афоризм Гегеля.

С такой постановкой вопроса категори-
чески не согласны в городской библиотеке 
№ 8 («Библиотека духовной культуры»), где 
был открыт «Зал философской книги имени 
Василия Розанова». Присвоение имени 
известного русского философа, проучив-

шегося два года в Симбирской гимназии, 
состоялось в рамках «Недели философской 
книги», прошедшей с 26 марта по 1 апреля 
в нашем городе, и проекта «Именами сла-
вится Россия», инициированного губерна-
тором Сергеем Морозовым.

 «Открывшийся зал адресован в первую 
очередь молодежи. В современном мире 
существует спрос на интеллектуалов-
философов. Их оружием являются ар-
гументы - острые, способные изменить 
общественное мнение. Философы владели 
умами много веков. Наша неделя будет 
способствовать повороту людей к умной, 
серьезной книге и создаст интеллектуаль-
ную атмосферу, которой нам так не хвата-
ло», - отметила заведующая библиотекой 
Людмила Ильина.

Открытие получилось почти семейным и 
по-домашнему уютным, несмотря на то что 
в зале практически не было свободных мест. 
Собрались как постоянные друзья храма 
книги, так и те, кто пришел впервые. Гостям 
библиотеки любезно предлагали шампан-
ское и шоколадные конфеты. Играл прият-

ную легкую музыку саксофонист «Академик-
Бэнда» Алексей Кулик. В краткой лекции 
Людмила Ильина рассказала о жизненном 
и творческом пути Василия Розанова, его 
значении и актуальности для современности 
и, конечно же, о роли, которую сыграл в его 
жизни симбирский период.

Заинтересовать молодых читателей были 
призваны оригинальные мероприятия, 
придуманные сотрудниками библиотеки, 
например, селфи, или иными словами 
фотография-автопортрет, с философом, 
участие в философских играх и выбор фило-
софского афоризма, который больше всего 
подошел бы к жизни того, кто его выбрал.

В рамках «Недели философской книги» 
было прочитано несколько публичных лек-
ций приглашенными гостями из Москвы и 
Тольятти, а также представителями научной 
элиты Ульяновска, проведены обзорные экс-
курсии по открывшейся экспозиции. Жители 
города могли принять участие в уличных и 
интернет-опросах, ответив на вопросы о 
жизни и личности Василия Розанова.
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Данила НОЗДРЯКОВ

«Я горжусь тем, что 
родился и вырос в 
России…» - такими 
словами начиналась 
визитная карточка 
одного из участников 
финального этапа 
конкурса «Ученик 
года-2015», собравшего 
в живописном лесу 
Мелекесского района 
участников из 22 
регионов всей нашей 
необъятной страны. 

расширяя границы
Конкурсанты провели пять 

незабываемых дней в дет-
ском оздоровительном центре 
«Юность». Поддержать и под-
бодрить ребят приехали самые 
близкие люди - родители, дру-
зья и учителя.

 - В этом году кон-
курс проходил в 
16-й раз, с каж-
дым годом рас-
ширяя свои 
границы. По-
бывав у нас, 
в с е  р е г и о н ы 
заразились его 
энергией. Само-
му участнику кон-
курс позволяет 
раскрыть таланты, 
о которых он еще 
сам не знает, - отме-
тила в интервью «НГ» 
замдиректора центра 
развития образования 
области Светлана Сере-
денькова.

Ульяновскую область 
представляла ученица де-
сятого класса Большена-
гаткинской средней шко-
лы Кристина Краснова. 
По итогам конкурса наша 
землячка заняла третье 
место. Как вспоминает 
Кристина, впечатления от 
конкурса остались только 
самые позитивные.

 - Добрая атмосфера, друже-
любные участники - все прошло 
просто замечательно! Я благо-
дарю моих учителей - всех, кто 

помогал мне при подготовке 
к этому конкурсу, - говорит 
Кристина. - Для меня конкурс 
«Ученик года-2015» - это новый 
опыт. Когда только ехала на 
него, переживала, поскольку 
не знала, куда попаду, но все 

оказалось не так страшно, как 
представлялось. Моими сопер-
никами были интересные ребя-
та из разных регионов страны: 
Омской, Тульской, Тюменской, 
Московской, Архангельской 
областей, республик Ингуше-
тия, Башкортостан, Марий Эл, 
Мордовия, Пермского и Кам-
чатского краев и других. И тем 
не менее мне и моей группе 
поддержки удалось одержать 
бронзовую победу!

гДе роДился,  
там и пригоДился 
Конкурс «Ученик года» - это 

интересная творческая про-
грамма выступлений, виктори-
ны на знание истории России, 
современной политики на-
шей страны и своего регио-
на, мастер-классы по своему 

увлечению и так 
далее. В творче-
ской форме ребя-
та рассказывали 
о себе, о своей 
о б щ е с т в е н н о й 
д е я т е л ь н о с т и , 
увлечениях, ин-
тересах, пред-

ставляли доклады на тему «Где 
родился, там и пригодился», 
осветив конкурентные преиму-
щества своего района (го-
рода, поселка), озвучивали 
мультфильмы, прямо в зале 
создавали танковый корпус из 
бумаги, учили танцам, боксу и 
многое другое.

Одним из самых интерес-
ных моментов был конкурс 
«Демо-лидер». В нем участни-
кам предлагалось организо-
вать группу поддержки одного 
из соперников и постараться 
найти пути решения заданной 
проблемы. Поскольку 2015 
год в России объявлен Годом 
литературы, проблемы фор-
мулировались в виде названий 
литературных произведений: 
«Отцы и дети», «Кому на Руси 
жить хорошо?», «Кем быть?», 
«Война и мир». 

Все получится!
Победителем стал учащийся 

одиннадцатого класса из Саран-
ска Даниил Хрёмкин. Ему была 
вручена денежная премия в раз-
мере 100 тысяч рублей. Даниил 
еще не знает, как распорядится 
призом, но склоняется к тому, 
чтобы отправиться в путеше-
ствие и посмотреть мир.

Н а г р а д ы  п о б е д и т е л ю  и 
призерам вручил губернатор  

Сергей Морозов. Он пожелал 
конкурсантам добиться 
реализации своих пла-
нов и стать достойными 

граждана-
ми стра-
ны.

 - У вас 
все обя-

зательно получит-
ся. Но при одном 

условии, если вы сами за 
это будете переживать и 
сами захотите, чтобы эта 
мечта сбылась. Тогда Рос-
сию ждет по-настоящему 
светлое и очень успеш-
ное будущее, - отметил 
глава региона.

Какой он, ученик года?

Ульяновскую об-
ласть представляла 
ученица десятого 
класса Большена-
гаткинской средней 
школы Кристина 
Краснова.
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и магистров по направлению «Ин-
формационные системы и техно-
логии» в количестве 15 человек. 
Таким образом, в 2015 году ИАТУ 
УлГТУ в интересах ЗАО «Авиастар-
СП» произведет набор студентов в 
количестве 107 человек.

- Уже сегодня разработана ком-
плексная программа совмест-
ных работ с сотрудниками пред-
приятия, в рамках которой будут 
задействованы не только сотруд-
ники ИАТУ, но и всех инженерных 
факультетов УлГТУ (машинострои-
тельного, энергетического, строи-
тельного, информационных систем 
и технологий). Также разработана 
совместная системная программа 
профориентационных мероприятий 
УлГТУ и ЗАО «Авиастар-СП», обе-

спечивающая рекламу и выработку 
мотивации на получение школь-
никами самолетостроительной 
специальности и, как следствие, 
повышение количества и качества 
знаний абитуриентов, - рассказал 
Александр Пинков.

Будем оБщаться
Где же еще, как ни на форумах, 

могут общаться студенты разных 
вузов? Замминистра образования 
и науки области Оксана Солнцева 
предложила ульяновской студен-
ческой молодежи поучаствовать в 
форуме Приволжского федераль-
ного округа «iВолга-2015», который 
пройдет с 17 по 27 июня 2015 года 
в Самарской области.

- Департамент дополнительного 

образования, воспитания и моло-
дежной политики министерства 
образования и науки региона, как 
и в предыдущие годы, будет прово-
дить отбор и подготовку делегации 
Ульяновской области для участия в 
мероприятии, - прокомментирова-
ла Оксана Солнцева. - Будут про-
ведены встречи с проректорами 
вузов и руководством молодежных 
организаций по привлечению мо-
лодежи к участию в форуме.

Есть и специальные квоты для 
участников форума: вузы - не ме-
нее 100 зарегистрированных участ-
ников, ссузы региона - не менее 
200, муниципальные образования 
региона - не менее 15 зарегистри-
рованных участников, не менее 3 
представителей, которые примут.

акция 
педуниверситета

Руководители вузов отметили, 
что в рамках подготовки к праздно-
ванию 70-летия Победы в каждом 
университете пройдут десятки 
мероприятий патриотической на-
правленности, творческие конкур-
сы, фестивали.

Интересное ноу-хау предложил 
педагогический университет - 
акцию по наведению порядка на 
улицах города, названных в честь 
молодогвардейцев, размещение 
QR-кодов с информацией о них.

- Предлагаю техническому уни-
верситету и УлГУ присоединиться 
к этой акции и разместить QR-коды 
на всех улицах, названия которых 
связаны с Великой Отечественной 
войной, - сказал председатель со-
вета ректоров вузов Ульяновской 
области Борис Костишко.

На заседании также высказали 
предложение сделать общий вы-
пускной для всех студентов, не-
смотря на разные сроки выпускных 
экзаменов. Министр образования 
и науки региона Екатерина Уба 
предложила на суд участников со-
вещания три варианта развития 
событий: первый - пригласить 
лучших выпускников на губерна-
торский бал, второй - организовать 
на День молодежи общую студен-
ческую площадку, третий - сделать 
торжественный выпускной перед 
экзаменами в один день. Ректоры 
взяли паузу, чтобы все хорошень-
ко обдумать и прийти к единому 
решению.
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Жителей и гостей Чердаклинского района приглашают на праздник, посвященный Дню смеха.   ►
1 апреля  в 17.00 в Доме культуры райцентра состоится юморина «И в шутку, и всерьез». 

Наталия ЧУМАЧЕНКО 

На днях глава региона осмотрел ход 
ремонтных работ в ульяновском детском 
саду № 6, который откроется в конце 
апреля 2015 года.

В прошедшем году возвращено в муни-
ципальную собственность здание бывшего 
детского сада по улице Малосаратовской, 
д. 6. В ноябре 2014 года начался капиталь-
ный ремонт помещений. Проведены обще-
строительные, монтажные, сантехнические 
и электротехнические работы. Общий объем 
финансирования составил более 41 миллио-
на рублей. Благоустроить территорию пла-
нируют в апреле-мае 2015 года. Откроется 
детский сад 20 апреля 2015 года.

В детском учреждении будут работать 
пять групп для детей дошкольного возраста, 
от двух до семи лет, с общим количеством 
мест -110.

- Введение в эксплуатацию дошкольного 
образовательного учреждения № 6 позво-
лит полностью снять потребность в обе-
спечении местами в детсадах для жителей в 
районе старого железнодорожного вокзала 

по улицам Пушкинской, Малосаратовской,  
12 Сентября, - отметила министр образова-
ния и науки области Екатерина Уба. - Также 
мы рассматриваем возможность привлече-
ния на территорию региона крупного инве-
стора для того, чтобы полностью обеспечить 
местами в детских садах ребят не только от 
трех до семи лет, но и младше.

Отметим особо, что в данном дошкольном 
учреждении созданы условия для успешного 
пребывания, воспитания и развития детей с 
ограниченными возможностями здоровья: 
закуплено необходимое оборудование, раз-
работаны специальные образовательные 
программы, планы оздоровления детей, 
имеющих нарушения опорно-двигательного 
аппарата. Для малышей с аллергическими 
заболеваниями предусмотрены условия 
пребывания с учетом специфики этого за-
болевания.

- Представленная модель воспитательно-
образовательного процесса позволит осу-
ществить комплексный подход к диагности-
ческой, образовательной, оздоровительной, 
коррекционной работе с детьми, вариативно 
подобрать программу для ребят с учетом 
их индивидуальных особенностей и ре-

зервных возможностей, а также обеспечить 
успешную интеграцию детей с различным 
состоянием здоровья в общество сверстни-
ков, - рассказала директор детского сада  
№ 6 Татьяна Нафиева.

Всего в 2014 году на развитие дошкольного 
образования Ульяновской области из феде-
ральной казны было направлено почти 560 
миллионов рублей, из региональной - свыше 

110 миллионов рублей, из бюджетов муници-
пальных образований - 175 миллионов рублей. 
За прошлый год в действующую сеть возвра-
щены четыре детских сада, ранее используе-
мых не по назначению. Построено новое зда-
ние под ключ, капитально отремонтировано 12 
детских садов, в 12 дошкольных организациях 
открыты дополнительные группы. Под детские 
сады выкуплено четыре здания.

С каждого по нитке

С возвращением!

В 2014 году в дошкольную сеть возвращено четыре детских сада.

Наталия ШИШОВА

На заседании 
обновленного совета 
ректоров вузов 
Ульяновской области 
участники утвердили 
план работы на 
2015 год и обсудили 
первоочередные 
вопросы.

Среди главных тем - участие 
вузов в программах опережающей 
подготовки высококвалифици-
рованных кадров для отраслей 
оборонно-промышленного ком-
плекса Ульяновской области.

кто построит 
самолеты?

В частности, исполняющий обя-
занности ректора Ульяновского 
государственного технического 
университета Александр Пинков 
доложил, что УлГТУ активно ведет 
реализацию комплексной про-
граммы развития инженерного 
образования в области само-
летостроения. Так, ИАТУ УлГТУ 
в 2015-м обеспечит набор сту-
дентов по специальности «Само-
лето- и вертолетостроение» - 37 
человек на очную форму и 20 на 
очно-заочную. В связи с большим 
объемом применения высокоско-
ростных обрабатывающих центров 

на ЗАО «Авиастар-СП» в ИАТУ 
будет организована подготовка 
по направлению «Технология ма-
шиностроения» - 20 бакалавров 
и 15 магистров. Также будет про-
должена подготовка бакалавров 

В 2015 году ИАТУ 
УлГТУ в интересах 
ЗАО «Авиастар-СП» 
произведет набор  
студентов в количе-
стве 107 человек.

В Ульяновской  
области предлагают 
сделать  
общий выпускной  
для всех студентов.

Выпускники ульяновских вузов отметят единый выпускной.
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муниципальной централизации учреждений 
культуры, кстати, распространили на весь 
регион - об этом «НГ» писала в прошлом 
году), и Инза, и Сенгилей. Разумеется, на 
все это требуются большие деньги - на 
них руководство региона скупиться не 
планирует.

- Расходы на культуру на душу населения 
в нашем регионе гораздо ниже, чем у со-
седей - в Татарстане, Самаре, - продолжил 
губернатор, - это необходимо исправить. 
Нужно активизировать работу и культурных 
фондов - в этом направлении сейчас рабо-
тают многие субъекты Федерации. У нас 
такой фонд один - «Культурная столица».

Фонд, как сказал глава региона, тоже 
должен иметь возможность работать по 
всей области, чтобы культура не была 
привилегией жителей только областного 
центра.

Кадровый вопрос
Одним из инструментов развития культу-

ры в 2015 году губернатор назвал развитие 
государственно-частного партнерства, ко-
торое должно способствовать обновлению 
существующей сети учреждений культуры, 
а также воплощению в жизнь новых творче-
ских проектов, в том числе в сфере внутрен-
него туризма. Уже к 2017 году созданные с 
нуля центры должны появиться не только в 
Павловке, но и в Инзе и Сенгилее. Доля на-
селения, занятого в непрофессиональной 
культурной деятельности же в сельских 
районах, должна дойти до 25%!

- Уверена, что создание трех центров 
культурного развития послужит толчком к 
разностороннему развитию муниципальных 
образований, - отметила председатель 
общественного совета при министерстве 
искусства и культурной политики Анна Кар-
валейру. - Новые культурные центры вкупе 
с уже проводимой работой позволят этим 
районам стать показательным примером 
для всех муниципальных образований.

Но, разумеется, развитием инфраструк-
туры дело не ограничится. Другой ключевой 

вопрос - кадры. Уровень заработной платы 
работников культуры планируется посте-
пенно поднимать до среднего по региону 
и выше - сейчас она составляет 56% от 
средней, к 2020 году должна стать равной 
ей, к 2025-му - стать в полтора раза выше. 
Будут равнять зарплаты и в разных муници-
пальных образованиях - в настоящее время 
разница в финансировании отдельных 
субъектов области более чем восьмикрат-
ная, за это десятилетие ее планируется 
уменьшить в четыре раза.

21Районные вести. Центр

В Доме культуры села Карлинское 18 ветеранам Великой Отечественной войны вручили  ►
памятные медали 70-летия Победы. Еще 12 наград будут доставлены ветеранам на дом.
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Признательность 
для маэстро
Андрей ТВОРОГОВ 

В Ульяновске прошла церемония вручения 
премии в области культуры «Браво,  
маэстро!». Имена лауреатов мы опублико-
вали в № 12 «НГ». Теперь - подробности.

Эта церемония вручения «Браво, маэ-
стро!» была, наверное, самой красочной за 
последние годы. Режиссер Наталья Бекеш-
ко (художественный руководитель Дворца 
культуры «Губернаторский») сотворила не-
вероятно тонкое и изящное представление 
«Посвящается вам», лейтмотивом которого 
стала русская и советская поэзия.

На занавес из полупрозрачной вуали выво-
дились строки стихов и видеоряд, а за вуалью 
танцевали хореографические коллективы. 
Ощущение, что видишь саму историю через 
пелену времени! В представлении было за-
действовано немало известных ульяновских 
коллективов. Тут и ансамбль спортивного 
бального танца «Каскад», и ансамбль на-
родного танца «Симбирские узоры», и театр 
танца «XXI век», и эстрадный балет «Экситон» 
с программой «Посвящается вам», включаю-
щей элементы поэтической хореографии… 
А закрывало поэтический пролог стихотво-
рение Булата Окуджавы «Посвящается вам», 
давшее название всей программе.

…Вуаль поднимается, и на сцену один 
за другим выходят лучшие творческие кол-
лективы - лауреаты премии прошлого года. 
Они же вскрывали конверты с именами 
победителей-2014. Наталья Бекешко тоже 
оказалась среди победителей. Ей досталась 
специальная премия «Маэстро».

- Это представление, как и все остальные, 
я делаю от всей души, - смеясь, рассказала 
она. - Вот и весь секрет успеха.

Почти все номинации премии носят имена 
ушедших из жизни выдающихся деятелей ис-
кусства и культуры Ульяновской области. Раз-
мер вознаграждения в каждой из них составил 
25 тысяч рублей. Исключение - премия в моло-
дежной номинации «Престиж» и та самая спе-
циальная премия «Маэстро», лауреаты которых 
получили 15 и 50 тысяч рублей соответственно. 
В списке номинаций 2014 года также появилась 
новая - «Признательность» - за большой вклад 
в культуру Ульяновской области. Большая часть 
премий ушла руководителям коллективов из 
сельских районов области - Кузоватовского, 
Сурского, Карсунского, Старомайнского.

- Получить премию очень престижно, - 
рассказал лауреат в молодежной номинации 
«Престиж», руководитель народного дет-
ского ансамбля «Симбирские узоры» Денис 
Топорков. - «Браво, маэстро!» является 
хорошим стимулом для совершенствования 
молодых и перспективных и для поднятия 
престижа профессии работника культуры.

В нашей области, по его мнению, созданы 
все условия для любого вида творчества, а в 
каждом Доме культуры есть все, востребован-
ное молодежью, - и новые стили танцев, и но-
вая музыка. Приходи и занимайся тем, к чему 
душа лежит! Но не забывай: культура пришла к 
тебе из прошлого. Сквозь пелену времен.
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Культура  
не останется  
на бумаге

Андрей ТВОРОГОВ 

В Ульяновске состоялось 
очередное заседание 
губернаторского совета по 
культуре. Стратегия развития 
этой сферы, которая была на 
нем озвучена, предполагает 
сильную децентрализацию 
и уравнивание расходов. А 
говоря проще - искусства в 
глубинке должно быть столько 
же, сколько и в областном 
центре.

противостоять  
вызовам времени

Напомним, прошлый год в России был 
ознаменован как Год культуры. На заверша-
ющем его заседании Госсовета по культуре 
и искусству в декабре было принято реше-
ние разработать федеральную Стратегию 
государственной культурной политики. 
Подобный документ в Ульяновской области 
появился гораздо раньше и был утвержден 
в конце 2014 года.

- Мы должны стать культурным регионом 
не только на бумаге, - отметил на заседа-
нии губернатор Сергей Морозов, - а для 
этого нужно, чтобы каждый житель области 
ощущал себя как часть единого культурного 
пространства, как в Санкт-Петербурге.

Нужно это, по его словам, для того, чтобы 
противостоять цивилизационным вызовам, 
с которыми столкнулась наша страна, - 
ведь духовное общество начинается с 
культуры. «Очаги» развития отрасли долж-
ны появиться в каждом районе, а в каждом 
кусте - крупные культурные центры.

Предполагается, что культурным цен-
тром южного куста станет Павловка - там 
уже начаты работы по строительству меж-
районного инновационного культурного 
центра. Восточный куст возьмет на себя 
Димитровград (там, к примеру, активи-
зируют работу с театром и местным рок-
фестивалем), центр региона - Ульяновск. 
А вот на западе области самыми культур-
ными там могут быть и Барыш (его опыт 
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Нина Кочеляева, 
директор Нового ин-
ститута культуроло-
гии, руководитель 
рабочей группы по 
подготовке Страте-
гии культурной по-
литики Ульяновской 
области:

- Ульяновск выступил одним из ли-
деров в формировании культурной 
политики не только на региональном, 
но и на государственном уровне. При 
подготовке материалов к совместному 
заседанию Государственного совета 
при Президенте России ваш опыт был 
показан как удачная практика. Видение 
культурной политики, отраженное в го-
сударственном докладе, согласуется со 
Стратегией культурной политики Улья-
новской области до 2030 года, что еще 
раз подчеркивает, что ваш регион, от-
крытый для инноваций, экспериментов, 
новых возможностей развития, во мно-
гом идет на опережение. Здесь следует 
отметить развитие кластера творческих 
индустрий, формирование запросов на 
реализацию стратегических проектов по 
созданию «Музея СССР», строительству 
киностудии в Ульяновской области и 
поддержке всех традиционных сфер.

Есть мНЕНиЕ

Уровень заработной  
платы работников  
культуры планируется  
поднимать до среднего  
по региону и выше.
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В финал регионального этапа телевизионной олимпиады «Умники и умницы» вышли девять  ►
школьников. Он состоится 20 мая в Ульяновске с участием Юрия Вяземского. 

Андрей ТВОРОГОВ 

Нужно ли журналисту филологическое 
образование? Интересны ли современ-
ным изданиям исторические материалы? 
Эти и другие вопросы юные акулы 
пера задали корреспондентам «НГ» на 
мастер-классе.

Мероприятие проходило в пятницу, 
27 марта, в рамках XI слета начинающих 
журналистов в Ульяновске на базе центра 
детского творчества № 6.

- Слет - это пространство, где юношеские 
редакции обмениваются опытом выпуска 
собственного СМИ, обсуждают схожие 
проблемы, учатся у взрослых коллег ре-
гиональных изданий, - отметила руководи-
тель пресс-центра «Норд-Вест» Екатерина 
Трофимова. - Приятно, что с каждым годом 
участников данного мероприятия становит-
ся все больше.

Издательский дом «Ульяновская правда» 
презентовал на слете самый современный 

из мастер-классов: он назывался «Интер-
активность» и был посвящен популярной 
сегодня универсальной (ее еще называют 
конвергентной) журналистике. Так говорят 
о деятельности корреспондента, когда один 
специалист готовит и текст, и аудиоматери-
ал, и видеоряд. 

Корреспонденты «НГ» представили опыт 
взаимодействия разных подразделений 
издательского дома, в том числе телевиде-
ния, интернет-портала и газет, а также рас-
сказали о рубрике для юных журналистов и 
ровесников «ПодростОК».

Школьники еще долго не отпускали 
своих взрослых коллег, задавая им все 
новые и новые вопросы. Ребята букваль-
но засыпали представителей нашего 
издания вопросами необходимости 
журналистского или филологического 
образования и о том, как правильно на-
чать работать в структуре СМИ. Был и 
вопрос, посвященный недавно открытому 
факультету журналистики в Ульяновском 
педагогическом университете. Отрадно, 
что старшеклассники всерьез думают о 
будущем и заботятся о скором поступле-
нии в вузы.

А вот ребят помладше интересовали бо-
лее абстрактные вещи: например, заинте-
ресованы ли современные издания в мате-
риалах исторического характера. Отвечаем: 
да, «НГ» регулярно публикует различные 
краеведческие и исторические материалы, 
доступные и интересные всем.

Помимо разговора о вещах профессио-
нальных, «НГ» провела с ребятами увлека-
тельную игру и показала им видеоролик, 
посвященный нашему издательскому дому. 
Сорок минут пролетели незаметно - будем 
ждать следующей встречи с будущими 
коллегами!

СПРАВКА «НГ»
В этом году количество участников слета 
начинающих журналистов было рекордное 
- порядка 80 человек. Для сравнения: в про-
шлом году их было более 50. Отличительная 
черта этого слета - несколько линеек мастер-
классов, которые вели как представители 
СМИ региона, так и сверстники участников. 

Я б в журналисты пошел!

Ах, каникулы!
Весенние каникулы позади - юнкоры 
делятся впечатлениями о недельке отдыха 
от школьных уроков.

Путешествовали 
Вот и пролетели такие долгожданные, но 

очень быстрые каникулы. Кто-то всю неделю 
просидел перед телевизором и компьюте-
ром, кто-то проспал все каникулы. Ну а мы 
посетили замечательный географический 
фестиваль «Фрегат «Паллада».

Фестиваль проходил с 25 по 28 марта 
в областном Дворце творчества детей и 
молодежи. На нем были представлены ин-
терактивные площадки, например, «Фото-
сушка», мастер-классы по приготовлению 
национальных армянских, мордовских, 
украинских, русских, азербайджанских, гру-
зинских и чувашских блюд. После каждого 
мастер-класса участники могли продегусти-
ровать получившийся продукт. 

Еще на фестивале было много известных 
людей, с которыми участники также могли 
пообщаться и задать интересующие их во-
просы. На наши 
вопросы ответил 
директор депар-
тамента регио-
нального развития 
(г. Москва) Алек-
сандр Леонидович 
Хацкевич. Он по-
делился своими 
впечатлениями об 
Ульяновске и о са-
мом географиче-
ском фестивале:

- Мне очень по-
нравился фести-
валь. Особенно 
понравились карта раскопок, история Улья-
новской области.

- Вы первый раз в Ульяновске?
- Да, я очень впечатлен. Мне понравился 

Ульяновск, тут много музеев и очень кра-
сиво.

- Что вы хотите пожелать нашему го-
роду?
- Чтобы этот географический фестиваль 

проходил не только в Ульяновской области, 
но и вышел на всероссийский уровень.

Географический фестиваль «Фрегат «Пал-
лада» оставил яркие воспоминания о наших 
каникулах.

Татьяна ФАДееВА, елена ДРИнькО 
(пресс-центр «норд-Вест»)

Химичили 
На весенних каникулах мы посетили ин-

формационный центр по атомной энергии, 
где приняли участие в мастер-классе «Вол-
шебный урок химии». Мы ставили интерес-
ные химические эксперименты, а еще узнали 
много нового о сказках народов мира. 

Также нам показали фильм, в котором 
рассказывалось, как радиацию используют 
в сельском хозяйстве и медицине. Во время 
просмотра предлагались различные викто-
рины и веселые игры, в которых участники 
каждой команды соревновались друг с дру-
гом. Потом ребята делились друг с другом 
впечатлениями. 

- Потрясающий фильм, я узнала много 
нового, весело провела время. Мне все по-
нравилось, - рассказала Елена.

- Было очень интересно, больше всего мне 
понравилось ставить химические опыты. Я 
хотела бы вернуться сюда еще раз и узнать 
еще больше о такой интересной науке, как 
химия, - сказала Александра.

А вы хотите узнать, почему мама Бело-
снежки невзлюбила свою дочь, как закончи-
лась всемирно известная сказка «Золушка» 
в немецком варианте и как осуществлялся 
самый гениальный побег в мире? Тогда 
приходите в центр атомной энергетики в 
Ульяновске. 

Татьяна ФАДееВА  
(пресс-центр «норд-Вест»)
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Корреспонденты «НГ»  
рассказали о рубрике  
для юных журналистов  
и ровесников «ПодростОК».

Татьяна СОЛнЦеВА,  
Дарья ФРАСОВА, юнкоры

На календаре апрель, но на 
улице пока еще холодно. Как 
сделать так, чтобы и на душе не 
было так пасмурно и хмуро? 

Темп сегодняшней жизни достаточно 
быстрый, иногда не успеваешь переклю-
чаться с урока на урок, мысли о грядущих 
четвертных контрольных работах и экза-
менах… Не редко случаются неприятные 
истории: пролил кофе на реферат, опоздал 
на встречу, не сдал вовремя сочинение. 
Такие ситуации могут вызвать стресс, 
который подростку совершенно не нужен. 
Поэтому предлагаем вам несколько сове-
тов психологов, как избежать попадания в 
стрессовые ситуации. 

совет № 1
В стрессовой ситуации мы обычно начи-

наем себя накручивать - негативные мысли 

порождают ощущение, что близится конец 
света. Психологи советуют остановить 
поток катастрофических образов, про-
сто записав их. Это позволит отвлечься, 
перестать паниковать и сосредоточиться 
на составлении списка своих ожиданий и 

страхов. Написанные на листочке слова 
выглядят менее убедительно, чем когда 
проносятся в голове.

совет № 2
Представьте, как на эту ситуацию отреа-

гировала бы ваша бабушка. Во-первых, это 
смешно, а веселые мысли приободряют. 
Во-вторых, нам становится спокойнее, так 

как образ такого близкого сердцу человека, 
как бабушка, успокаивает разум и навевает 
теплоту.

совет № 3
Самый верный способ прогнать ощу-

щение раздражительности - поиграть с 
ребенком или домашним питомцем. Такие 
игры позволяют расслабиться и посмотреть 
на мир их глазами.

А если вы, попробовав эти советы, не 
добились больших результатов, просто 
вспомните цитату одного известного писа-
теля и философа Экхарта Толле: «Доводи-
лось ли вам видеть дуб в состоянии стресса 
или дельфина, пребывающего в мрачном 
настроении? Или страдающую заниженной 
самооценкой кошку? Нет? Так вот поучитесь 
же у них умению мириться с настоящим».

Ну а мы желаем вам поменьше стрессо-
вых ситуаций и как можно больше счастли-
вых моментов! 

Доводилось ли вам видеть 
дуб в состоянии стресса или 
дельфина, пребывающего  
в мрачном настроении?

В тему
День смеха  
в школе отменяется!
кристина ПЛАХОТенкО, юнкор 

В канун 1 апреля мы провели опрос на 
тему розыгрышей среди одноклассников. 

Как выяснилось, самыми популяр-
ными по-прежнему остаются шутки с 
белой спиной и кнопками. Кто-то таким 
способом еще пытается удивить сво-
их товарищей! Но среди опрошенных  
нашлись и оригиналы. Так, один ученик 
признался, что в День смеха разыграет 
одноклассников, покрыв мыло в школь-
ном туалете бесцветным лаком. И стоит 
ли ради этого переводить добро?!

Однако, к моему удивлению, пода-
вляющее большинство опрошенных 
ровесников оказались вовсе не люби-
телями первоапрельских шуток. Мно-
гие отметили, что считают розыгрыши  
1 апреля устаревшими и особого значе-
ния им не придают.

Долой стресс!

С юными журналистами «НГ» провела 
увлекательную игру.
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Народные приметы гласят: синие облака в апреле - к теплу и дождю,   ►
из березы течет много сока - к дождливому лету, мокрое Благовещение (7 апреля) - грибное лето.

Апрель - цветень

Для начала давайте приберемся в своих огороднических владениях. Все раны, дупла и 
погрызы продезинфицируем и замажем садовым варом. В апреле по мере подсыхания 
почвы необходимо вскопать и прорыхлить землю, особенно ту, которую не подготовили к 
зиме. Если с осени вы не позаботились об удобрении, самое время сделать это сейчас.

Святослав ПРОЗОРОВ

В апреле в садах и огородах 
начинаются многие работы.  
«НГ» собрала советы, что должны 
успеть дачники в этом месяце?

Время зелени
Вы уже подготовили семена, вырастили 

рассаду, вскопали грядки, продумали, что 
и где будет расти? Тогда можно приступать 
к посадкам первых, наиболее морозо-
устойчивых, культур.

Если намерены увеличить число дере-
вьев в саду, тогда успейте сделать это до 
конца месяца, пока почки не распустились. 
Можно высадить саженцы яблони, груши, 
вишни, сливы.

Не боится холодов и зелень. Как только 
земля оттаяла, смело высаживайте на грядки 
петрушку, укроп, салат, сельдерей, щавель. 
Пройдет всего несколько недель - и свежий 
первый урожай можно срезать к столу.

Ранней посадки требуют некоторые 
виды овощей. Первые грядки во второй 
половине апреля готовьте под редис, 
редьку, морковь, свеклу. Сеять их можно 
будет несколько раз в течение сезона.

Окутайте теплОм
Весь месяц можно сеять рассаду на по-

доконнике в горшочках, в парнике или под 
пленку на теплую грядку. Смело готовьте 
росточки белокочанной капусты и брокко-
ли, ультраскороспелые сорта и гибриды 
томатов, баклажанов.

Во второй половине месяца сеем в 
отдельные емкости и выращиваем без 
пикировки до высадки в открытый грунт 

вопрос - ответ
На какой срок продлили дачную амни-
стию?

Михаил Россимов, житель Ульяновска
Ответ редакции:
- Дачную амнистию продлили до 1 марта 2018 

года. Речь идет о правах на земельные участки, 
предоставленные для ведения личного под-
собного, дачного хозяйства, огородничества, 
садоводства, индивидуального гаражного или 
жилищного строительства. Более простой поря-
док регистрации собственности предусмотрен 
и в отношении объектов недвижимости на таких 
участках. Сама же процедура не изменилась. 
Для того чтобы оформить право собственности 
на дачный участок, нужно обратиться в террито-
риальное отделение Росреестра и представить 
всего 2 документа: кадастровый план или па-
спорт участка и любой документ, подтверждаю-
щий факт получения земли или дома.

Когда начнут ходить дачные автобусы?
Галина Муллина, жительница Ульяновска
Ответ пресс-службы министерства строи-

тельства, ЖКК и транспорта Ульяновской об-
ласти:

- Работа садоводческих маршрутов в Улья-
новской области начнется с 25 апреля. В этом 
году для дачников организуют 21 пригородный 
автобусный маршрут. 

С 18 апреля поездки будут организованы по 
заявкам председателей садоводческих товари-
ществ в выходные дни. Такое решение позволит 
снизить пиковые нагрузки в транспортном 
обслуживании в майские праздники. В период 
садоводческого сезона планируется задейство-
вать до 35 автобусов средней и большой вме-
стимости. Окончательно утвердить расписание 
рейсов планируется к началу дачного сезона.

теплолюбивые зеленные культуры: мелиссу, 
иссоп, майоран, базилик, эстрагон. Прора-
щиваем клубни георгин и гладиолусов.

Также в это время сразу в открытый 
грунт, не тратя времени на выращивание 
рассады, можно высеивать холодостойкие 
декоративные цветы и злаки: вьюнок трех-
цветный, годецию, гипсофилу, иберис, ка-
лендулу, капусту декоративную, кларкию, 
космею, лен крупноцветковый, люпин, 
маки, маттиолу, нигеллу, резеду, скабиозу, 
фацелию, ячмень гривастый, декоратив-
ное просо и другие. Если укрыть посевы 
легким нетканым материалом, всходы 

появятся скорее и будут лучше защищены 
от пересыхания. С 20 апреля по 20 мая - 
время высаживать привитые розы.

Лучшее время для деления и пересадки 
клематисов в открытом грунте - конец апре-
ля - начало мая, когда земля уже оттаяла, но 
растения еще не начали прорастать. Также в 
конце апреля делят большинство корневищ-
ных многолетников - флоксов, лилейников, 
астильб, хризантем, дельфиниумов, до того 
как они войдут в фазу активного роста.

В самом конце сеем горох, бобы. Перед 
посевом семена рекомендуется замочить 
на 3-4 дня.
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 «Спрашивайте о чем угодно - о 
Путине, о войне на Украине, о «Но-
вой газете», о моей личной жизни», 
- так начал он общение с журнали-
стами. Впрочем, на все эти вопросы 
Захар Прилепин уже ответил - или 
в «Не чужой смуте», вышедшей на 
прошлой неделе, или в своей ав-
торской публицистике. Так что свой 
разговор с писателем «НГ» начала 
с вопроса, поставленного полтора 
века назад другим патриотом Рос-
сии - Чернышевским. 

Проснулось и 
заПылало чувство

- В России и в мире проис-
ходят действительно сложные 
события. Ключевой вопрос 
писателю в такие времена 
один: «Что делать?». 
- Нам всем нужно верить в буду-

щее нашей замечательной страны 
и радоваться, что мы живем в те 
минуты, когда мир меняется на на-
ших глазах. Происходящие события 
дадут другой рисунок будущему 
столетию. Россия принимает новые 
метафизические очертания. Не 
нужно бояться этого. Я очень долго 
ждал этих событий. Еще в 1980-е 
годы знал и верил, что у России 
есть особая судьба и путь, и чем бы-
стрее она пойдет по своей дороге, 
тем лучше. Наш народ не схож ни 
с одним другим народом. Причаст-
ность к русским людям - это счастье. 
Чувство счастья проснулось и за-
пылало, когда я прибыл на Донбасс. 
Когда увидел, какое колоссальное 
количество в России людей, ру-
ководствующихся не деньгами, а 
иррациональными чувствами. С тех 
пор это чувство только укреплялось: 
когда я в последний раз делал объ-

явления о сборе гуманитарной по-
мощи - собрал 12 миллионов рублей 
за семь дней. 

раскол - явление 
нормальное

- И все же в обществе произо-
шел масштабный ценностный 
раскол. Есть ли способ его 
преодолеть?
- То, что для одних - белое, то 

для других - черное. Кто-то после 
крымских событий предпочел от-
малчиваться, кто-то воспринял их 
в штыки. И все-таки раскол - это 
явление для России совершенно 
нормальное. Все друг с другом 
согласны только на кладбище! И 
если мы посмотрим на нашу исто-
рию - увидим, что сложные идео-
логические споры шли и между 
западниками и славянофилами, и в 
серебряном веке… Это характерно 
для русской культуры, это способ ее 
развития. В том числе - творческого. 
Мы так возбуждаем друг друга: для 
того чтобы начать писать, я иногда 
читаю блог Акунина. И у меня сразу 
идет текст! Уже потому, что я с ним 
совершенно не согласен. 

Большая кровь 
симБирска

- Однако были в русской исто-
рии и кровавые страницы, 
связанные с подобным рас-
колом. Стоит ли бояться их 
повторения?
-  К р о в а в ы е  с о б ы т и я 

н е  б ы л и  с в я з а н ы  с  и д е о - 
логическим расколом, подобным 
тому, что мы наблюдаем сейчас. 
Русская кровь - это прежде всего 
русский бунт, «бессмысленный и 
беспощадный». Город Симбирск 
напрямую связан с такой большой 
кровью - начиная от восстания 
Степана Разина, которое произо-
шло тогда еще, когда никакого 
идеологического раскола не было, 
книжек-то не писали!

Страх перед подобными со-
бытиями - не повод перейти в 
этакое «состояние Шевчука» - то 
есть кричать «Братушки, давайте 
обнимемся». В целом это непро-
дуктивно, в мире сложнейшие 
взаимодействия, кризисы, кон-
фликты, а тут - мириться. Это 
не работает! Наша нация про-

должает свое существование 
за счет идеологических споров 
и конфликтов. Никто в русской 
литературе не проповедовал 
всеобщее примирение, кроме 
Толстого, но даже он испытывал 
радость и подъем, когда ви-
дел наши пушки в Севастополе. 
Русская литература - яростная, 
активная, милитаристская. Этого 
не нужно бояться. 
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2 апреля в Международный день детской книги в областной библиотеке для детей и юношества   ►
имени С.Т. Аксакова пройдет региональный тур Всероссийского конкурса юных чтецов «Живая классика».

Вы остались сильны душой.
Итальянский маэстро испол-

нял такие произведения, которые 
ульяновская сцена не слышала еще 
никогда: сочинения композиторов 
XX века на фольклорные мотивы 
стран мира.

А вот звезда чикагского джаза 
Дейтра Фарр, напротив, была 
старомодна: вместе с коллективом 
Вадима Иващенко она показала 

жителям города блюз таким, каким 
он был в начале прошлого века. Пе-
чальным, но огненным, страстным 
и ритмичным.

- Конечно, блюз может быть 
только американским, это музы-
ка, родившаяся в годы нашего 
рабства, и здесь, за границей, 
мы делимся своими чувствами, - 
сказала Дейтра. - В России блюза 
быть не может, тут есть своя музы-
ка и своя культура. И да, она мне 
тоже близка: в моей крови есть 
где-то пять процентов русской, и 
я пью водку.

Каждый из этих концертов мог 
стать отдельным музыкальным 
событием! Но за ними были и аван-
гардные фьюжн-ребята из кварте-

та «Черный квадрат», и чудесный 
гитарист из Франции Жюдикаэль 
Перруа. Он, кстати, исполнял на 
гитаре произведения Баха и Пага-
нини - то есть показывал ульянов-
цам почти невозможное.

скряБин встречает 
рахманинова

Венцом фестиваля стало его 
закрытие - двойной концерт Рос-
сийского национального оркестра 
под руководством севшего за 
фортепиано главного дирижера 
коллектива Михаила Плетнева.

- Михаил известен в мире не 
только как дирижер, но и как безуко-
ризненный пианист, - объяснил «НГ» 

С любовью к настоящему
Андрей ТВОРОГОВ

Международный 
музыкальный фестиваль 
«Мир. Эпоха. Имена…» 
завершился. Вопреки 
экономическим 
сложностям он вышел 
даже масштабнее, чем в 
прошлом году. Искусство 
было настоящим во всех 
смыслах этого слова.

«НГ» удалось побывать почти на 
всех концертах фестиваля. И на 
каждой из площадок - прекрас-
ный звук, хорошая организация, 
довольные музыканты и всегда 
полные залы. Билеты, как расска-
зывают в пресс-службе филармо-
нии, почти все были раскуплены 
задолго до открытия фестиваля.

- Интерес людей действительно 
оказался ожидаемо высоким, - от-
метила директор Ульяновского 
Дома музыки Лидия Ларина, - 
возможно, благодаря слаженной 
работе всех, кто занимался фести-
валем. Им и Министерству культу-
ры России, которое помогло нам 
финансово, огромное спасибо!

орган и гитара для 
сильных душой

Лука Массалия, органист церкви 
«Мадонна - хранительница анге-
лов» в Турине, прибыл в Ульяновск 
одним из последних - на момент 
нашей беседы с ним он даже не 
успел по нашим улицам прогулять-
ся. Зато почувствовал музыкальную 
атмосферу - совсем как в других 
городах Восточной Европы.

- В России я в первый раз, но 
до этого бывал в Белоруссии, в 
Украине (Донецке), других странах 
этого региона. И везде меня при-
нимают по-особенному, - расска-
зал он. - В Западной Европе нет 
такого интереса к органной музы-
ке. Но вы сохранили духовность. 

Концерты Скрябина и 
Рахманинова вместе 
исполнялись впервые.
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Захар Прилепин о счастье жить в России

заслуженный артист России Марк 
Кадин, - так что когда мне предложи-
ли дирижировать концерт, на кото-
ром он будет солировать, я сразу же 
согласился. К тому же мне хорошо 
известен Российский национальный 
оркестр, он для меня родной.

Именитые музыканты исполняли 
два концерта для фортепиано с 
оркестром: Fis-moll, op. 20 Алек-
сандра Скрябина и С-moll, op. 18 
Сергея Рахманинова.

- Обычно никто не берется ис-
полнять за раз два таких гран-
диозных концерта, - поделилась 
начальник отдела региональных 
связей Московской государствен-
ной академической филармонии, 
заслуженный работник России, 
лектор-музыковед Ольга Нецве-
таева, - так что жители города 
увидели поистине уникальный, 
высшей сложности концерт.

Впервые встретившись на сцене 
Большого зала Ленинского мемо-
риала, эти концерты Скрябина и 
Рахманинова раскрылись совер-
шенно по-разному. Мрачный и таин-
ственный, минорный классически-
скрябинский надрывный концерт 
первой части оказался так не похож 
на тоже минорный, но в разы более 
светлый концерт второй! Эти свет-
лые не без тоски ноты Рахманинова 
закрыли фестиваль.

- Мы видим, что «Мир. Эпоха. 
Имена…» стал визитной карточкой 
музыкальной жизни нашего регио-
на, - отметил губернатор Сергей 
Морозов, открывая вторую часть 
концерта. - Однако с закрытием 
фестиваля музыкальная жизнь не 
заканчивается: совсем скоро нас 
ждут новые чудесные концерты.

Наверное, визитной карточкой 
фестиваль стал потому, что он 
сделан не для галочки. Он был 
настоящим - от первой и до по-
следней ноты.

Российский национальный оркестр. Дирижировал Марк Кодин. За фортепиано - Михаил Плетнев.

Русская литература -  
яростная, активная,  
милитаристская.

Федор ДОСТОЕВСКИЙ 

Жителей Ульяновска продолжают знакомить с самыми известными 
отечественными авторами современности. Дементьев, Рой, Геласи-
мов, Санаев… Теперь - Захар Прилепин. Бескомпромиссный, честный, 
последовательный патриот Прилепин. 
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При посольстве РФ в Минске открылась  российско-белорусская выставка детского творчества   ►
«Наследники Великой Победы», где представлены работы учащихся Карсунской ДШИ  имени А.А. Пластова. 

Только бы  
не было войны...

Ольга САВЕЛЬЕВА

Картины на военную тему меньше все-
го подвержены переменам в жанрах и 
стилях. И это очень правильно и хоро-
шо. Слишком больная, слишком важ-
ная тема - для памяти о прошлом, для 
понимания истории, для будущего, в 
котором - только бы не было войны...

Об этом думаешь, придя на выставку 
«Они сражались за Родину», открывшую-
ся в областном художественном музее. 
Она посвящена 70-летию Победы и 
является частью проекта государствен-
ных музеев региона «Музеи России о 
Великой Отечественной войне» и реа-
лизуется совместно со Студией военных 
художников имени М.Б. Грекова при 
Министерстве обороны России. Воспе-
вание славы русского оружия и добле-
сти русских воинов - такой была и оста-
ется главная цель студии, созданной в 
1934 году по инициативе выдающегося  
живописца Митрофана Грекова.

Ульяновцы видят работы этого уникаль-
ного творческого объединения впервые. 
На выставке представлены произведения 
художников-грековцев трех поколений - 
батальные сражения и скромные эпизоды 
далеких и близких войн, армейские будни и 
обыкновенные герои войны. Среди них кар-
тины старейшего мастера студии, работаю-
щего там с 1950 года, народного художника 
РСФСР, участника Великой Отечественной 
войны Владимира Переяславца. 

- Военно-патриотическая тема включает 
в себя очень много, и это не расходится 
с творческим поиском художником себя 
в этом мире, - говорит художник Валерий 
Мокрушин (на выставке представлены его 
картины «На учениях» и «Подвиг политрука 
Фильченкова при защите Севастополя»). - 
Министерство обороны, которое курирует 
нашу студию, предлагает большой темати-
ческий спектр, где мы можем выбирать то, 
что нам близко. Это и история - от древней-
ших времен до современности, и война, и 
мир, и армейские будни, и лирические темы 
- и все в самых разных жанрах. Занимаемся 
и развитием диорамно-панорамного ис-
кусства. Предыдущие поколения художни-
ков студии достигли в этом направлении 
больших результатов: создано более 70 
огромных произведений, начиная от пер-
вой советской панорамы «Сталинградская 
битва», заканчивая циклом из 6 диорам в 

Центральном музее Великой Отечествен-
ной войны на Поклонной горе. 

Художник Андрей Дроздов, сын известно-
го ульяновского художника Юрия Дроздова, 
привез на выставку картину «Оборона Смо-
ленска. 1941» (на фото вверху). Молодень-
кая медсестра пытается спасти, удержать 
на этой земле раненого солдата... 

- Чем дорога для вас эта тема? - спра-
шиваю у Андрея Юрьевича.
- Смоленск, жестокие бои, огромные 

потери. Для меня эта тема очень важна, по-

тому что это тема жертвенности, сострада-
ния, милосердия: сам погибай, а товарища 
выручай. Особенно когда война ложится на 
хрупкие плечи женщин... И благодаря им 
тоже была одержана победа. При написа-
нии картины создается ощущение, что ты 
сам участвуешь в этих боях, переживаешь 
не пережитые тобою чувства. В общем, про-
пускаешь через свою душу. Тогда рождается 
искренняя, по-настоящему теплая картина. 
И зритель тоже чувствует ее душой. Эта 
картина о подвиге. А подвиг нам сейчас 
нужен для того, чтобы, воспитываясь на 
нем, наши молодые могли отдать жизнь, за-
щищая свою Родину. Когда человек отдает 
свою жизнь за то, чтобы жил другой чело-
век, - это самое главное и драгоценное. 

- А разглядит ли все это нынешняя 
молодежь?
 - Здесь нужно посмотреть на сущность 

человеческую. Любой нормальный человек 
хочет питаться нормальной пищей. Просто 
ему предлагают ее все меньше. И когда че-
ловек, даже воспитанный на компьютерных 
играх, видит настоящее, он может этого 
даже не осознавать, но все равно душа 
ему подсказывает: там есть что-то тебе 
полезное. Как не трави душу российского 
человека - не затравишь. Она вечна. 

Приходите на выставку. Посмотрите и 
прочувствуйте, как сражались солдаты - не 
ради славы, ради нашей с вами жизни.

Создается ощущение, что ты 
сам участвуешь в этих боях, 
переживаешь не пережитые 
тобою чувства.
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Встречи с Мельпоменой
Иван ВОЛГИН

IV Областной театральный марафон «В 
гостях у Мельпомены» прошел на сцене 
Дома культуры «Строитель».

Четырехдневный марафон является частью 
фестиваля любительских театров. Он про-
водится четвертый год подряд и пользуется 
большой популярностью у детей и взрослых. 

Открыла праздник веселая сказка 
«Здравствуй, Карлсон!» в постановке теа-
тра нового времени «Сфера» из Димитров-
града. В нем играют непрофессиональные 
актеры. «Но статус любительского театра не 
мешает замахиваться на спектакли трудных 
и необычных жанров, берем за основу про-
изведения современных авторов, - говорит 
режиссер и руководитель театра Наталья 

Крамер. - Мы проводим опросы на тему, 
какие спектакли нужны зрителям и ответы 
на какие вопросы они хотят получить». 

Народный коллектив - детско-юношеский 
театр «Дебют» ДК «Строитель» представил 
премьеру по пьесе Андрея Гуркова «Апрель  
45-го» в постановке Ирины Аношиной. Спек-
такль посвящен всем детям Великой Отече-
ственной войны. В центре его - история, прои-
зошедшая в последние месяцы войны в неболь-
шом немецком городке, на окраине которого 
был расположен интернациональный детский 
концентрационный лагерь «Грюнвальд». Лагерь 
почти полностью уничтожили при бомбежке, 
но оставшиеся в живых дети спрятались в раз-
валинах города и решили дождаться прихода 
Красной армии. Спектакль, сыгранный юными 
талантливыми актерами, никого не оставил 
равнодушным - зрители плакали.... 

А студенты актерского отделения УлГУ 
показали спектакль по пьесе Александра 
Островского «Не все коту Масленица», 
режиссер Владимир Баев. Зрители вдо-
воль посмеялись над обстоятельствами и 
ситуациями, в которых оказываются пятеро 
героев, которых начинающие актеры «нари-
совали» яркими, сочными красками. 

Кстати, в один из дней театрального мара-
фона студенты актерского отделения дали 
мастер-класс «Как стать артистом». В легкой 
и доступной форме любой желающий мог 
научиться сценической речи, основам жон-
глирования, азам фехтования и другим актер-
ским трюкам. Вместе со студентами зрители 
смеялись, удивлялись, восхищались. 

Такие встречи с искусством театра, кото-
рые подарили всем побывавшим «В гостях у 
Мельпомены», остаются в памяти надолго.

Звезды  
и фильмы
VII Международный фестиваль кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 
имени Валентины Леонтьевой «От всей 
души» пройдет в регионе с 27 по 31 мая.

В этом году его география как никогда 
масштабна: фестивальные мероприятия 
состоятся во всех районах области - не без 
помощи современного киномобиля. А вся 
конкурсная программа будет показана не 
только в региональном центре, но и в Инзе. 

К 70-летию Победы запланирован показ 
новых российских картин о Великой Отече-
ственной войне. Актриса Ольга Лапшина 
представит мини-сериал Андрея Прошкина 
«Переводчик», народная артистка России 
Елена Цыплакова - фильм Евгения Сокурова 
«Цель вижу». В программе кинофестиваля и 
фильм Рената Давлетьярова «А зори здесь 
тихие» по легендарной повести Бориса 
Васильева. На ретроспективный показ зна-
менитой ленты «В бой идут одни «старики» 
приедет исполнитель одной из главных ро-
лей Владимир Талашко.

Специально для кинофестиваля «От всей 
души» ВГИК подготовил программу филь-
мов режиссеров-студентов, в которых они 
размышляют об отечественной литературе. 
Программу на кинофестивале представят 
секретарь Союза кинематографистов Рос-
сии, преподаватель ВГИКа Олег Иванов и 
руководитель мастерской режиссуры игро-
вого кино Владимир Хотиненко.

На церемонии от-
к р ы т и я  с о с т о и т с я 
творческий вечер ком-
п о з и т о р а  М а к с и м а 
Дунаевского. На цере-
монии закрытия зри-
телей ждет концерт-
ная программа «Кто 
знает - вечность или 
миг…» народного ар-
тиста России Валерия 

Гаркалина и заслуженной артистки России 
Ольги Прокофьевой.

Ждут на фестиваль режиссера Алек-
сандра Стриженова и актрису Екатерину 
Стриженову, актера и режиссера Сергея 
Маховикова, народную артистку России 
Лидию Федосееву-Шукшину, лауреата пре-
мии «Оскар» за мультфильм «Старик и море» 
Александра Петрова и других. А вечер па-
мяти Валентины Леонтьевой в Ульяновском 
театре кукол пройдет при участии актера, в 
прошлом ведущего программы «В гостях у 
сказки» Дениса Матросова.

Зарубежный кинематограф будет пред-
ставлен фильмами из Китая, Чехии, Сербии, 
Беларуси, Словакии. 

На днях директор фестиваля «От всей души», 
директор регионального «УльяновскКинофон-
да», отличник кинематографии СССР, почетный 
кинематографист России, заслуженный работ-
ник культуры РФ Лидия Саурова - единственная 
в области - принята в Союз кинематографистов 
России. Ее кандидатура была рекомендована 
секретарем СК РФ Олегом Ивановым и ге-
неральным директором кинокомпании «Каро 
Премьер» Алексеем Рязанцевым. 

- Профессиональное кинематографиче-
ское сообщество долгое время никак не 
было представлено в нашем регионе, - го-
ворит Лидия Саурова. - Однако Ульяновская 
область все-таки находится в сфере внима-
ния Союза кинематографистов РФ главным 
образом благодаря международному фести-
валю кино- и телепрограмм имени Вален-
тины Леонтьевой «От всей души», который 
организуется в партнерстве с ним. 

Теперь Лидия Саурова будет уполномо-
ченным представителем СК РФ в регионе. 
Предыдущим был недавно ушедший из 
жизни оператор Куйбышевской киностудии 
кинохроники Николай Волков, принимавший 
активное участие в создании серий киноле-
тописи Ульяновской области «Поволжье» и 
«Современник».

Андрей Дроздов.
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На поддержку ульяновских сельхозпроизводителей перечислено более 297 миллионов рублей.   ►
Средства направлены на компенсацию процентной ставки по банковским кредитам.

Реализуем 

пиломатериал 
любой (доска, брус) 

евровагонка, сосна, липа, ДВП, ДСП, 
ГВЛВ, ГКЛ, профиль, цемент  

и мн. другое. 

Доставка. 
8927-270-54-82; 
8951-098-28-11
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Закрытое акционерное общество  
«Агропромтехника» (432045, г. Ульяновск,  

ул. Промышленная, 4)
уведомляет о том, что 27 апреля 2015 г.  

состоится общее годовое собрание  
акционеров по адресу: 

г. Ульяновск, ул. Промышленная, 4. Начало собрания: 
в 9.30. Регистрация акционеров: с 9.00.

Собрание проводится в очной форме. Для уча-
стия в собрании акционер должен иметь при себе 
паспорт, а представитель акционера - паспорт и 
оформленную надлежащим образом доверенность. 
Представитель юридического лица, если он имеет 
право действовать без доверенности, представляет 
соответствующий документ о назначении на эту 
должность.

ПоВЕСтКА ДНя общЕГо СобРАНия:
1. определение порядка ведения годового обще-

го собрания акционеров ЗАо «Агропромтехника»;
2. Утверждение годового отчета ЗАо «Агро-

промтехника»;
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчет-

ности, в т.ч. отчетов о прибылях и убытках (счетов 
прибылей и убытков) ЗАо «Агропромтехника»;

4.  Утверждение распределения прибыли (в том 
числе выплата (объявление) дивидендов, за ис-

ключением прибыли, распределенной в качестве 
дивидендов по результатам первого квартала, 
полугодия, девяти месяцев финансового года) и 
убытков ЗАо «Агропромтехника» по результатам 
финансового 2014 года;

5. избрание членов совета директоров ЗАо 
«Агропромтехника»;

6. избрание членов ревизионной комиссии ЗАо 
«Агропромтехника»;

7. Утверждение аудитора ЗАо «Агропромтех-
ника».

Акционеры, имеющие право на участие в общем 
годовом собрании, могут с 7 апреля 2015 г. в течение 
рабочего дня ознакомиться с материалами к собра-
нию по адресу: г. Ульяновск, ул. Промышленная, 4, 
приемная, тел. 63-82-65. Дата составления списка 
акционеров, имеющих право на участие в общем 
годовом собрании, - 6 апреля 2015 г.

обращаем ваше внимание, что в случае из-
менения данных в анкете акционера ЗАо «Агро-
промтехника» вам необходимо внести изменения в 
реестр владельцев ценных бумаг, ведение которого 
осуществляет ЗАо «РДЦ «ПАРитЕт», филиал № 4  
г. Ульяновск, расположенный по адресу: г. Ульяновск, 
ул. К. Маркса, 18, офис 24, тел. 41-78-47.

Совет директоров ЗАО «Агропромтехника».

СрОчный АвтОвыкуп 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Уважаемые акционеры
закрытого акционерного общества 

«Симбирск-Балтика Групп»!
Совет директоров закрытого акционерного обще-

ства «Симбирск-балтика Групп», находящегося по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Профсоюзная, 56, сообщает 
информацию о проведении 27 апреля 2015 года 
годового общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия. Место проведения со-
брания: г. ульяновск, ул. к. Маркса, 18, 2-й этаж, 
ЗАО «рДЦ «паритет».

Начало собрания в 10 часов, начало регистрации 
участников собрания в 9 часов.

Список акционеров, имеющих право на участие 
в общем собрании, составлен, по данным реестра 
акционеров, по состоянию на 6 апреля 2015 года.

ПоВЕСтКА ДНя СобРАНия:
1. определение порядка ведения и рабочих орга-

нов общего собрания акционеров ЗАо «СбГ».
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгал-

терской отчетности, в том числе отчетов о прибылях 
и убытках ЗАо «СбГ».

3. Утверждение распределения прибыли (в том 
числе выплата (объявление) дивидендов, за исклю-
чением прибыли, распределенной в качестве диви-
дендов по результатам первого квартала, полугодия, 

девяти месяцев финансового года) и убытков ЗАо 
«СбГ» по результатам 2014 финансового года.

4. избрание ревизора ЗАо «СбГ».
5. избрание членов совета директоров ЗАо 

«СбГ».
Регистрация участников собрания и ознакомле-

ние с информационными материалами по вопросам 
повестки дня будут проводиться 27 апреля 2015 года 
с 9 часов по адресу проведения собрания.

ознакомиться с информационными материалами 
можно также в период с 6 апреля 2014 года по 26 
апреля 2014 года включительно по рабочим дням по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Профсоюзная, 56, приемная 
генерального директора закрытого акционерного 
общества «Симбирск-балтика Групп», 3-й этаж, 
тел. (8422) 58-44-68, а также 27 апреля 2015 года по 
адресу проведения общего собрания: г. Ульяновск, 
ул. К. Маркса, 18, 2-й этаж, ЗАо «РДЦ «Паритет», 
тел. (8422) 41-78-47.

Напоминаем, что для принятия участия в годовом 
общем собрании акционеров вам необходимо иметь 
при себе документ, удостоверяющий личность, а 
в случае участия представителя - оформленную в 
установленном порядке доверенность.

Совет директоров
закрытого акционерного общества  

«Симбирск-Балтика Групп»

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
Открытое акционерное общество «Вираж»,

местонахождение: 432045, г. Ульяновск,  
Московское шоссе, д. З,

сообщает вам
о проведении годового общего собрания  

акционеров общества с повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтер-

ской отчетности общества за 2014 год.
2. Распределение прибыли и убытков общества 

по результатам 2014 года, о дивидендах по итогам 
работы 2014 года.

3. избрание членов совета директоров общества.
4. избрание членов ревизионной комиссии обще-

ства.
5. избрание членов счетной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества.
Собрание состоится 27 апреля 2015 года в 16 

часов по адресу: г. ульяновск, Московское шоссе, 
д. 3 ( 2-й этаж, кабинет № 205). Начало регистрации 
акционеров в 15 часов.

Дата составления списка лиц, имеющих право 
на участие в годовом общем собрании акционеров,  
1 апреля 2015 г.

С материалами к годовому общему собранию 
акционеров вы можете ознакомиться в оАо «Вираж» 
(2-й этаж, кабинет № 5) в период с 07.04.2015 г. по 
27.04.2015 г. с 9.00 до 12.00.

Для участия в собрании вам необходимо иметь 
паспорт или надлежащим образом удостоверенную 
доверенность.

С уважением, совет директоров
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Ульяновский областной суд, со-
вет судей Ульяновской области, 
управление судебного департамента 
в Ульяновской области с глубоким 
прискорбием сообщают, что 25 марта 
2015 года скончался судья в отстав-
ке, ветеран Великой отечественной 
войны 1941 - 1945 гг. 

Силантьев 
александр 

Григорьевич.
А.Г. Силантьев 

родился 22 ав-
густа 1922 года. 
трудовую дея-
тельность в улья-
новской судебной 
системе начал в 1948 г. с должности 
исполняющего обязанности народно-
го судьи 2-го участка Сенгилеевского 
района. В 1954 - 1965 гг. избирался 
народным судьей Мелекесского 
района. В 1967 - 1975 гг. занимал 
должность помощника прокурора 
Мелекесского района, с 1975 г. - по-
мощник прокурора г. Димитровграда. 
В 1981 - 1994 гг. работал помощником 
ульяновского прокурора по надзору 
за соблюдением законов итУ.

Судейское сообщество Ульянов-
ской области глубоко скорбит о кон-
чине Александра Григорьевича и 
выражает глубокое соболезнование 
его родным и близким.

ОБЪЯвЛЕнИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации» квалификационная 

коллегия судей Ульяновской области объявляет 
об открытии вакансий на должности:

- мирового судьи судебного участка № 9 
Засвияжского судебного района г. ульянов-
ска - 1;

- мирового судьи судебного участка № 5 Ле-
нинского судебного района г. ульяновска - 1, 

- мирового судьи судебного участка № 6 Ле-
нинского судебного района г. ульяновска - 1.

Заявления от претендентов на должность судьи 
будут приниматься в рабочие дни с 14 до 17 часов 
по 15 апреля 2015 года включительно по адресу: 
г. ульяновск, ул. к. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную кол-
легию представляются документы, указанные в  
п. 6 ст. 5 Закона РФ «о статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, поступив-
шие после указанного срока, к рассмотрению не 
принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться 
квалификационной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 29 июля 2015 года в 15.00. 

Телефон для справок (8422) 44-47-12.

ИЗвЕщЕнИЕ О СОГЛАСОвАнИИ прОЕктА  
МЕжЕвАнИЯ ЗЕМЕЛьных учАСткОв

  Кадастровым инженером ооо «Многопрофильный 
Деловой Центр» Никишиным Максимом Александровичем, 
находящимся по адресу: 433810, Ульяновская область, 
р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а, тел. 8 (84247) 
2-31-29, адрес электронной почты: ooo-mdc-nik@yandex.
ru, подготовлен проект межевания земельных участков, 
выделяемых в счет долей из земельного участка с када-
стровым номером 73:09:032101:1, расположенного по 
адресу: ульяновская область, николаевский район, 
Спк им. в.И. Ленина.

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельных участков является Сулейманов Равиль Фари-
тович (Ульяновская область, Николаевский район, с. Сухая 
терешка, ул. Конькова, д. 23, кв. 2, тел. 8 937 258 07 07).

 С проектом межевания земельных участков мож-
но ознакомиться по адресу: ульяновская область,  
р.п. николаевка, улица Гагарина, 1б (офис ооо «Много-
профильный Деловой Центр») с 8.00 до 17.00 с 1 апреля 
2015 г. до 5 мая 2015 г. 

 обоснованные возражения и предложения о доработке 
проекта межевания земельных участков после ознаком-
ления с ним относительно размера и местоположения 
границ, выделяемых в счет долей земельных участков, 
могут направляться заинтересованными лицами до 5 
мая 2015 г. по адресу: 433810, ульяновская область, 
р.п. николаевка, улица коммунальная, 42а.

ИЗвЕщЕнИЕ О СОГЛАСОвАнИИ прОЕктА МЕжЕвАнИЯ 
ЗЕМЕЛьных учАСткОв

  Кадастровым инженером ооо «Многопрофильный Деловой 
Центр» Никишиным Максимом Александровичем, находящимся 
по адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. Николаевка, улица 
Коммунальная, 42а, тел. 8 (84247) 2-31-29, адрес электронной 
почты: ooo-mdc-nik@yandex.ru, подготовлен проект межевания 
земельных участков, выделяемых в счет долей из земельного 
участка с кадастровым номером 73:09:011801:2, расположен-
ного по адресу: ульяновская область, николаевский район, 
Спк «Совхоз «канадейский».

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания зе-
мельных участков является администрация Мо «Канадейское 
сельское поселение» Николаевского района Ульяновской об-
ласти (Ульяновская область, Николаевский район, с. Канадей,  
ул. Советская, 98, тел. 8 (84247) 52 1 46.

 С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться по адресу: ульяновская область, р.п. николаевка, 
улица Гагарина, 1б (офис ооо «Многопрофильный Деловой 
Центр») с 8.00 до 17.00 с 1 апреля 2015 г. до 5 мая 2015 г. 

 обоснованные возражения и предложения о доработке про-
екта межевания земельных участков после ознакомления с ним 
относительно размера и местоположения границ, выделяемых в 
счет долей земельных участков, могут направляться заинтересо-
ванными лицами до 5 мая 2015 г. по адресу: 433810, ульянов-
ская область, р.п. николаевка, улица коммунальная, 42а.

ИЗвЕщЕнИЕ О СОГЛАСОвАнИИ прОЕктА МЕжЕвАнИЯ 
ЗЕМЕЛьных учАСткОв

  Кадастровым инженером ооо «Многопрофильный Деловой 
Центр» Никишиным Максимом Александровичем, находящимся 
по адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. Николаевка, улица 
Коммунальная, 42а, тел. 8 (84247) 2-31-29, адрес электронной 
почты: ooo-mdc-nik@yandex.ru, подготовлен проект межевания 
земельных участков, выделяемых в счет долей из земельного 
участка с кадастровым номером 73:09:013101:1, расположен-
ного по адресу: ульяновская область, николаевский район, 
Схпп «поникское».

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-
ных участков является Зайцев Виктор Владимирович (Ульянов-
ская область, р.п. Николаевка, ул. Узкоколейная, д. 33, кв.12, 
тел. 8 927 633 87 77).

 С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться по адресу: ульяновская область, р.п. николаевка, 
улица Гагарина, 1б (офис ооо «Многопрофильный Деловой 
Центр») с 8.00 до 17.00 с 1 апреля 2015 г. до 5 мая 2015 г. 

 обоснованные возражения и предложения о доработке про-
екта межевания земельных участков после ознакомления с ним 
относительно размера и местоположения границ, выделяемых 
в счет долей земельных участков, могут направляться заинте-
ресованными лицами до 5 мая 2015 г. по адресу: 433810, 
ульяновская область, р.п. николаевка, улица коммуналь-
ная, 42а.

ОБЪЯвЛЕнИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации» квалификационная 

коллегия судей Ульяновской области объявляет 
об открытии вакансий на должности:

- судьи Заволжского районного суда г. улья-
новска - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка № 3 
Барышского судебного района ульяновской 
области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи 
будут приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
по 15 апреля 2015 года включительно по адресу: 
г. ульяновск, ул. к. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную кол-
легию представляются документы, указанные в  
п. 6 ст. 5 Закона РФ «о статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, поступив-
шие после указанного срока, к рассмотрению не 
принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться 
квалификационной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 24 июня 2015 года в 
15.00. 

 Телефон для справок: 8422 44-47-12.

ИЗвЕщЕнИЕ О СОГЛАСОвАнИИ прОЕктА  
МЕжЕвАнИЯ ЗЕМЕЛьных учАСткОв

 Кадастровым инженером ооо «Многопрофильный 
Деловой Центр» Никишиным Максимом Александровичем, 
находящимся по адресу: 433810, Ульяновская область, 
р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а, тел. 8 (84247) 
2-31-29, адрес электронной почты: ooo-mdc-nik@yandex.ru, 
подготовлен проект межевания земельных участков, выде-
ляемых в счет долей из земельного участка с кадастровым 
номером 73:09:011801:2, расположенного по адресу: 
ульяновская область, николаевский район, Спк «Сов-
хоз «канадейский».

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельных участков является Солдатов Андрей Влади-
мирович (Ульяновская область, Николаевский район,  
с. Канадей, ул. Совхозная, д. 9а, тел. 8 927 634 63 72).

 С проектом межевания земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: ульяновская область, р.п. 
николаевка, улица Гагарина, 1б (офис ооо «Многопро-
фильный Деловой Центр») с 8.00 до 17.00 с 1 апреля 
2015 г. до 5 мая 2015 г. 

 обоснованные возражения и предложения о доработке 
проекта межевания земельных участков после ознаком-
ления с ним относительно размера и местоположения 
границ, выделяемых в счет долей земельных участков, 
могут направляться заинтересованными лицами до 5 мая 
2015 г. по адресу: 433810, ульяновская область, р.п. 
николаевка, улица коммунальная, 42а.
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«Справедливый 
телефон»  
на мониторе
Программа «Спра-
ведливый телефон», 
которую ведет пред-
седатель палаты 
справедливости и 
общественного кон-
троля Захар Миса-
нец, теперь выходит 
на портале misanec.ru.

Дни и время выхода программ: 
вторник - 19.30; 22.00,
среда - 6.00; 8.00 (повтор программы от 

вторника),
четверг - 19.30; 22.00,
пятница— 6.00; 8.00 (повтор программы 

от четверга),
суббота - 8.00; 10.00; 18.00; 22.00 (повтор 

программ).
Нужно просто набрать адрес портала 

misanec.ru - и в назначенное время начнется 
программа.

Реклама в «НГ»: 
30-18-10,  
41-44-88.
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- Здесь у нас проходит самая 
тяжелая и дурно пахнущая работа, 
- говорит Надежда Чернокрылова. 

Пахнет, собственно, разогретым 
асфальтом. Его мне для начала 
предлагают взвесить - ровно 675 
граммов. На удивление, отвеши-
ваю почти с точностью до грамма. 
Потом этот асфальт следует засы-
пать в некую емкость, напоминаю-
щую снаряд. С одной стороны она 
уже заткнута увесистой стальной 
пробкой, со второй затыкаем, 
когда весь асфальт внутри. И тут 
становится ясно, почему работа 
здесь такая тяжелая - «снаряд» 
этот вместе с асфальтом и двумя 
стальными пробками весит не-
мало. Учитывая, что таскать его 

каждый день, и не по разу, при-
ходится хрупким дамам, им не 
позавидуешь. 

Дальше этот «асфальтовый сна-
ряд» ставится на три минуты под 
пресс. Время должно быть точным 
- для этого даже песочные часы 
стоят рядом. Давят на асфальт с 
нагрузкой в 1 600 килограммов. 
За этой нагрузкой и нужно следить 
- плюс-минус 10 килограммов. Ра-
бота требует точности. 

После спрессованный асфаль-
товый цилиндр извлекают из «сна-
ряда». Как и все здесь, с помощью 
специального аппарата, своего 
рода пресса наоборот, который вы-
давливает «кусок дороги» наружу. 
С этим кусочком и будут в дальней-
шем колдовать в лаборатории. 

Замачиваем и сушим
С полученным мною куском 

асфальта я расстаюсь. Для него 
сделают еще несколько собратьев 
и сформируют из них партию. 
Одна такая партия уже мокнет в 
пластиковом тазу в верхнем по-

мещении. Так ее проверяют на 
влагостойкость. Мне, чтобы еще 
больше проникнуться работой 
эксперта по асфальту, предлагают 
провести взвешивание одного из 

этих цилиндров. Сначала на воз-
духе, потом в воде. В воде асфальт 
весит, кстати, меньше. 

- Если асфальт будет набирать 
воды больше, чем положено, то он 
станет быстрее разрушаться. Если 
же он окажется слишком жирным, 
то на нем будет образовываться 
колея. Поэтому он должен быть в 
норме, - поясняет Надежда Черно-
крылова. 

Еще его помещают в вакуум, 
чтобы проверить износ, нагревают, 
снова сжимают, чтобы увидеть, на-
сколько он может деформировать-
ся. В общем, мучают асфальт по 
полной программе. По словам На-
дежды Чернокрыловой, чтобы все 
эти процедуры провести с одной 
только партией, уходит полдня. 

Итог же этой работы можно 
увидеть на бумаге - в таблицах, 
которые для обывателя будут на-
бором цифр, а для специалиста 
сродни азбуке Морзе, в которой он 
все узнает о полученном асфальте. 
Этого мне, естественно, сделать 
не дают - вдруг что не так напишу. 
Однако Надежда Чернокрылова 
отмечает:

- Вообще у вас неплохо получа-
лось. Не желаете к нам лаборан-
том? - улыбаясь, спрашивает она. 

Я обещал подумать. На тот слу-
чай, если запах асфальта станет 
мне милее запаха типографской 
краски. 
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В 2015 году капитальный ремонт в регионе  проведут на  федеральных трассах Ульяновск - Казань,  ►
Ульяновск - Чебоксары, Ульяновск - Сызрань и на трассе в сторону Саранска.

Заварили «кашу»
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Здесь у нас проходит 
самая тяжелая  
и дурно пахнущая 
работа.

Игорь УЛИТИН

А вы знаете, как 
проверяют покрытие, 
по которому ездят 
наши автомобили, 
и каким оно вообще 
должно быть? 

Специалисты, которые следят 
за качеством асфальта, работают 
в отделе контроля качества работ 
департамента автодорог Ульянов-
ской области. По сути, он пред-
ставляет из себя лабораторию, в 
которой проводят анализ асфаль-
та с разных асфальтобетонных 
заводов. В его сотрудника вре-
менно и переквалифицировался  
корреспондент «НГ». 

НестаНдартНый 
лабораНт

Коллектив дорожной лаборато-
рии состоит полностью из пред-
ставительниц прекрасного пола. 
Это они крутятся вокруг непонят-
ных для простого обывателя при-
боров, перекладывают тяжелые 
образцы дорожного покрытия с 
аппарата на аппарат и проверяют, 
насколько правильно они сдела-
ны. Поэтому появление в числе 
сотрудников бородатого мужика 
- это случай, так сказать, из ряда 
вон выходящий. 

Даже спецодежда здесь рас-
считана в основном на хрупких 
женщин. Ни один из выданных 
халатов на меня с моей шириной 
плеч так нормально и не налез. Но 
правила есть правила - пришлось 
натягивать тот, что оказался чуть 
больше остальных. 

Пока мне подбирали униформу, 
расспрашиваю начальника отде-
ла Надежду Чернокрылову о том, 
что же за приборы стоят вокруг 
нас. Ко всем-то меня все равно 
не пустят. 

- Например, вот на этом мы рас-
тягиваем битум, чтобы проверить 
его тягучесть. А вот на этом, - пока-
зывает она прибор, отдаленно на-
поминающий сверлильный станок, 
- тоже проверяется битум, только 
уже другие показатели. 

После мы отправляемся в под-
вал - туда, где лаборанты колдуют 
над асфальтом. 

сыплем и прессуем
Если кто-то думает, что асфальт 

- это однородная масса, то он глу-
боко заблуждается. Асфальт - это 
этакая «каша» из битума, песка и 
щебня. Именно такую «кашу» и ва-
рят на асфальтобетонных заводах. 
Но в лаборатории для этого есть 
своя «кухня» - сотрудники сами 
смешивают предоставленные им 
с заводов компоненты и получают 
привычную нашему глазу массу, 
которую насыпают на дороги. 

Приготовить ее у меня, увы, не 
получилось. В качестве компен-
сации мне доверили лоток с уже 
готовым асфальтом. 

Причиной того, что асфальт на наших дорогах очень быстро разрушается, Надежда Черно-
крылова видит в нерадивости подрядчиков, которые могут не соблюдать рабочего про-
цесса. А это в свою очередь приводит к ухудшению качества асфальта, который на заводе 
могли сделать по всем правилам.

Если асфальт будет 
набирать воды  
больше,  
чем положено,  
то он станет быстрее 
разрушаться.

Чтобы асфальт уместился в 
«снаряд», его нужно утрамбо-
вать.

Таким асфальт выходит  
из-под пресса.

675 граммов -  
не больше, не меньше.

Асфальт в лаборатории давят, замачивают и греют.
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Молодые ульяновские врачи вошли в число победителей со всей России и выиграли грант   ►
на участие в III Международном образовательном форуме «Российские дни сердца».   

Не позволяй уму 
лениться 
Что нужно есть и пить и от чего лучше отказаться, 
чтобы не страдать болезнью Альцгеймера.

Какое значение я придаю здоровому образу жизни? - этот 
вопрос должен задать себе каждый из нас. В молодости мы за-
частую заняты работой и только в преклонном возрасте, когда 
болезни дают о себе знать, по совету врачей отказываемся от 
вредных привычек, едем в санаторий, ищем себе хобби по душе. 
Каждый страдающий хроническим заболеванием жалеет о том, 

что ранее пренебрегал основами здо-
рового образа жизни. В первую очередь 
от отсутствия режима дня, перегрузок, 
постоянных стрессов, особенно если 
человек пытается подавить стресс при 
помощи алкоголя и сигарет, страдает 
нервная система. Результатом такой 
жизни вполне может стать болезнь Аль-
цгеймера. 

На вопросы о том, каковы симптомы 
у этой болезни и как снизить риск за-
болевания, ответила заведующая не-
врологическим отделением Ульяновской 
областной клинической больницы Татьяна 
Федотова.

О пОльзе рыбьегО жира
- Каким должен быть образ жизни человека, желающего 
избежать в старости болезни Альцгеймера?

- Болезнь Альцгеймера - одно из неврологических заболеваний, 
которые поражают людей преклонного возраста, не придающих 
должного значения здоровому образу жизни и страдающих от 
недостатка умственной активности. Для того чтобы избежать про-
блем в старости, нужно не так уж много. Во-первых, необходимо 
придерживаться определенного режима дня и спать не менее 
семи часов в сутки. После пробуждения вместо кофе лучше выпить 
чашку зеленого чая - этот напиток не только тонизирует и заряжает 
энергией, но и расширяет сосуды мозга, укрепляя их стенки. В 
течение дня находите возможность заняться спортом, лучше всего 
на свежем воздухе. 

- Как правильно питаться, чтобы предохранить себя от этого 
заболевания?
- Продукты растительного происхождения снижают риск болезни 

Альцгеймера, а продукты с содержанием животных и молочных 
жиров, наоборот, повышают. Исключение составляют жирные сорта 
рыбы. Жирные кислоты «Омега-3», в большом количестве содержа-
щиеся в рыбьем жире. А значит, его нужно включать в свой рацион 
еженедельно, чтобы снизить риск заболевания. 

ТренируйТе ум
- Что делать человеку, который обнаружил у себя симптомы 
болезни?
- После того как проявилось расстройство памяти, нужно об-

ратиться к врачу-неврологу. Чтобы уточнить диагноз, необходи-

Впервые болезнь Альцгеймера была описана герман-
ским врачом-психиатром Алоисом Альцгеймером. 
Чаще всего она поражает тех, кому больше 65 лет, 
и протекает по-разному. Уровень заболеваемости 
неуклонно растет. Чаще всего болезнь начинается 
с расстройства кратковременной памяти - заучив 
информацию, через некоторое время человек уже не 
может ее воспроизвести. 

Можно тренировать память, читая стихи 
наизусть, выполняя упражнения на логику и 
внимание.

мо будет провести ряд когнитивных тестов и МРТ - магнитно-
резонансную томографию, если это возможно. Дальнейшее 
развитие болезни влечет за собой расстройство долговременной 
памяти. Реанимировать клетки мозга, которые уже дегенерирова-
ли, невозможно. Можно лишь восстановить некоторые нарушенные 
функции мозга. Для этого необходимо четко следовать рекоменда-
циям врача, придерживаться диеты, регулярно заниматься спортом 
и интеллектуальным трудом. 

- Есть ли какие-то способы сохранить хорошую память на 
долгие годы?

- Очень важно регулярно выполнять работу, требующую умствен-
ного напряжения. Людям, чья профессиональная деятельность не 
связана с умственными нагрузками, нужно выбрать себе хобби, 
которое связано с интеллектуальным развитием: разгадывание 
кроссвордов, настольные игры, чтение, филателия, нумизматика, 
изучение иностранных языков. Можно тренировать память, читая 
стихи наизусть, выполняя упражнения на логику и внимание. Стрес-
совых ситуаций нужно избегать и ни в коем случае не «гасить» про-
явления стресса табаком, алкоголем или наркотиками. 

По материалам Ульяновского областного центра  
медицинской профилактики

Необходимо придерживаться  
определенного режима дня  
и спать не менее семи часов в сутки.

Всероссийское признание
Иван СОНИН 

Главному врачу областного он-
кологического диспансера Сер-
гею Панченко присвоено звание 
«Заслуженный врач Российской 
Федерации». 

Документ о присвоении Сергею 
Викторовичу этого почетного зва-
ния был подписан президентом 
России в начале прошлой недели. 

За 30 с лишним лет трудового 
стажа заслуг у врача набралось 

предостаточно. В профессию Сер-
гей Панченко пришел в 1984 году. В 
1997 году он стал одним из тех, при 
чьем непосредственном участии в 
онкодиспансере было создано уро-
логическое отделение на 40 коек. 

Спустя 10 лет под его же руко-
водством начала работу програм-
ма «Мужчинам - здоровье и долго-
летие». Целью этой программы 
были диспансеризация мужчин и 
ранняя диагностика рака предста-
тельной железы. Благодаря этой 
программе удалось чаще выявлять 

это страшное заболевание и со-
кратить число смертей. 

В 2012 году онкодиспансер, кото-
рый к тому моменту уже возглавлял 
Сергей Панченко, вошел в нацио-
нальную онкологическую программу 
и получил около 500 миллионов 
рублей из федерального бюджета на 
развитие патолого-анатомической, 
эндоскопической и радиологиче-
ской служб. С того же года в учреж-
дении начинают применяться самые 
современные технологии лечения и 
диагностики. Например, такие, как 

дистанционная лучевая терапия на 
линейном ускорителе. 

Под руководством Сергея Пан-
ченко онкологическая помощь 
сумела выйти далеко за пределы 
стен диспансера. В 41 медучреж-
дении региона были открыты пер-
вичные онкологические кабинеты.

В 2012-м заслуги Сергея Пан-
ченко уже были признаны на ре-
гиональном уровне - его наградили 
премией «Призвание». И вот теперь 
настал черед признания на уровне 
всероссийском. 
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Поделились 
опытом 
Иван ПОРФИРЬЕВ

В областной детской клинической 
больнице прошло обучение врачей для 
работы в строящемся перинатальном 
центре.

Семинары для акушеров-гинекологов, 
гинекологов-реаниматологов, а также 
неонатологов проходило в рамках Все-
российского образовательного форума 
«Теория и практика анестезии и интен-
сивной терапии в акушерстве и гинеко-
логии». Проводится он уже не один год, 
и его мероприятия проходят в разных 
городах России, куда в свое время ездили 
и ульяновские врачи. В этом же году уже 
специалисты из других регионов приехали 
в УОДКБ. В Ульяновске медики собрались 
из Подмосковья, Татарстана, Самарской и 
Свердловской областей. Приняли участие 
в обучении и местные врачи. 

То, что обучение проходило именно в на-
шем городе, было вовсе не случайностью. В 
2016 году в Ульяновске откроется федераль-
ный перинатальный центр. А стало быть, те 
из врачей, кто проходил в минувшем марте 
обучение, вполне могут пополнить число 
сотрудников будущего медучреждения. 
В первую очередь это молодые акушеры-
гинекологи. 

Обучение в рамках форума проводили 
лучшие специалисты, которые также съеха-
лись в Ульяновск со всей России. Они поде-
лились своим опытом помощи роженицам, 
у которых имеются те или иные патологии. 
К тому же перенимали этот опыт не только 
молодые специалисты, но и те, кто помогает 
роженицам уже не один год. Как говорится, 
опыт лишним не бывает. 

Приехавшие на форум врачи отметили, 
что место его проведения было выбрано как 
нельзя лучше. Так, президент Ассоциации 
акушерских анестезиологов-реаниматологов 
Ефим Шифман отметил:

- В Ульяновской области уровень ока-
зания помощи беременным, роженицам и 
новорожденным за последнее время зна-
чительно возрос. Улучшилась материально-
техническая база, закуплена высококласс-
ная медицинская аппаратура, внедряются 
современные методики. Новые технологии 
должны правильно применяться, для этого 
необходимо постоянно повышать квали-
фикацию специалистов и как можно чаще 
проводить подобные образовательные 
мероприятия.

Прошедший семинар был не единствен-
ным образовательным мероприятием в 
этом году. Во втором полугодии теперь уже 
специально для ульяновских акушеров-
гинекологов планируется еще один курс 
обучения помощи беременным. Проводить 
его будут специалисты Казанской медицин-
ской академии. 
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Хотите стать партнером проекта «Преображение»? Есть вопросы по сотрудничеству  ►
и интересные идеи? Звоните по телефону 8 (8422) 30-18-10.

Мы продолжаем наш проект 
и дарим вам возможность 
перевоплотиться. 

С помощью наших партнеров - ведущих 
ульяновских салонов красоты, бутиков и 
магазинов, ювелирных компаний, предо-
ставляющих одежду нашим конкурсанткам, 
и известных стилистов - мы предложим 
вам стать еще более стильными и эле-
гантными.

На нашем сайте ulpravda.ru  всегда мож-
но будет увидеть подробный репортаж о 
преображении. В конце проекта будет за-
пущено online-голосование.

Для этого проекта вас сфотографируют 
профессиональные фотографы Владимир 
Ламзин и Павел Шалагин.

Съемочное портфолио - в подарок!

Преображение

Укладка
Галине подкорректировали форму стрижки 

и сделали окрашивание волос. В качестве 
основного тона мастер выбрала близкий 
к цвету волос нашей героини. Визуальный 
объем парикмахер создала, добавив свет-
лых бликов. Осветление прядей с эффектом 
выгоревших на солнце волос сейчас модная 
тенденция и смотрится на волосах очень 
естественно. Окрашенные волосы мастер 
помыла шампунем для фиксации цвета и 
нанесла специальные маски.

Поскольку у Галины овальное лицо, иде-
альное для разных стрижек, специалист 
сделала ей косую челку. К тому же такая 
форма челки освежает лицо. Мастер уложи-
ла волосы Галины, придав объем и эффект 
взъерошенности. Укладку она зафиксирова-
ла кремом, создающим текстуру, и лаком.

До перевоплощения

ГАлинА ШиКоевА, 
55 лет, специалист  
по страхованию

поСле перевоплощения

Галина - специалист по страхованию, 
она много общается с клиентами, поэтому 
должна располагать к себе людей. Все тре-
бования к ее стилю одежды можно объеди-
нить в одном понятии - элегантность. Это 
не значит, что Галине необходимо носить 
только деловые костюмы с юбками или 
брюками классического покроя либо стро-
гие платья. Актуальный для нее городской 
стиль позволяет экспериментировать с 
одеждой.

У Галины прекрасная фигура, поэтому 
одежда для нее подбиралась без труда. В 
качестве основного образа была состав-
лена тройка из бледно-розовой рубашки, 

клетчатых брюк и теплого черного карди-
гана без рукавов. Дополнил имидж клатч 
прямоугольной формы, подобранный по 
цвету к ботильонам. 

Второй образ состоит из платья сво-
бодной формы темно-синего, бордового 
и белого цветов и дополнен светлым 
клатчем. Платье само по себе индивиду-
альное, поэтому не требует дополнитель-
ных аксессуаров. Длина у него чуть выше 
колена, поскольку у Галины стройные 
ноги и ей не нужно стесняться, чтобы их 
открывать. Платье достаточно легкое, в 
нем будет комфортно работать в офисе 
весной.

Стиль

Укладка: Елена ВАЛИУЛЛОВА, Дарья ФЕДОРКОВА (салон красоты Fashion Look 
studio). Макияж: Ксения СОКОЛОВА (салон красоты Fashion Lookstudio). одежда: Takko 
Fashion (ТРЦ «АкваМолл»). Фото: Владимир ЛАМЗИН. На правах рекламы.

Макияж
Образ нашей героини подобран для по-

вседневной работы, поэтому визажист сде-
лала Галине легкий макияж. Главная задача, 
которая стояла перед мастером, - сделать 
кожу светлой, здоровой и чтобы макияж не 
казался перезагруженным.

Основа под него использовалась с сияю-
щим эффектом - он позволяет освежить 
кожу. Тон, выравнивающий цвет лица, на-
носился тонким слоем. Под глаза мастер 
нанесла корректор, он высветляет кожу. На-
несение опять же должно быть тонким.

Под тени визажист нанесла гелевую под-
водку, чтобы ресницы казались густыми. Также 
мастер предложила приклеить пучки ресничек, 
чтобы взгляд был более выразительным. Тени 
специалист выбрала теплой гаммы, гармонич-
но сочетающейся с цветом кожи. Брови она 
слегка подкрасила тенями и гелем.

Губы визажист накрасила стойкой помадой 
светло-кораллового цвета, сверху увлажнила 
прозрачным блеском. После мастер нанесла 
на лицо румяна и завершила макияж хайлай-
тером, добавив коже легкое сияние.

&

ФИО

Возраст

Контакты

Почему хотите преобразиться

Преобразись  
с «Народной  
газетой»

Чтобы принять участие в проекте, необ-
ходимо прислать в редакцию заполненный 
купон (скан/фото) и свою фотографию. 

Ждем ваших писем  
на электронную почту:  

glavrednarod@mail.ru  
или по адресу: г. Ульяновск,  

ул. Пушкинская, 11.

Пусть мечты сбываются!
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Овен 
Эта неделя крайне неблагоприятна для 
отношений с любимым человеком и, 

вероятно, она станет для вас итоговой. У вас на-
копились разногласия и споры, которые решатся 
именно сейчас. Новых знакомств избегайте - они 
будут неудачными.

Телец 
Хорошо бы встретиться со старыми 
друзьями или близкими родственни-

ками. Эти встречи будут очень приятными, и вы 
получите от них массу удовольствия. Рабочие 
будни будут необычайно удачными. Старайтесь 
использовать это время по максимуму. 

Близнецы 
Вы значительно упрочите свое матери-
альное положение, если не станете раз-

мениваться по пустякам. В выходные возможно 
депрессивное состояние из-за не очень хороших 
отношений с близкими. Однако вы найдете выход 
из трудной ситуации.

Рак 
Дела будут спориться, а вы будете 
светиться счастьем. В выходные не на-

пускайте на себя чрезмерно серьезный вид и не 
изображайте командира, отдавая всем приказы. 
Остерегайтесь всякого рода обманщиков, кото-
рые на этой неделе активизируются.

Лев 
Ничто не скроется от вашего проница-
тельного взгляда. Вы будете разбирать-

ся в любых делах. Сейчас будет легко даваться 
всякого рода обучение. Эти дни раздадут по 
заслугам тем, кто прав и кто виноват, поэтому 
запаситесь кнутом и пряником.

Дева 
Правильный выбор принесет вам успех и 
в личных делах, и в материальном плане. 

Возможно новое знакомство, хотя и старые отно-
шения могут вспыхнуть с новой страстью. Звезды 
рекомендуют проявить заботу о других людях и 
навестить родственников.

Весы 
Вероятны серьезные разочарования, 
а также потери чего-то ценного. Вам 

необходимо с легкостью на душе воспринимать 
возникающие трудности, которых будет доста-
точно, а не принимать их близко к сердцу. Иначе 

вы можете впасть в депрессию.

Скорпион 
Вы сможете произвести приятное впе-

чатление на окружающих, чем вызовите их 
любовь и уважение. Сейчас возможно приятное 
знакомство. Постарайтесь делать больше добрых 
дел, так как в ближайшем будущем возможна 
раздача «подарков» за них. 

Стрелец 
Настройтесь на рабочий лад, поставьте 
перед собой цели и уверенно идите к их 

достижению. Вы сможете решить практически 
любой вопрос не только в рабочей сфере, но и 
в делах семейных. Ваша интуиция обострится, и 
это вам очень поможет.

Козерог 
Это время благоприятно для семейных 
дел. Ваше эмоциональное удовольствие 

от общения с близкими достигнет максимума. 
Появятся тяга к финансовым экспериментам и 
желание заняться новой работой. Однако от ри-
скованных вариантов лучше воздержаться.

Водолей 
Возможно начало каких-то изменений в 
личной жизни. Вы будете надеяться на 

помощь со стороны, однако можете не получить 
ее или получить не в том виде. Звезды рекомен-
дуют вам на этой неделе свести к минимуму все 
внешние контакты.

Рыбы 
Возможно предательство близкого 
человека. Ваши эмоции станут очень 
размытыми. Однако, к счастью, в вашем 

окружении есть близкие люди, которые помогут 
добрым советом, вы найдете в этом утешение. В 
выходные постарайтесь как следует отдохнуть.

Астрологический прогноз  
с 1 по 7 апреля

Отдохни

Школьники посоревнуются в конкурсе чтецов произведений о природе в ульяновской   ►
библиотеке № 7. Победителям подарят книги «Живая азбука природы Ульяновской области».

КНижНый Клуб

Викторина  
«Холостяк»
1. С кем Тимур пошел на первое  
свидание сезона?
а) С Ириной Синельник.
б) С Ириной Медведевой.
в) С Ириной Конопляник.
2. Куда не мог завести лошадей 
Тимур? 
а) В загон.
б) В кузов автомобиля.
в) В море.
3. Сколько роз было роздано холо-
стяком еще до начала «Церемонии 
роз»? 
а) 1.
б) 2.
в) 3.
4. Что скрыла одна из девушек от 
Тимура? 
а) То, что у нее есть ребенок.
б) То, что она не может иметь детей.
в) То, что она сделала операцию по сме-
не пола и зовут ее Гарик.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 12 апреля (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

Что вы читаете?
Лев Нецветаев, 
архитектор, 
художник

Научившись чи-
тать в четыре года, 
я  в п о с л е д с т в и и 
полюбил это заня-
тие. Одно из слад-
ких воспоминаний 
детства: я чем-то 
болен, родители 
на работе, а я на-

слаждаюсь рассказами Сэтона-Томпсона 
(из серии «Животные-герои»), которые 
отец принес из институтской библиотеки. 
В послевоенное время, как вспоминается, 
народ был жаден до чтения; новых книг вы-
ходило мало, но они (всякие там «Далеко 
от Москвы» или «Алитет уходит в горы») 
читались в очередь до полного изнашива-
ния, хотя по нынешним меркам качество 
их самое средненькое. Подписываясь на 
журнал «Огонек», можно было при удаче 
подписаться на приложение в виде книг 
какого-либо писателя. Так у нас появился 
двухтомник Гоголя, четырехтомник (!) Кры-

лова, где интересен был только том с бас-
нями, и (о, удача!) десятитомник Пушкина. 
В ранних его стихах привлекли пикантности, 
которыми я делился с одноклассниками.

Кажется, в 1956-м вышел (после дол-
гих лет замалчивания: как же - «кулацкий 
поэт»!) двухтомник Есенина - и тут уж я 
попался по-крупному. Не заучивая специ-
ально, я вскоре знал наизусть множество 
его стихов. Очень серьезно повлияла на 
меня «Очарованная душа» Ромена Роллана, 
потому что я соотносил образ Аннеты с де-
вушкой, в которую был влюблен. Со стиха-
ми запретного Гумилева меня познакомил 
Миша Тарасенков, племянник А.К. Тарасен-
кова, соратника Маршака и Твардовского. 
Работа над дипломом связана с Даниилом 
Граниным - читал «Иду на грозу».

В студенческие годы и даже после ждали 
новинок Евтушенко и Вознесенского (сей-
час невозможно представить, но я видел 
своими глазами: у памятника Маяковскому 
вечерами собиралась молодежь, ЧИТАЮ-
ЩАЯ СТИХИ - ВСЛУХ!). Журнал «Юность» 
открыл Василия Аксенова, а «Иностран-
ная литература» - «Триумфальную арку» и 
вообще Ремарка. Ошеломила цветастая 
проза Бабеля, мистика «Кафки» тоже оста-
вила свой след. Но самыми любимыми 

так и остались русские классики: Толстой 
(особенно рассказы и «Казаки»), Гоголь, 
Чехов, волшебник русского слова Лесков. 
Из советских: Гранин, два Юрия: Нагибин и 
особенно - Трифонов; даже открыв не раз 
читанное, трудно оторваться. Вот совсем 
недавно заново перечитал «Другую жизнь». 
То же самое с мемуарной книгой «Где твой 
огонь горит» моего замечательного стар-
шего друга Анатолия Ивановича Зыкова. 
Прекрасный художник, он как мастер слова 
дает фору многим писателям. С годами все 
больше тянет к литературе дневниковой и 
мемуарной. Помня воспоминания Ольги 
Ивинской о Пастернаке, теперь прочитал 
книгу ее дочери Ирины. И только что -  
«Записные книжки» Сомерсета Моэма. 

Как это ни странно в наше время, но мой 
младший сын Саша - ярый читатель, умею-
щий ценить ЯЗЫК литературы. Может прий-
ти эсэмэска: «Отец, читаю «Соборян» - ка-
кая вещь!». И у Лескова-то специфический 
роман, а для нынешней молодежи - вообще 
китайская грамота. И уж никак не ожидал, 
что Трифонов, писатель поколения моего 
и постарше, будет ему так близок. И пере-
читал, и полюбил. Так что не все потеряно в 
поколении, идущем за нами. 
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Спектакли
концерты

Афиша

В апреле во Владимирском саду (бывший парк им. Я.М. Свердлова) появится «Арт-парк».   ►
В рамках проекта предлагается проведение ежеквартальных культурных фестивалей на природе.

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

6 апреля, 18.00 
- симфонический концерт 
УГАСО.

7 апреля, 19.00 
- концерт Софии Ротару.

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

4 апреля, 18.00 
- шоу под дождем «Искуше-
ние».

5 апреля, 16.00 
- концерт Рамиля Айметдино-
ва и Альфии Рамазановой.

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

4 апреля, 15.00 
- концерт «Иван да Марья» 
(УГОРНИ).

Музей народного 
творчества
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1б, тел. 44-19-75)

7 апреля, 14.00 
- выставка «От Пасхи до По-
беды».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена
1 апреля, 18.00 
- Н. Саймон «солнечные мальчики» (комедия).
2 апреля, 18.00 
- У. Шекспир «Ромео и Джульетта».
3 апреля, 18.00 
- А. Иванов «Божьи одуванчики» (театральная 
комедия).
4 апреля, 17.00 
- творческий вечер Дмитрия назарова 
(«Встречи для талантливых зрителей», закры-
тие IX Фестиваля театров Ульяновской области 
«Лицедей-2015»).
5 апреля, 17.00 
- Н. Птушкина «Пока она умирала» (лирическая 
комедия).
Малая сцена
1 апреля, 18.00 
- К. Паустовский «норвежская баллада» (моно-
спектакль Татьяны Дербеневой).
2 апреля, 18.00 
- «Маленький человек с большим сердцем» .
3 апреля, 18.00 
- Р. Тома «восемь любящих женщин».

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

2 апреля, 18.00 
- В. Шукшин «Привет, родня!». Гастроли Тольят-
тинского драматического театра «Колесо».
3 апреля, 18.00 
- К. Манье «Оскар» (комедия).
 4 апреля, 17.00 
- В. Азерников «Мишель» (лирическая комедия).  
5 апреля, 11.00 
- М. Супонин «Рыжая плутовка» (сказка).  
 5 апреля, 17.00 
- Е. Ерпылева «Дон Жуан в масштабе тыла» 
(трагикомедия, 70-летию Великой Победы по-
свящается).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

5 апреля, 17.00 
- Л. Улицкая «Мой внук вениамин».
 

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

2 апреля, 14.00 
- Н. Лесков «леди Макбет Мценского уезда».
4 апреля, 17.00 
- Д. Аксенов «яичница» (игрушечный роман).
5 апреля, 17.00 
- Доктор Сьюз «слон Хортон».

Ульяновский театр юного  
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

4 апреля, 18.00 
- «вот живу. Хорошо!» (по рассказам Василия 
Шукшина).
5 апреля, 11.00 
- «Кот в сапогах» (по мотивам сказки Ш. Перро).
 

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

1 апреля, 18.00 
- «Пиковая дама».
4 апреля, 10.30, 13.00 
- «аленький цветочек».
5 апреля, 10.30, 13.00 
 - «Муха-цокотуха».

На позиции девушка 
Провожала бойца, 
Темной ночью простилася 
На ступеньках крыльца. 

И пока за туманами 
Видеть мог паренек, 
На окошке на девичьем 
Все горел огонек. 

Парня встретила дружная 
Фронтовая семья, 
Всюду были товарищи, 
Всюду были друзья, 

Но знакомую улицу 
Позабыть он не мог: 
«Где ж ты, девушка милая, 
Где ж ты, мой огонек?». 

И подруга далекая 
Парню весточку шлет, 
Что любовь ее девичья 
Никогда не умрет. 

Все, что было загадано, 
Все исполнится в срок, - 
Не погаснет без времени 
Золотой огонек. 

И становится радостно 
На душе у бойца 
От такого хорошего, 
От ее письмеца. 

И врага ненавистного 
Крепче бьет паренек 
За советскую Родину, 
За родной огонек.

Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
представляем песню военных лет «Огонек».

У каждого времени свои песни. Но есть среди 
них такие, что существуют вне времени, живут 
своей жизнью, а нередко способны вернуть 
нас в прошлое. Так, без песен военных лет 
немыслимо представить себе историю нашей 
страны, одержавшей победу над фашистской 
Германией. Они рождались на фронте и в тылу, 
поднимали бойцов в атаку, согревали сердце 
на привале, помогали выстоять, выжить и до-
ждаться близких. Солдаты пересылали их с 
передовой домой, передавали из уст в уста. 

...19 апреля 1943 года в газете «Правда» 
было напечатано стихотворение Михаила Иса-
ковского «Огонек» с подзаголовком «Песня», 
но ни нот, ни подстрочника не было. По всей 
вероятности, поэт заведомо рассчитывал, что 
песней эти его стихи обязательно станут. Такое 
случалось уже не однажды. Стихи Исаковского 
были сами по себе столь напевны, что стоило 
появиться им на газетной или журнальной 
странице, как тут же начиналось негласное 
соревнование между композиторами: кто из 
них лучше, ярче, доходчивее выразит в музыке 
мысль, идею поэта. 

Музыку к стихам стали сочинять многие ком-
позиторы и музыканты как известные, такие 
как М. Блантер, Н. Макарова, Л. Шварц, так и 
любители. Однако все эти мелодии не имели 
ничего общего с той, с которой песня обрела 
популярность, ее пели на всех фронтах, но 
автор музыки оказался неизвестен. Впервые 
«Огонек» с этой мелодией прозвучал в 1947 
году в исполнении Владимира Нечаева и 
эстрадного оркестра Радиокомитета под управ-
лением Виктора Кнушевицкого.

Кто же автор? А главное - каким образом она 
мгновенно распространилась в военные годы 
и прочно закрепилась в народной памяти? На 
эти вопросы ни одному из исследователей, за-
нимающихся песенным творчеством периода 
Великой Отечественной войны, не удалось 
пока дать аргументированный ответ. Никто не 
отыскал публикаций или хотя бы рукописей 
«Огонька», относящихся к военному времени.

Споры вокруг авторства мелодии «Огонька» 
не затихали многие годы.

«Начиная примерно с 1945 года и до сих пор, 
- писал по этому поводу Михаил Исаковский 
в 1968 году, - очень многие люди пытаются 
доказать, что музыку написали они. Союз 
композиторов создал специальную комис-
сию, чтобы выяснить, кто же автор «Огонька». 
Было рассмотрено множество материалов, 
проверена каждая нота, каждая музыкальная 
«закорючка». В конце концов комиссия уста-
новила, что ни один из претендентов не мог 
написать музыку «Огонька», что стихи, напеча-
танные в «Правде», поются на мотив польской 
песенки «Стелла»... (мелодия танго «Стелла» 

часто звучала до войны на танцплощадках и в 
ресторанах).

Поэт Евгений Долматовский так объясняет 
секрет воздействия «Огонька»: «Когда враг на-
пал на нашу страну, повсеместно - сначала до 
Волги, а потом и глубже, в тылах России, - было 
введено затемнение. На улицах - ни фонаря, 
окна к вечеру плотно закрывались шторами 
и листами черной бумаги. И вдруг на фронт 
прилетела песня «Огонек». Сейчас трудно себе 
представить, какое ошеломляющее впечат-
ление произвела эта картина: уходит боец на 
позиции и, удаляясь, долго видит огонек в окне 
любимой. А люди знали: половина страны по-
гружается ночью в непроглядную темноту, даже 
машины не зажигают фар и поезда движутся 
черные. Вражеские самолеты не найдут цели! 
Поэтический образ огонька на окошке превра-
тился в огромный и вдохновляющий символ: не 
погас наш огонек, никогда не погаснет! Песня 
еще одной неразрывной связью скрепила 
фронт и тыл».

Кстати, в Японии «Огонек» наряду с «Катю-
шей» является самой популярной русской хо-
ровой песней. Песню исполняла, в частности, 
одна из знаменитейших вокалистов Японии 
Хибари Мисора. Еще в 1955 году в токийском 
районе Синдзюку открылось музыкальное кафе, 
названное в честь песни и ставшее символом 
набиравшего популярность в то время хорового 
движения. 

Сюжет этой всенародно известной, любимой 
песни бесхитростен и прост. Но столько в ней 
нежности, грусти, любви, надежды и верности 
- простых и таких важных человеческих чувств, 
которые никогда не обесценятся. Потому и 
горит этот «Огонек» в душах слушателей вот 
уже много лет. 

ОГОНЕК Программа  
«Песня - душа  
народа» идет на 
ульяновском радио 
по вторникам в 7.45. 
А какие народные 
песни вы считаете 
своими любимыми? 
Что интересного 
можете рассказать 
о них? Ждем ваших 
писем: 432017,  
Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на 
электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru
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Загляните  
в наш мир 
Коллектив ансамбля 
эстрадного танца «Эдель-
вейс» приглашает всех 
жителей и гостей города 
Ульяновска на свой от-
четный концерт «В мире 
музыки и танца». 

Оценивать выступление 
народного коллектива будет 
компетентная аттестацион-
ная комиссия, в состав кото-
рой войдут высокопрофес-
сиональные специалисты. 

Вы увидите ставшие уже 
популярными, а также новые 
яркие концертные номера. 

Вас ждут море музыки и 
зажигательные танцы (балет-
мейстер - Яна Ахметова). 

Приходите 4 апреля в 
13.00 во Дворец культуры 
имени 1 Мая (ул. ленинград-
ская, 4, тел. 53-85-02).
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Как бороться с болью и воспалением суставов?
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Адрес для заказа наложенным платежом:  
391351, Рязанская обл., Касимовский р-н, р.п. Елатьма,   

 ул. Янина, 25, ОАО «Елатомский приборный завод»,  
ОГРН 1026200861620       www.elamed.com. 

Приобретайте  
АЛМАГ-01  

и АЛМАГ-02  
с 1 по 11 апреля.  

в аптеках 

«ВИТА»,  
«АПТЕКА НИЗКИХ ЦЕН», 

«ДОБРОЕ СЕРДЦЕ»,
тел. справочной (8422) 46-03-03;

в аптеках 
«УЛЬЯНОВСКФАРмАЦИЯ»,

тел. справочной (8422) 36-36-14;

Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

в магазинах  
«ДОмАшНИй ДОКТОР»

- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с 
«Домом быта»), тел. (8422) 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1 (ост. «Речной порт»), 
тел. (8422) 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а (напротив ТЦ Вертикаль»), 

тел. (8422) 58-19-20;

в ортопедических салонах  
«ДОБРЫНЯ»

- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив 
городской поликлиники № 3, 2-й этаж),  
тел. 94-53-72;
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении  

с ул. Гагарина), тел. 94-53-47 и других; 

Цена 

снижена на 

АЛМАГ-01

и в других аптеках и магазинах медтехники 
Ульяновска и области.

Суставные болезни - это боль, краснота, отек 
и нарушение функции. Назначается лекар-
ство. Но кровь, в которой находится препарат, 
к суставу доставляется плохо: отек, застой, 
нарушение кровообращения в больном 
органе не дают этого сделать. Человек может 
месяцами пить лекарство, а просвета не будет 
видно, пока не улучшится кровоток. Без маг-
нитотерапии здесь, как правило, не обойтись! 

Достойным представителем магнитотерапев-
тических аппаратов является АЛМАГ-01. Он может 
помочь увеличить кровоток в поврежденных тканях 
до 300%! Кровь активно начинает поставлять пита-
тельные вещества и лекарства в проблемные зоны 
и удалять вредоносные. АЛМАГ-01 способствует 
выздоровлению при артрозе, артрите, остеоар-
трозе. Он дает возможность снять боль, воспале-
ние, спазм мышц, улучшить подвижность сустава 
и затормозить прогрессирование заболевания. 

АЛМАГ-01 выпускается предприятием вот уже 
второй десяток лет и за это время успел зарабо-
тать себе достойную репутацию. Аппарат активно 
применяют как в медицинских учреждениях, так и 
в домашних условиях для лечения более пятиде-
сяти заболеваний.

Но прогресс не стоит на месте. Сейчас создан 
еще более уникальный аппарат АЛМАГ-02 - для 
лечения сложных случаев. Например, он показан 
при коксартрозе. Почему именно АЛМАГ-02? 
Дело в том, что тазобедренный сустав, а именно 
он страдает при этом заболевании, расположен 
глубоко в теле человека. И для того, чтобы до-
стать до него магнитным полем, аппарат должен 

АЛМАГ-02 приМеняется при Лечении:
• всех видов артроза, в т.ч. коксартроза, по-

лиартроза;
• полиартрита;
• хронической венозной недостаточности и ее 

осложнений (отеков, тромбов, трофических язв);
• атеросклероза;
• лимфедемы.
4 Обеспечивает возможности профессио-

нальной физиотерапии в домашних условиях.
4 Увеличенная площадь воздействия.
4 Несколько типов магнитных излучателей, одно-

временное воздействие на разные участки тела.
4 Глубина проникновения магнитных импуль-

сов - 15 см.
4 Специально разработанные программы 

для лечения каждого заболевания. Всего 75 
программ.

Алмаг-02 - это индивидуальное  
лечение именно вашего состояния!

обладать расширенными возможностями. До 
недавнего времени лечение проводилось только 
в медучреждениях, оборудованных специальной 
техникой. Но сейчас есть АЛМАГ-02 - аппарат 
нового поколения, лечить которым коксартроз 
можно и в домашних условиях. Глубина проник-
новения магнитных импульсов АЛМАГа-02 вполне 
достаточна, чтобы достать до тазобедренного 
сустава и результативно на него воздействовать. 
Кроме того, при коксартрозе желательно вли-
ять магнитным полем не только на сустав, но и 
одновременно на пояснично-крестцовый отдел 
позвоночника. И снова АЛМАГ-02 справится с 
этой задачей благодаря наличию дополнитель-
ных излучателей! Двойной удар по коксартрозу 
аппаратом АЛМАГ-02 дает возможность снова 
двигаться и радоваться жизни!

В АЛМАГе-02 для каждого заболевания раз-
работана индивидуальная программа с необхо-
димыми параметрами магнитного поля, что дает 
возможность успешно справляться не только с 
коксартрозом, но и с остеопорозом, инсультом, 
варикозной болезнью, бронхиальной астмой, 
осложнением сахарного диабета, заболеваниями 
печени, хроническим панкреатитом, мочекамен-
ной болезнью и многими другими. 

К лечению нужно подходить с умом, вернее, с 
магнитотерапией одним из аппаратов АЛМАГ! 

АЛМАГ-01 приМеняется при Лечении: 
• артрита и артроза различных суставов;
• остеохондроза позвоночника;
• ушибов и переломов; 
• травм суставов, связок и мышц.
4 Применяется в лечебных учреждениях и в 

домашних условиях.
4 Аппарат просто включается в розетку и 

прикладывается к больному месту.
4 Пользоваться аппаратом могут практически 

все члены семьи. 
4 Выпускается Елатомским приборным за-

водом с 1995 г.
Алмаг-01 - это качество,  
проверенное временем!

Подарите здоровье  
себе и своим  

близким! 
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Ум вороне не помеха
Ольга САВЕЛЬЕВА

...Каждое утро за чаем 
наблюдаю, как прямо 
перед окнами на 
верхушке дерева (пятый 
этаж, между прочим) 
две серые вороны строят 
гнездо. 

Принесут в клюве прутик, тря-
почку или какую-нибудь ерунду, 
одна сверху пристраивает, другая 
(или другой) снизу помогает - при-
лаживает. И полное ощущение, 
будто они обсуждают ход строи-
тельства. 

Люблю наблюдать за этими вро-
де бы не самыми красивыми пти-
цами. Но посмотрите, какие у них 
умные и хитроватые глазки. Рож-
денные летать, они ходят по земле 
с непередаваемым достоинством, 
не суетятся, не мельтешат, из-под 
ног, как другие их пернатые со-
братья, не всполохнутся. Для на-
чала спокойно отойдут. В крайнем 

случае, отпрыгнут в сторону. И 
посматривают: ну что, мол, хочешь 
предложить? Нет вопросов? Ну и 
иди своей дорогой, а у меня дела.

За вороньими делами тоже не 
раз приходилось наблюдать. Вот 
венец природы - человек не до-
нес до мусорки пакет с отходами, 
бросил прямо в скверике. Ворона, 
не обращая ни на кого внимания, 
деловито и не спеша сортирует 
содержимое. Вытащит очередную 
деталь, в клюве подержит, плюнет, 
лапками потопчет да отшвырнет. И 
за новой порцией. Так что к чело-
веку и его жилью ворона «жмется» 
по одной причине: его неряшество 
создает ей неплохую кормовую 
базу.

Вот ворона урвала где-то корочку 
хлеба. Чего мучиться-то - грызть да 
клевать? Донесла до лужи и ждет, 
когда размокнет, да еще лапами 
переворачивает для скорости.

А после обеда - самое время по-
резвиться. Ходят тут рядом всякие 
ободранные дворовые коты, пиры 
устраивают. Пока кошак пытается 
сгрызть добычу, ворона-хулиганка 
знай его за хвост подергивает. Дер-

нет - отскочит. Кошачьей реакции 
нет. Еще разок-другой повторит. И 
перебегает к кошачьей морде: «Не 
чуешь, что ли? Я тебе мешаю, я ж 
тебя на битву вызываю!». Котяра 
продолжает трапезу. И тогда обна-
глевшая ворона просто тянет кота 
за хвост! Тот вынужден отступить 
в кусты...

И почему это люди говорят о 
себе подобных «ворона» с нега-
тивным оттенком, мол, ротозей, 
рассеянный. Да еще баснописец 
Крылов внес свою лепту про во-
рону, что сыра лишилась. А вот 
ученые утверждают, что среди птиц 
ворона занимает одно из первых 
мест по уровню развития выс-
шей нервной деятельности. Она 

обладает чрезвычайно высокой 
способностью ориентироваться 
даже в очень сложной обстановке 
плюс хорошим обонянием, слухом 
и зрением. И главное (возьмите на 
заметку!), прекрасно различает 
людей с учетом получаемых от них 
пользы или вреда. И соответствен-
но ведут себя. Эти птицы научились 
на расстоянии отличать мужчину от 
женщины (ко вторым испытывают 
доверие). Есть у них и чисто жен-
ские черты: страсть к блестящим 
предметам и стремление припря-
тать про запас избыток пищи. А вы 
говорите: ворона, ворона!

А чего мы, собственно, вспом-
нили про ворон-то? Сегодня, 1 
апреля, - Международный день 
птиц. Между прочим, он являет-
ся самым старым праздником 
экологического календаря. Он 
возник в США в 1894 году. А во 
всем мире его начали отмечать 
с 1906 года. 

...В общем, не спешите отпугнуть 
прогуливающуюся рядом ворону. 
Понаблюдайте. Может, она глянет 
на вас своими умными глазками, 
дабы понять: с чем идешь, человек, 
- добром или злом? Не подведите 
птичку. 

Вороны научились на 
расстоянии отличать 
мужчину от женщины 
- ко вторым  
испытывают доверие. 
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В селе Мосеевка Старокулаткинского района прошел районный турнир по волейболу, посвященный памяти  ►
Героя Советского Союза Закарьи Хусаинова и героев Великой Отечественной.

Катайтесь, сколько влезет?
Иван ПОРФИРЬЕВ 

У некоторых жителей Новоспасского 
оказались претензии к местным ФОКу и 
Дворцу спорта. Однако местные чинов-
ники считают их более чем необоснован-
ными. 

На прошлой неделе на совещании «К 
барьеру!» единственным обсуждаемым 
вопросом стала ситуация со спортивными 
объектами в Новоспасском. Ситуацию эту, 
можно сказать, разглядел кто-то из местных 
жителей и посетовал в редакцию одного из 
местных электронных СМИ. Суть ее, с точки 
зрения обратившегося, состояла в том, что 
Дворец спорта «Олимп» и ФОК «Центр-Юг» 
работают не так, как хотелось бы ... 

К «Олимпу», например, была претензия, 
что на его ледовом катке умещается слиш-
ком мало людей. Дескать, люди там катают-
ся подобно килькам в банке. Да и трех дней, 
выделенных для массового катания, ему 
было мало. 

В плане «Центра-Юг»  была претензия по 
отношению к бассейну в спорткомплексе. 
Там жаловались на его температуру - мол, 
она настолько холодная, что купающиеся в 
нем люди заболевают. 

Отвечать на высказанные претензии вы-
звался консультант по физической культуре и 
спорту администрации Новоспасского района 
Сергей Шумкин. По его словам, и та и другая 
претензии были, мягко говоря, необоснован-
ными. В особенности та, что касается катка 
на «Олимпе». На нем, по словам Шумкина, по 

нормативу может одновременно кататься до 
120 человек. Но даже в новогодние праздники, 
когда желающих покататься было больше все-
го, максимальное число катающихся не превы-
шало 90 человек. Не говоря уж о максимальных 
120, которых за год не было ни разу. Собствен-
но, это было в том числе одной из причин огра-
ничения числа дней для массового катания. Но 
и эту ситуацию в итоге исправили. 

- Сейчас к пятнице, субботе и воскре-
сенью, ранее отведенным под массовые 
катания, мы добавили еще и понедельник. А 
в дни школьных каникул Дворец спорта до-
ступен каждый день, - рассказывает Сергей 
Шумкин. - Но максимум, сколько приходят 
кататься, - это 20-30 человек. Так что о тес-
ноте и речи не идет. 

Спортивный чиновник предположил, что 

недовольными могли быть те, кто еще плохо 
катается и им хотелось бы учиться стоять на 
коньках на пустом катке. Но пришли они тог-
да, когда во Дворец спорта пришло больше 
людей, чем им хотелось бы. 

Что же касается холодного бассейна, 
такое, по словам Сергея Шумкина, действи-
тельно было. Но обстояло все не так, как 
было изложено кем-то из новоспасцев. Вода 
в бассейне остыла 14 января из-за про-
блем с котельной. Но на время, пока работа 
котельной приводилась в норму, а потом 
нагревали воду в бассейне, в него никого не 
пускали. Так что, по словам Сергея Шумкина, 
купаться в холодном бассейне просто никто 
не мог. До проблем с котельной и после тем-
пература воды в бассейне была 27 градусов 
- это норма для таких учреждений. 

Андрей ТВОРОГОВ

«Когда я вырасту, постараюсь 
побывать в тех местах, где 
воевал мой прадедушка, найти 
его могилу и поклониться 
его праху… Мы никогда не 
забудем подвиги поколения 
победителей. Будем свято чтить 
всех, кто отдал свою жизнь за 
свободу и независимость нашей 
Родины!».

Это отрывок из письма ученика ново-
спасской школы № 1 Димы Болонова из ра-
бочего поселка Новоспасское, которое он 
отправил на конкурс «Лучший урок письма-
2015», проводимый «Почтой России». В нем 
мальчик рассказал о своем прадедушке 
- Сидоре Садовом, который в 
далеком 1941 году воевал на 
фронте в Тульской области.

Само письмо сейчас отправ-
лено на всероссийский тур 
конкурса в номинации «Живи и 
помни». Однако интересно не 
только оно. По следам письма 
сотрудники «Почты России» ре-
шили помочь Диме узнать, где 
находится могила советского 
солдата Сидора Садового.

ОсвОбОдитель 
ефремОва

В Книге памяти указано, что 
Сидор Кондратьевич Садовой, 
житель села Бестужевка Улья-
новской области, был призван в Советскую 
армию в 1941 году. Погиб Сидор Кондратье-
вич в бою 12 декабря 1941 года в деревне 
Богово Ефремовского района Тульской 
области. Почти сразу после начала войны, 
в жесточайшие первые ее месяцы.

Уже 22 ноября 1941 года в город Ефремов 
ворвались фашисты. Почти сразу по городу 
стали ходить немецкие патрули. С первого 
дня захвата города фашистские солдаты 
расстреливали жителей, грабили и сжигали 
дома... Двадцать два долгих дня хозяйнича-
ли гитлеровцы в Ефремове, следы их зверств 
можно было встретить на каждом шагу.

Рано утром 12 декабря советские воины 
- части Третьей армии перешли в контрна-
ступление на этом участке фронта. К ис-
ходу 12 декабря 1941 года они окружили в 
районе деревни Медовой под Ефремовом 
полк 293-й пехотной дивизии противника и 

уничтожили его. Уже в 
ночь с 12 на 13 декабря 
части 293-й пехотной 
немецкой дивизии по-
спешно отступили на 
запад, в 11 часов 30 
минут город был очи-
щен от фашистской 
армии. Только Сидора 
Садового к тому мо-

менту уже не было в живых - он пал, осво-
бождая город от врага.

- Сидор Кондратьевич защищал столицу 
нашей Родины от немецко-фашистских 
захватчиков, как и тысячи героев, стоял 
насмерть под Москвой, - написал Дима Бо-
лонов в своем письме, - о нем и его судьбе 
я узнал из Книги памяти… Кладу на стол 
большой том в алой обложке, который взял 
в библиотеке. «Будто кровь запеклась», 
- думаю я, глядя на книгу… Открываю в 
разделе «Николаевский район». Ищу имя 
своего прадеда. Нашел!

Память - вечна
В редакции газеты «Заря. Ефремов» поч-

товикам сообщили, что солдаты, которые 
погибли в бою в деревне Богово, были 
перезахоронены в 1965 году в селе Дубики. 
В списках имени Сидора Садового, к сожа-

лению, нет. Скорее всего, Сидора Констан-
тиновича похоронили местные жители на 
гражданском кладбище.

Однако есть еще один памятник со-
ветскому солдату в селе Пожилино Еф-
ремовского района. В 1965 году в этом 
селе перезахоронили останки бойцов из 
братских могил близлежащих сел. Здесь 

покоятся 24 солдата. Имена пятерых из 
них до сих пор неизвестны. Может, один 
из пятерых и есть дедушка Димы Болонова 
Сидор Садовой?..

- Надеемся, что мы немного помог-
ли Диме и его семье узнать о том, что 
произошло 12 декабря 1941 года и очень 
надеемся, что Дима обязательно приедет 
в Тульскую область, где воевал его дедуш-
ка, солдат Советской армии Сидор Садо-
вой, - рассказали в пресс-службе «Почты 
России».

По следам письма

Сидора Садового к тому  
моменту уже не было  
в живых - он пал,  
освобождая город от врага.

Дима Болонов написал о своем прадедушке - ветеране 
войны.

Мы новое  
образование  
построим
В Ореховской средней общеобразователь-
ной школе прошло выездное заседание 
муниципального клуба «Учитель года». 

Мероприятие организовано в целях под-
держки инновационного движения педагогов, 
распространения педагогического опыта луч-
ших учителей образовательных учреждений.

Радищевский район всегда был богат 
творчески работающими педагогами. В 
муниципальном образовании для них про-
водятся педагогические советы, конкурсы 
профессионального мастерства, выставки и 
ярмарки инновационных проектов. Участву-
ют они и в областных программах.

В 2012 году был создан муниципальный 
клуб «Учитель года». Он объединил творче-
ских, ищущих, активных, неравнодушных лю-
дей, силами которых и была проведена эта 
встреча. О профессиональных достижениях 
педагогов района за это время рассказала 
Лилия Фирулина, председатель муниципаль-
ного клуба «Учитель года».

Программа мероприятия состояла из 
двух частей. Первая предусматривала де-
монстрацию конкурсных заданий профес-
сионального конкурса «Учитель года». Среди 
них - педагогическое кредо «Миссия и роль 
Учителя в современной социокультурной 
среде», мастер-классы по различным обще-
образовательным предметам, презентация 
педагогического опыта по разрешению ак-
туальной методической проблемы, презен-
тация интернет-ресурса педагога… Актив-
ными участниками были педагоги базовой 
радищевской школы № 1. 

Вторая часть - заседание и обсуждение, 
его открыла Любовь Пашина, начальник отде-
ла образования и дошкольного воспитания.

- Одной из особенностей нынешней модер-
низации образования является продвижение 
инновационных процессов, то есть идеи од-
них становятся достоянием всех, - заявила 
она. - И в этой ситуации возрастает потреб-
ность в активном обмене опытом между педа-
гогами и образовательными учреждениями.

Предоставленные вниманию конкурс-
ные задания вызвали огромный интерес 
у зрителей - педагогов образовательных 
организаций Ореховского и Калиновского 
поселений, а также руководителей учреж-
дений образования. Так что последующее 
обсуждение было бурным! 

Каждый из участников продемонстриро-
вал свои изюминки, но всех их объединяла 
любовь к педагогическому труду, неустанный 
поиск путей его совершенствования, посто-
янное внимание к судьбе каждого ребенка 
и готовность сделать все необходимое для 
того, чтобы эта судьба была достойна звания 
Настоящего человека.
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муниципальной централизации учреждений 
культуры, кстати, распространили на весь 
регион - об этом «НГ» писала в прошлом 
году), и Инза, и Сенгилей. Разумеется, на 
все это требуются большие деньги - на 
них руководство региона скупиться не 
планирует.

- Расходы на культуру на душу населения 
в нашем регионе гораздо ниже, чем у со-
седей - в Татарстане, Самаре, - продолжил 
губернатор, - это необходимо исправить. 
Нужно активизировать работу и культурных 
фондов - в этом направлении сейчас рабо-
тают многие субъекты Федерации. У нас 
такой фонд один - «Культурная столица».

Фонд, как сказал глава региона, тоже 
должен иметь возможность работать по 
всей области, чтобы культура не была 
привилегией жителей только областного 
центра.

Кадровый вопрос
Одним из инструментов развития культу-

ры в 2015 году губернатор назвал развитие 
государственно-частного партнерства, ко-
торое должно способствовать обновлению 
существующей сети учреждений культуры, 
а также воплощению в жизнь новых творче-
ских проектов, в том числе в сфере внутрен-
него туризма. Уже к 2017 году созданные с 
нуля центры должны появиться не только в 
Павловке, но и в Инзе и Сенгилее. Доля на-
селения, занятого в непрофессиональной 
культурной деятельности же в сельских 
районах, должна дойти до 25%!

- Уверена, что создание трех центров 
культурного развития послужит толчком к 
разностороннему развитию муниципальных 
образований, - отметила председатель 
общественного совета при министерстве 
искусства и культурной политики Анна Кар-
валейру. - Новые культурные центры вкупе 
с уже проводимой работой позволят этим 
районам стать показательным примером 
для всех муниципальных образований.

Но, разумеется, развитием инфраструк-
туры дело не ограничится. Другой ключевой 

вопрос - кадры. Уровень заработной платы 
работников культуры планируется посте-
пенно поднимать до среднего по региону 
и выше - сейчас она составляет 56% от 
средней, к 2020 году должна стать равной 
ей, к 2025-му - стать в полтора раза выше. 
Будут равнять зарплаты и в разных муници-
пальных образованиях - в настоящее время 
разница в финансировании отдельных 
субъектов области более чем восьмикрат-
ная, за это десятилетие ее планируется 
уменьшить в четыре раза.

Культура  
не останется  
на бумаге

Андрей ТВОРОГОВ 

В Ульяновске состоялось 
очередное заседание 
губернаторского совета по 
культуре. Стратегия развития 
этой сферы, которая была на 
нем озвучена, предполагает 
сильную децентрализацию 
и уравнивание расходов. А 
говоря проще - искусства в 
глубинке должно быть столько 
же, сколько и в областном 
центре.

противостоять  
вызовам времени

Напомним, прошлый год в России был 
ознаменован как Год культуры. На заверша-
ющем его заседании Госсовета по культуре 
и искусству в декабре было принято реше-
ние разработать федеральную Стратегию 
государственной культурной политики. 
Подобный документ в Ульяновской области 
появился гораздо раньше и был утвержден 
в конце 2014 года.

- Мы должны стать культурным регионом 
не только на бумаге, - отметил на заседа-
нии губернатор Сергей Морозов, - а для 
этого нужно, чтобы каждый житель области 
ощущал себя как часть единого культурного 
пространства, как в Санкт-Петербурге.

Нужно это, по его словам, для того, чтобы 
противостоять цивилизационным вызовам, 
с которыми столкнулась наша страна, - 
ведь духовное общество начинается с 
культуры. «Очаги» развития отрасли долж-
ны появиться в каждом районе, а в каждом 
кусте - крупные культурные центры.

Предполагается, что культурным цен-
тром южного куста станет Павловка - там 
уже начаты работы по строительству меж-
районного инновационного культурного 
центра. Восточный куст возьмет на себя 
Димитровград (там, к примеру, активи-
зируют работу с театром и местным рок-
фестивалем), центр региона - Ульяновск. 
А вот на западе области самыми культур-
ными там могут быть и Барыш (его опыт 

Нина Кочеляева, 
директор Нового ин-
ститута культуроло-
гии, руководитель 
рабочей группы по 
подготовке Страте-
гии культурной по-
литики Ульяновской 
области:

- Ульяновск выступил одним из ли-
деров в формировании культурной 
политики не только на региональном, 
но и на государственном уровне. При 
подготовке материалов к совместному 
заседанию Государственного совета 
при Президенте России ваш опыт был 
показан как удачная практика. Видение 
культурной политики, отраженное в го-
сударственном докладе, согласуется со 
Стратегией культурной политики Улья-
новской области до 2030 года, что еще 
раз подчеркивает, что ваш регион, от-
крытый для инноваций, экспериментов, 
новых возможностей развития, во мно-
гом идет на опережение. Здесь следует 
отметить развитие кластера творческих 
индустрий, формирование запросов на 
реализацию стратегических проектов по 
созданию «Музея СССР», строительству 
киностудии в Ульяновской области и 
поддержке всех традиционных сфер.

Есть мНЕНиЕ

Уровень заработной  
платы работников  
культуры планируется  
поднимать до среднего  
по региону и выше.

Дела духовные  
и мирские
Андрей ТВОРОГОВ

Никулинское сельское поселение Нико-
лаевского района на прошлой неделе 
посетило почти все руководство муници-
пального образования. Они поздравляли 
двух жительниц села с получением мате-
ринского капитала и обсудили актуаль-
ные проблемы населенного пункта.

Делегация прибыла в село Большой 
Чирклей рано утром, а встречали их более 
80 местных жителей, сельские старосты и 
депутаты. Самой яркой и проникновенной 
частью встречи было выступление имама 
Усмана Рафикова. Он посвятил его духовно-
му воспитанию населения. Имам призывал 
собравшихся к богобоязненности, соблю-
дению религиозных основ, содержанию в 
чистоте не только души и тела, но и всей 
окружающей территории, ибо человек ве-
рующий не может сквернословить, мусорить 
и вести недостойный образ жизни. 

С духовной ноты - к мирским делам. Сле-
дующим выступал инспектор отдела над-
зорной деятельности по Николаевскому и 
Новоспасскому районам Денис Лешин, он 
рассказал жителям о необходимости неукос-
нительно соблюдать противопожарные меры, 
своевременно проверять электрические и 
бытовые приборы, а также строго соблюдать 
режим противопожарной охраны. Участковый 
уполномоченный полиции Камиль Валибеков 
докладывал о снижении роста правонаруше-
ний в сельском поселении, констатировав, 

что в результате слаженной 
работы наблюдается устой-
чивое сокращение коли-
чества неблагополучных 
семей, что дает хорошую 

динамику роста право-
порядка.

Начальник управле-
ния Пенсион-
ного фонда 
в Николаев-
ском районе 
Наталья Ве-
рещагина в 
свою очередь 
ознакомила 
жителей с ин-

формацией об изменениях в пенсионном 
законодательстве, вступивших в силу с 1 ян-
варя 2015 года. Кроме того, Наталья вручила 
сертификаты на материнский (семейный) 
капитал двум молодым семьям, пожелав 
увеличения рождаемости. Напомним, с 1 
января 2015 года размер материнского 
капитала составляет 453 026 рублей, что на 
23,6 тыс. рублей больше, чем в 2014 году. В 
законодательство, регламентирующее полу-
чение сертификата на материнский капитал 
и выплату его средств, внесены изменения. 
Теперь средства материнского капитала не 
могут быть направлены на погашение основ-
ного долга и уплату процентов по займу на 
приобретение (строительство) жилого по-
мещения, если договор займа был заключен 
с микрофинансовой организацией. 

В завершение собрания председатель 
общественного совета «Хайрат» Гульжиган 
Гафарова поблагодарила земляков за актив-
ное участие во всех проектах, обозначила 
новые задачи и выразила огромное желание 
работать на благо своей малой родины.

Проблем у поселений, над которыми 
предстоит работать, пока достаточно. 
Первоочередные задачи, выполнение ко-
торых намечено на весенний период: нала-
живание систем водоснабжения, ремонт и 
содержание межпоселковых дорог, утили-
зация бытового мусора, облагораживание 
придомовых территорий, ликвидация не-
санкционированных свалок. В перспективе 
реконструкции под культурно-досуговый 
центр ждет здание сельской школы. 
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В этом году Димитровграду исполняется 317 лет. В связи с этим проводится конкурс   ►
на лучший проект логотипа  Дня города. Итоги будут подведены 10 апреля. 

Лучшие часовые
Команда Новомалыклинской школы име-
ни Героя Советского Союза М.С. Чернова 
стала победителем первого областного 
слета лучших часовых «На Посту № 1».

В мероприятии приняло участие более 20 
отрядов почетного караула из школ Ульянов-
ска, Новоульяновска, Майнского, Тереньгуль-
ского, Новомалыклинского, Чердаклинского, 
Сенгилеевского, Базарносызганского, Старо-
майнского, Карсунского, Кузоватовского, 
Цильнинского, Инзенского, Павловского, 
Ульяновского, Мелекесского районов.

По итогам слета были определены по-
бедитель и призеры конкурсов по строевой 
подготовке, сборке и разборке автомата Ка-
лашникова и военно-исторической виктори-
ны. Первое место заняла команда Новома-
лыклинской школы имени Героя Советского 
Союза М.С. Чернова, второе - школы № 82 
Ульяновска, третье - Ишеевского многопро-
фильного лицея имени Н.К. Джорджадзе 
Ульяновского района. 

- Это лучшие отряды, которым выпала 
большая честь нести почетный караул в 
День Победы на самых известных площад-
ках областного центра: у Вечного огня, у 
обелиска Славы и у памятника воинам-
интернационалистам. Всего в преддверии 
9 Мая и в сам праздник на Пост № 1 по все-
му региону заступят около четырех тысяч 
школьников и студентов, - отметила заме-
ститель председателя правительства - ми-
нистр образования и науки Екатерина Уба.

Напомним, Пост № 1 возродили в регионе 
в прошлом году. 

Деревья ПобеДы
В этом году в Димитровграде высадят 
около четырех тысяч деревьев.

Проект «Лес Победы» общероссийский, и 
цель его - в год 70-летия Победы  в память о  
27 миллионах погибших на войне советских 
людях посадить по всей стране столько же 
деревьев.

В Димитровграде акция уже начинала 
реализовываться в прошлом году. На Аллее 
ветеранов по улице III Интернационала тогда 
высадили 40 каштанов. В этом году плани-
руется посадить около 4 000 деревьев на 
Аллее Славы (улица Юнг Северного Флота), 
в парке «Акватория» (Верхний пруд), в про-
должении Аллеи ветеранов, на территориях 
образовательных учреждений города, а 
также в особо охраняемом природном парке 
«Березовая роща».

Сотрудники службы охраны окружающей 
среды разработали  21 карту-схему посадки 
деревьев, внесли свои рекомендации по вы-
бору пород саженцев. Специалисты готовы 
провести мастер-классы по правилам по-
садки деревьев.

С 6 апреля по 27 мая в Димитровграде 
будет объявлен месячник по благоустрой-
ству. Общегородские массовые субботники 
намечены на 18, 25, 30 апреля и 8, 15 мая. 
Это как раз тот срок и те дни, когда  будет 
заложен  лес Победы.

А в Новомалыклинском районе выделят 
места под посадку деревьев в каждом сель-
ском поселении. Всего планируется высадить 
около двух с половиной тысяч саженцев.

ветераны выскажутся
Коммунальщики возьмут шефство над ве-
теранами Великой Отечественной войны. 

В комитете по ЖКК есть общий список 
участников, инвалидов войны, солдат по-
следнего призыва, блокадников Ленинграда, 
узников концлагерей  - всего 234 человека. 
Они распределены согласно местам прожи-
вания по управляющим компаниям.

Теперь коммунальщики должны начать ин-
дивидуальную работу с ветеранами. В рамках 
подготовки к празднованию 70-летия Победы 
управляющие  компании опросят их - доволь-
ны они или нет работой коммунальщиков. Уже 
сейчас специалисты готовятся к тому, что во-
просов по теме ЖКХ будет много.

Уже к зиме готовимся

Экономно и сытно

Алена ТЮРГАШКИНА

В Димитровграде начинается подготовка 
к отопительному сезону 2015/2016 года.

Несмотря на то что нынешний отопи-
тельный сезон еще не закончился, уже 
наступило время подготовки к новому 
отопительному сезону. Заместитель главы 
администрации Сергей Выжимов на засе-
дании городского штаба по ЖКХ напомнил 
руководителям управляющих компаний об 
их предстоящих заботах. 

Речь  идет о  первоначальном этапе 
- детальном осмотре каждого много-
квартирного дома, составлении графиков 
осмотра. Важная задача - определение 
стоимости  мероприятий, которые необхо-

димо выполнить перед следующей зимой. 
Цену вопроса некоторых из них нужно  еще 
согласовать с собственниками жилья, 
сбор средств заложить в тариф оплаты  
жилищно-коммунального обслуживания. 
Забот, как признаются сами специалисты, 
ожидается много.

И управляющие компании, и ресурсо-
снабжающие организации много надежд 
возлагают на приборы учета  теплоноси-
теля в отопительной системе многоквар-
тирных домов и учета водоснабжения. 
Их, напомним, начали устанавливать 
осенью прошлого года в Центральном 
и Первомайском районах, с  началом 
весны - в Западном районе. По мнению 
инженеров-теплотехников из  МУП «Гор-
тепло», «НИИАР-Генерация», при установке 

приборов учета происходит тесный  контакт 
с сантехнической службой  управляющих 
компаний,  идет совместный поиск реше-
ния проблем перетопа в одном и недотопа 
в другом доме,  поиск методов регулировки 
отопительной системы  так называемых 
концевых домов. 

Теперь уже не только сами коммунальщи-
ки, но и собственники жилья убеждаются  в 
экономической выгоде этих мероприятий. 
Даже те, кто принципиально был против 
приборов учета, преграждал доступ сле-
сарей в подвал. У коммунальщиков появ-
ляется надежда, что гидротехнические ис-
пытания инженерных сетей к предстоящему 
отопительному сезону удастся провести с 
хорошим результатом.
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природных ресурсов Ульяновской области 
Мариной Ерусовой, курирует и обстановку 
в Димитровграде.

Созданная еще прошлой осенью, рабо-
чая группа каждый день проводит монито-
ринг цен на основные продукты питания. 
Контролирует как небольшие  магазины 
розничной торговли, так и площади фе-
деральных торговых сетей. Специалисты 
отмечают, в последнее время наметилась 
тенденция к снижению цен на сахар, муку, 
гречку, картофель, морковь.

Хорошей продуктовой политики  в этом 
плане стали придерживаться крупные сетевые 
супермаркеты. Они вовсе заморозили цены на 
основные продукты и очень активно использу-
ют  формат  скидок на определенную группу 
товаров. Распространенными становятся так 
называемые «товары дня» - когда объявляется 
скидка на тот или иной продукт. Помимо этого 
в магазинах частенько устраивают распро-
дажи, придумывают различные лотереи. В 
общем, как отмечают чиновники, проводят 
нормальную ценовую политику, стараются 
бороться за каждого покупателя. Этого, к со-
жалению,  нельзя сказать о небольших мага-
зинах, находящихся в шаговой доступности от 
покупателя. По ним жалоб от населения порой 
бывает гораздо больше.

ГДе торГовать?
Димитровградцы частенько закупают 

продукты и во всевозможных лавочках у 
частников. Именно для них сейчас наступа-
ет счастливая пора развития. В последнее 
время федеральная власть дает больше 
свободы для роста различного вида торгов-
ли, лишь бы удовлетворить потребности на-

селения в товарах первой необходимости.
В ближайшее время в Димитровграде  

планируется выделить 11 земельных участ-
ков под инвестпроект «Фермерский базар». 
Предпочтение будет отдаваться  органи-
зации фирменных магазинов, какие есть у  
мясоперерабатывающих  предприятий,  у 
производителей хлебобулочных изделий.

По-прежнему будут расширяться мини-
рынки под открытым небом  в разных 
частях города. Здесь, как это бывает, за 
прилавками будут торговать садоводы и 
огородники. У них появится возможность 
реализовать излишки своего урожая, пора-
довать горожан натуральной продукцией с 
грядки. В городе уже имеется 22 площадки, 
где могут разместиться одновременно 110 
продавцов. Но это еще не все. Ставится 
задача организовать рынки на проспекте 
Ленина, на улице Лермонтова.

Как главный способ стабилизации ситуации 
на продовольственном рынке все же рассма-
триваются ярмарки выходного дня, которые 
каждую субботу проводятся на площади Со-
ветов. Здесь местные жители всегда могут по-
полнить свои запасы по ценам намного ниже, 
чем в магазинах розничной торговли.

В последнее время  
наметилась тенденция  
к снижению цен на сахар, 
муку, гречку, картофель, 
морковь.

Святослав ПРОЗОРОВ  

Наконец-то в Димитровграде 
начала стабилизироваться 
ситуация с ценами на 
продукты питания. Как 
заверяют в администрации 
города, продовольственный 
рынок теперь под надежным 
контролем.

В современное и так уже нелегкое время 
во всех магазинах и супермаркетах пошла 
неприятная тенденция - будто сговорив-
шись, цены на прилавках поднялись до 
неимоверной высоты. Для кого-то это не-
существенно, а для большинства все же 
в буквальном смысле трагедия. Конечно, 
играет роль и время года - зимой фрукты, 
овощи достать сложнее, а с другой сторо-
ны, ограничивают ненавистные санкции. 

Как обстоят дела сейчас и что для стабили-
зации обстановки делают чиновники?

За картофеЛем и Гречей
Оперативным решением вопросов на-

сыщения рынка продовольственными 
товарами и ценовой ситуации  в регионе 
занимается специальная рабочая группа 
во главе с директором департамента ми-
нистерства сельского, лесного хозяйства и 

В Димитровграде  выделят 
11 земельных участков  
под инвестпроект  
«Фермерский базар».
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Димитровградская школа  ► № 2 стала победителем всероссийской выставки образовательных 
учреждений-2014/2015. Это одно из центральных выставочных мероприятий системы образования.
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Пожалуйте в гости
Кирилл МЕРЦАЛОВ

Димитровградские гостиницы примут хок-
кеистов со всего мира.

Как известно, в 2016 году в Димитровграде 
и Ульяновске пройдет чемпионат мира по хок-
кею с мячом. С 6  по 13 февраля 2016 года  в 
атомграде проведут матчи сборные команды 
из Германии, Нидерландов, Китая, Японии, 
Монголии, Венгрии, Латвии, Эстонии, Сомали.  
Димитровградцам нужно будет принять и раз-
местить в гостиницах более двухсот хоккеистов 
плюс тренеров, спортивных чиновников, обслу-
живающий персонал и болельщиков. Гостей 
нужно будет обеспечить трехразовым  полно-
ценным питанием. Как рассказал руководитель 

региональной дирекции по проведению игр 
чемпионата мира по хоккею с мячом 2016 года 
в Ульяновской области Алексей Старостин, 
финансовые расходы будут вестись за счет 
средств федерального Министерства спорта.

До главного спортивного события оста-
ется меньше года. Сотрудники управления 
по социально-экономическому развитию, 
комитета по физической культуре и спорту, 
предприниматели, занятые в гостиничном 
бизнесе, занимаются подготовкой к мировому 
чемпионату. Выясняют, насколько гостиницы 
и мини-отели Димитровграда готовы к каче-
ственному обслуживанию иностранных гостей. 
Специалисты оценивают  комфортность про-
живания  в них,  соответствие международным 
стандартам.

Предполагается, что культурным центром 
южного куста станет Павловка - там уже 
начаты работы по строительству межрай-
онного инновационного культурного центра. 
Восточный куст возьмет на себя Димитров-
град (там, к примеру, активизируют работу с 

театром и местным рок-фестивалем), центр 
региона - Ульяновск. А вот на западе об-
ласти самыми культурными там могут быть 
и Барыш (его опыт муниципальной центра-
лизации учреждений культуры, кстати, рас-

пространили на весь регион - об этом «НГ» 
писала в прошлом году), и Инза, и Сенгилей. 
Разумеется, на все это требуются большие 
деньги - на них руководство региона ску-
питься не планирует.

- Расходы на культуру на душу населения 
в нашем регионе гораздо ниже, чем у со-
седей - в Татарстане, Самаре, - продолжил 
губернатор, - это необходимо исправить. 
Нужно активизировать работу и культурных 
фондов - в этом направлении сейчас работа-
ют многие субъекты Федерации. У нас такой 
фонд один - «Культурная столица».

Фонд, как сказал глава региона, тоже дол-
жен иметь возможность работать по всей об-
ласти, чтобы культура не была привилегией 
жителей только областного центра.

Кадровый вопрос
Одним из инструментов развития культу-

ры в 2015 году губернатор назвал развитие 
государственно-частного партнерства, ко-
торое должно способствовать обновлению 

Культура  
не останется  
на бумаге

Андрей ТВОРОГОВ 

В Ульяновске состоялось 
очередное заседание 
губернаторского совета по 
культуре. Стратегия развития 
этой сферы, которая была на нем 
озвучена, предполагает сильную 
децентрализацию и уравнивание 
расходов. А говоря проще - 
искусства в глубинке должно 
быть столько же, сколько и в 
областном центре.

противостоять  
вызовам времени

Напомним, прошлый год в России был 
ознаменован как Год культуры. На заверша-
ющем его заседании Госсовета по культуре 
и искусству в декабре было принято реше-
ние разработать федеральную Стратегию 
государственной культурной политики. 
Подобный документ в Ульяновской области 
появился гораздо раньше и был утвержден в 
конце 2014 года.

- Мы должны стать культурным регионом 
не только на бумаге, - отметил на заседа-
нии губернатор Сергей Морозов, - а для 
этого нужно, чтобы каждый житель области 
ощущал себя как часть единого культурного 
пространства, как в Санкт-Петербурге.

Нужно это, по его словам, для того, чтобы 
противостоять цивилизационным вызовам, 
с которыми столкнулась наша страна, - ведь 
духовное общество начинается с культуры. 
«Очаги» развития отрасли должны появиться 
в каждом районе, а в каждом кусте - крупные 
культурные центры.

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Уровень заработной  
платы работников  
культуры планируется  
поднимать до среднего  
по региону и выше.

Нина Кочеляева, 
директор Нового ин-
ститута культуроло-
гии, руководитель 
рабочей группы по 
подготовке Страте-
гии культурной по-
литики Ульяновской 
области:

- Ульяновск выступил одним из ли-
деров в формировании культурной 
политики не только на региональном, 
но и на государственном уровне. При 
подготовке материалов к совместному 
заседанию Государственного совета 
при Президенте России ваш опыт был 
показан как удачная практика. Видение 
культурной политики, отраженное в го-
сударственном докладе, согласуется со 
Стратегией культурной политики Улья-
новской области до 2030 года, что еще 
раз подчеркивает, что ваш регион, от-
крытый для инноваций, экспериментов, 
новых возможностей развития, во мно-
гом идет на опережение. Здесь следует 
отметить развитие кластера творческих 
индустрий, формирование запросов на 
реализацию стратегических проектов по 
созданию «Музея СССР», строительству 
киностудии в Ульяновской области и 
поддержке всех традиционных сфер.

Есть мНЕНиЕ

существующей сети учреждений культуры, 
а также воплощению в жизнь новых творче-
ских проектов, в том числе в сфере внутрен-
него туризма. Уже к 2017 году созданные с 
нуля центры должны появиться не только в 
Павловке, но и в Инзе и Сенгилее. Доля на-
селения, занятого в непрофессиональной 
культурной деятельности же в сельских 
районах, должна дойти до 25%!

- Уверена, что создание трех центров 
культурного развития послужит толчком к 
разностороннему развитию муниципальных 
образований, - отметила председатель 
общественного совета при министерстве 
искусства и культурной политики Анна Кар-
валейру. - Новые культурные центры вкупе 
с уже проводимой работой позволят этим 
районам стать показательным примером для 
всех муниципальных образований.

Но, разумеется, развитием инфраструк-
туры дело не ограничится. Другой ключевой 
вопрос - кадры. Уровень заработной платы 
работников культуры планируется посте-
пенно поднимать до среднего по региону и 
выше - сейчас она составляет 56% от сред-
ней, к 2020 году должна стать равной ей, к 
2025-му - стать в полтора раза выше. Будут  
равнять зарплаты и в разных муниципальных 
образованиях - в настоящее время разница 
в финансировании отдельных субъектов 
области более чем восьмикратная, за это 
десятилетие ее планируется уменьшить в 
четыре раза.

Новые стены греют
В мулловской школе № 2 Мелекесско-
го района проведут капитальный  
ремонт. Об этом сообщил глава  
региона во время рабочей поездки  
в Димитровград.

Сейчас ученики средней школы № 2 
в Мулловке занимаются в двух зданиях. 
Одно из них 1952 года строительства, 
а другое - 1984-го. Капремонт в них не 
проводился ни разу!

Рассматривается два варианта мо-
дернизации зданий школы: проведение 
капремонта, реконструкция, строитель-
ство пристроя спортивного и актового 
залов. Либо возведение нового здания 
школы на 320 мест.

Учитывая данные мониторинга до 2020 
года, который провели специалисты, 
численность учащихся с каждым годом 
будет увеличиваться в среднем на 5%. 
В связи с этим принято решение - вы-
делить средства на модернизацию су-
ществующей инфраструктуры. 

В ближайшее время специалисты 
проведут обследование технического 
состояния строительных конструкций 
двух зданий. После этого разрабо-
тают «дорожную карту» обновления 
школы.

Ремонт планируется выполнить по 
государственной программе «Развитие 
и модернизация образования в Ульянов-
ской области» на 2014 - 2018 годы.
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В апреле 2015 года более чем 2 000 кузоватовцев, приравненных к категории «Дети войны»,    ►
получат ежегодную денежную выплату в размере 567 рублей. 

муниципальной централизации учреждений 
культуры, кстати, распространили на весь 
регион - об этом «НГ» писала в прошлом 
году), и Инза, и Сенгилей. Разумеется, на 
все это требуются большие деньги - на 
них руководство региона скупиться не 
планирует.

- Расходы на культуру на душу населения 
в нашем регионе гораздо ниже, чем у со-
седей - в Татарстане, Самаре, - продолжил 
губернатор, - это необходимо исправить. 
Нужно активизировать работу и культурных 
фондов - в этом направлении сейчас рабо-
тают многие субъекты Федерации. У нас 
такой фонд один - «Культурная столица».

Фонд, как сказал глава региона, тоже 
должен иметь возможность работать по 
всей области, чтобы культура не была 
привилегией жителей только областного 
центра.

Кадровый вопрос
Одним из инструментов развития культу-

ры в 2015 году губернатор назвал развитие 
государственно-частного партнерства, ко-
торое должно способствовать обновлению 
существующей сети учреждений культуры, 
а также воплощению в жизнь новых творче-
ских проектов, в том числе в сфере внутрен-
него туризма. Уже к 2017 году созданные с 
нуля центры должны появиться не только в 
Павловке, но и в Инзе и Сенгилее. Доля на-
селения, занятого в непрофессиональной 
культурной деятельности же в сельских 
районах, должна дойти до 25%!

- Уверена, что создание трех центров 
культурного развития послужит толчком к 
разностороннему развитию муниципальных 
образований, - отметила председатель 
общественного совета при министерстве 
искусства и культурной политики Анна Кар-
валейру. - Новые культурные центры вкупе 
с уже проводимой работой позволят этим 
районам стать показательным примером 
для всех муниципальных образований.

Но, разумеется, развитием инфраструк-
туры дело не ограничится. Другой ключевой 

вопрос - кадры. Уровень заработной платы 
работников культуры планируется посте-
пенно поднимать до среднего по региону 
и выше - сейчас она составляет 56% от 
средней, к 2020 году должна стать равной 
ей, к 2025-му - стать в полтора раза выше. 
Будут равнять зарплаты и в разных муници-
пальных образованиях - в настоящее время 
разница в финансировании отдельных 
субъектов области более чем восьмикрат-
ная, за это десятилетие ее планируется 
уменьшить в четыре раза.

Культура  
не останется  
на бумаге

Андрей ТВОРОГОВ 

В Ульяновске состоялось 
очередное заседание 
губернаторского совета по 
культуре. Стратегия развития 
этой сферы, которая была на 
нем озвучена, предполагает 
сильную децентрализацию 
и уравнивание расходов. А 
говоря проще - искусства в 
глубинке должно быть столько 
же, сколько и в областном 
центре.

противостоять  
вызовам времени

Напомним, прошлый год в России был 
ознаменован как Год культуры. На заверша-
ющем его заседании Госсовета по культуре 
и искусству в декабре было принято реше-
ние разработать федеральную Стратегию 
государственной культурной политики. 
Подобный документ в Ульяновской области 
появился гораздо раньше и был утвержден 
в конце 2014 года.

- Мы должны стать культурным регионом 
не только на бумаге, - отметил на заседа-
нии губернатор Сергей Морозов, - а для 
этого нужно, чтобы каждый житель области 
ощущал себя как часть единого культурного 
пространства, как в Санкт-Петербурге.

Нужно это, по его словам, для того, чтобы 
противостоять цивилизационным вызовам, 
с которыми столкнулась наша страна, - 
ведь духовное общество начинается с 
культуры. «Очаги» развития отрасли долж-
ны появиться в каждом районе, а в каждом 
кусте - крупные культурные центры.

Предполагается, что культурным цен-
тром южного куста станет Павловка - там 
уже начаты работы по строительству меж-
районного инновационного культурного 
центра. Восточный куст возьмет на себя 
Димитровград (там, к примеру, активи-
зируют работу с театром и местным рок-
фестивалем), центр региона - Ульяновск. 
А вот на западе области самыми культур-
ными там могут быть и Барыш (его опыт 

Нина Кочеляева, 
директор Нового ин-
ститута культуроло-
гии, руководитель 
рабочей группы по 
подготовке Страте-
гии культурной по-
литики Ульяновской 
области:

- Ульяновск выступил одним из ли-
деров в формировании культурной 
политики не только на региональном, 
но и на государственном уровне. При 
подготовке материалов к совместному 
заседанию Государственного совета 
при Президенте России ваш опыт был 
показан как удачная практика. Видение 
культурной политики, отраженное в го-
сударственном докладе, согласуется со 
Стратегией культурной политики Улья-
новской области до 2030 года, что еще 
раз подчеркивает, что ваш регион, от-
крытый для инноваций, экспериментов, 
новых возможностей развития, во мно-
гом идет на опережение. Здесь следует 
отметить развитие кластера творческих 
индустрий, формирование запросов на 
реализацию стратегических проектов по 
созданию «Музея СССР», строительству 
киностудии в Ульяновской области и 
поддержке всех традиционных сфер.

Есть мНЕНиЕ

Уровень заработной  
платы работников  
культуры планируется  
поднимать до среднего  
по региону и выше.

Агитпоезд на 
узловой станции
Иван ПОРФИРЬЕВ

На прошлой неделе в Инзенском районе 
прошел агитпоезд «За здоровый образ 
жизни и здоровую, счастливую семью».

Для того чтобы провести агитационную 
работу с местным населением, в Инзенский 
район из Ульяновска отправились 93 спе-
циалиста - врачи, психологи, представители 
соцзащиты. Все те, кто может рассказать 
жителям района о том, как жить здорово. 
Собственно, и тех, кому оказалось небез-
различно собственное здоровье, оказалось 
тоже немало. В работе агитпоезда, который 
проходил не только в Инзе, но и в Глотовке, и 
в Валгуссах, и в Коржевке, приняли участие 
порядка 9,5 тысячи человек. Цифра, надо 
сказать, весьма внушительная. 

Одним из основных направлений агит-
поезда уже по традиции стали дни откры-
тых дверей в больницах. Для того чтобы 
инзенцы, а также жители вышеназванных 
Глотовки, Валгусс и Коржевки могли про-
консультироваться с узкими специалистами, 
в самый западный муниципалитет приехали 
73 врача из 22 медучреждений. Обратиться 
люди могли к кардиологу, фтизиатру, эндо-
кринологу, хирургу, урологу, неврологу, а 
также детским врачам: неврологу, хирургу 
и педиатру. Всего врачи смогли осмотреть 
более 1 500 жителей Инзенского района. 
Причем отдельно организаторы агитпоезда 
отметили, что женщины муниципалитета 
смогли пройти обследование на маммогра-
фе и проконсультироваться у маммолога, 
что в районах доступно далеко не всегда. 
Кипела работа и у наркологов, которые за 
один день закодировали от алкоголя 66 
местных жителей. А также провели тести-
рование 65 студентов местного колледжа 
на предмет немедицинского употребления 
наркотиков. Работники областного хосписа 
провели занятие с местными жителями на 
предмет оказания паллеативной помощи 
людям, страдающим раком. 

 Немаловажным событием стал круглый 
стол по медико-психолого-социальному со-
провождению беременных женщин. 

Кроме направления, связанного со здра-
воохранением, в рамках агитпоезда велась 
и непосредственно агитационная работа. 
Например, для учеников старших классов 
инзенских школ организовали встречи с 
лучшими семьями муниципалитета. 

Приняли участие в работе агитпоезда 
и сотрудники силовых органов, а именно 
ГИБДД. Они провели акцию «Папа, не спе-
ши - мы ждем тебя дома!», в рамках которой 
водителей призывали соблюдать правила 
дорожного движения, чтобы они берегли 
себя и близких. 

Не обошлось и без социальной и психоло-
гической помощи. Например, специалисты 
социально-психологического центра «Се-
мья» проконсультировали 280 человек по 
вопросам, касающимся разводов и ранней 
беременности. А службой социальной защи-
ты было организовано 39 площадок, куда за 
день проведения агитпоезда пришли 1 200 
жителей Инзенского района. Организована 
была и горячая линия по вопросам социаль-
ной поддержки, куда мог обратиться любой 
житель района. Также в этот день работала 
специализированная мини-ярмарка вакан-
сий для граждан пенсионного и предпенси-
онного возрастов.

Чтобы жители района могли 
проконсультироваться  
с узкими специалистами,  
в муниципалитет приехали  
73 врача из 22 медучреждений.
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 Вокальные, хоровые, инструментальные, танцевальные коллективы Барышского района  ►
подтвердили звание «Народный». Право носить его защищают каждые три года.
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Алена ГОНДЫЛЕВА

Об обстановке на дорогах 
Сурского района и о том, как 
уберечь детей от ДТП,  
«НГ» побеседовала с 
инспектором по пропаганде 
ГИБДД МО МВД России 
«Сурский» капитаном 
полиции Оксаной 
Железновой.

Нетрезвый водитель
- Как для ГИБДД Сурского района на-
чался 2015 год?
- С начала года в районе произошло два 

ДТП, в них двое раненых. В прошлом году 
за это же время были одно ДТП и один 
раненый. В основном очень много аварий 
заканчиваются механическими поврежде-
ниями автомобиля, без пострадавших.

- Вопрос с вождением в нетрезвом 
виде по-прежнему стоит остро?
- Да, водители продолжают садиться за 

руль в нетрезвом виде. Еженедельно по вы-
ходным мы проводим всероссийские рейды 
«Нетрезвый водитель». В день от одного до 
трех таких нарушителей ловим. Совместно 
с инспекторами ГИБДД профилактические 
акции проводят дети, школьники Сурского 
района. Они призывают водителей соблюдать 
правила, раздают памятки и буклеты о том, 
чтобы за руль не садились пьяными, соблюда-
ли ПДД, правильно перевозили детей в авто.

Берегите детей
- Часто ли в дорожных авариях стра-
дают дети?
- С начала года в Ульяновской области 

наблюдается положительная тенденция по 

снижению уровня детской аварийности. Ко-
личество ДТП по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года уменьшилось с 18 
до 13, число раненых в них детей с 20 до 13, 
погибших в ДТП малышей, к счастью, нет. 
Несмотря на положительную динамику в ре-
гионе, в целом по стране ситуация остается 
напряженной. В Сурском районе случаев 
участия в авариях детей нет. А в прошлом 
году одно ДТП было. Тогда новорожденный 
ребенок был пристегнут в люльке, это и 
спасло его.

- Как Госавтоинспекция может за-
щитить детей, особенно в период ка-
никул - ведь не за горами лето, когда 
ребята предоставлены сами себе?
- В преддверии каникул инспектора 

ГИБДД принимают участие в школьных 
родительских собраниях. Проводим 
профилактические беседы о том, чтобы 
родители как можно чаще напоминали 
своим детям о правильном поведении на 
дорогах.

Хочется обратиться к жителям: демон-
стрируйте своим детишкам положительный 
пример и проводите разборы ситуаций, 
которые возникают и могут возникнуть на 
проезжей части. Чтобы ребенок был за-
метнее в темное время суток, обязательно 
верхняя одежда должна иметь светоотра-
жающие элементы.

Путешествие в страНу Пдд
- А какие-то акции проводите?
- В весенние каникулы, например, в 

Сурском районе проводился I этап всерос-
сийского профилактического мероприятия 
«Внимание - дети!». С 17 по 30 марта была 
активизирована работа по профилактике 

дорожно-транспортных происшествий с 
участием детей.

Мы напоминаем всем водителям о не-
обходимости быть предельно вниматель-
ными при передвижении на транспортных 
средствах: правильной перевозке детей на 
автомобилях, соблюдении осторожности 
на дорогах в условиях плохой погоды, осо-
бенно возле школ, автобусных остановок и 
на пешеходных переходах.

- Для детей, наверное, правила до-
рожного движения становятся понят-
ными, если объяснять их в игровой 
форме?
- Да, именно поэтому перед каникулами 

инспекторы ГИБДД в Сурской СОШ прове-
ли викторину «Путешествие в страну ПДД». 
Здесь приняли участие 3 команды учеников 
из 4-го класса. Ребятам рассказали, сколь-
ко аварий на дорогах было в прошлом году, 
объяснили обязанности пешеходов, пасса-
жиров, велосипедистов. В игровой форме 
закрепили знания ПДД. В конце мероприя-
тия командам вручили почетные грамоты и 
памятные подарки от отделения ГИБДД МО 
МВД России «Сурский». Дети пообещали 
никогда правила не нарушать!

Дорожная реальность
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Наступает пора вело-, мотосезона. Бабушки, дедушки, родители поку-
пают своим детям велосипеды, мотороллеры. Нужно запомнить - такой 
транспорт не развлечение, а средство повышенной опасности! Дети вы-
езжают на проезжую часть, не зная ПДД. Это может привести к страшным 
последствиям. Поэтому позаботьтесь о своих детях, чаще объясняйте им 
правила дорожного поведения.

С начала года в районе 
произошло два ДТП, в них 
двое раненых.

Дважды в один дом…
Иван ПОРФИРЬЕВ

В Сурском поймали вора, обчищавшего 
дома местных жителей.

На днях сурские полицейские сообщили 
о том, что им удалось задержать вора, 
который, можно сказать, терроризиро-
вал местное население своими кражами. 
Причем взять его удалось с поличным - 
при очередной попытке обокрасть чужое 
жилище. Если бы дело выгорело, то это 
была бы пятая по счету кража. Однако на 
сей раз фортуна улыбнулась не воришке, 
а силовикам. 

Будучи пойманным, мужчина не стал 
отпираться и сознался в совершенных им 
преступлениях. 

Как оказалось, подозреваемый лишь в 
начале февраля освободился из мест не 
столь отдаленных. Но вместо того чтобы 
жить честно, он уже через несколько дней 
взялся за старое. 11 февраля пробрался 
на двор местного жителя, откуда похитил 
алюминиевые провода, а также фляги и 
кастрюли из этого же материала. Спустя 
шесть дней вор снова наведался в тот же 
дом. Только на сей раз его целью было по-
хищение не цветного металла, а бытовая 
техника. Во «втором круге» непрошеный 

гость присвоил мультиварку и стиральную 
машину. 

В дом к другой своей жертве вор также 
наведывался два раза. Сначала в конце 
февраля, потом в начале марта. Поживить-
ся он там сумел командирскими часами, 
медалями и значками. 

Возможно, и в очередной дом он про-
брался бы два раза, но попал в руки по-
лиции. По словам вора, все похищенные 
им вещи он продавал, а на вырученные 
деньги покупал пропитание. Ущерб, кото-
рый был нанесен кражами пострадавшим, 
по оценкам силовиков составил порядка 
50 000 рублей. 

Настоящее  
сокровище
Иван СОНИН

В Барышской епархии День православной 
книги отметили общением с детьми и по-
дарками для тех, кто оступился в жизни.

На прошлой неделе православное духо-
венство отмечало День православной книги. 
Если учесть тот факт, что все христианство, 
и православие в том числе, держится на 
Священном писании, то этот праздник мож-
но назвать одним из самых значимых. И в 
Барышской епархии никак не могли обойти 
его стороной. 

Сначала представители духовенства по-
сетили детский дом «Родничок» в Базарном 
Сызгане, где прошла беседа «Православная 
книга - наследие Святой Руси». Настоятель 
местного храма Дмитрия Солунского про-
тоиерей Александр Морозов рассказал об 
истории книгопечатания на Руси. Например, 
о том, что самая первая книга, созданная 
первопечатником Иваном Федоровым и 
называвшаяся «Апостол», имела непосред-
ственное отношение к православию. Рас-
сказали воспитанникам детского дома и о 
том, что церковь внесла огромный вклад в 
развитие русской культуры вообще и лите-
ратуры, в частности. А чтобы дети могли по-
нять, что книга - это настоящее сокровище и 
в былые времена к нему относились соответ-
ствующим образом, отец Александр показал 
детям некоторые из старинных изданий. 
Например, Евангелие, которое датируется 
XVIII веком. 

Затронули в разговоре с базарносызган-
скими детдомовцами и тему Священного 
писания, а также Жития святых. На эти темы 
разговор с детьми вел настоятель храма 
Архистратига Михаила из села Годяйкино ие-
рей Павел Князькин. В завершение встречи 
детскому дому подарили духовную литера-
туру, которую мальчишки и девчонки сразу 
же стали листать. 

Навестили священнослужители детей 
и в Инзенском районе. Здесь православ-
ное духовенство посетило социально-
реабилитационный центр для несовершен-
нолетних «Рябинка», расположенный в селе 
Труслейка. Настоятель местного храма 
Святителя Николая протоиерей Павел Бо-
бров рассказал об истории становления 
христианства на Руси, о том, какой вклад в 
это дело внес князь Владимир. Под настав-
лением отца Павла все ребята попробовали 
прочитать Священное писание на церков-
нославянском языке. 

Не осталась инзенская детвора и без по-
дарков. В знак того, что этот год объявлен в 
России Годом литературы, отец Павел подарил 
«Рябинке» Библию, Евангелие и книги некото-
рых православных авторов, таких как Максим 
Козлов, Вячеслав Улитин и многих других. 

Но не одни только дети в день православ-
ной книги получили подарки от Барышской 
епархии. Настоятель храма Дмитрия Солун-
ского отец Александр передал книги в дар 
людям, которые оступились в своей жизни, 
- тем, кто находится в СИЗО-3, располо-
женном в Инзе. Чтобы они оставили мысли 
о плохом, в это учреждение было передано 
100 экземпляров книг. 
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